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los tuncionarios apovan su convenio v Ciudad 10 exige autobús 

Conflictos en el pleno municipal 

El PP si ue D dien o la comlsi6n de lnvesli acl6n la asoclacl6n de vecinos lo pide para 131 bloques 

e 11biern1 m1nicipal hizo pública la El avuntamiemo busca dinero para poner 
rectiliclciín a 11 ac1saciones cintra Ocaña ascensores en el p11í11no Puena de Madrid 

bien ... vivir mejor. 
Profesionales Altamente Cualificados 

Con TI millones de beneficio 
v cese del gerente 

luis Suarez Machota logra el 
control del cementerio iardín 

El crimen de neves Católicos 
conunúa sin detenidos 

María luisa de Mingo, 
"Viuda Coraie" 

Airaco con pistola 
en una nave 

del polígono Ju1napi 
* * * ,· 

Atraco en un 
locutoño telefónico 

de la calle lavar 

Adaptaciones certificadas por médico otorrinolaringólogo 

' Audifon os retroa uriculares 
Promoción por NUEVA APERTURA, 
válida los próximos 30 d ías . 

( ) Audifonos lntracanales 

""'---

. Pruebe 30 días su audífono sin compromiso " le realizamos 
un estudio audiológico gratuito". Financiación de su audífono 
hasta en12 meses sin intereses. 
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CNMV V U/latones 
El PSOE apunta a Rodrigo 

Rato para disparar contra José 
María Aznar por lo relativo a 
Gescartera, y ello es lógico por
que, si se admite que Rato tie
ne responsabilidad por haber 
promovido a Valiente a la pre
sidencia de la CNMV. es claro 
que Aznar tendrá responsabili
dad por haber promovido a 
Rato a ministro. Sin embargo, 
está lógica dialéctica es poco 
consistente con la realidad 
social porque los ciudadanos 
estan ya un tanto hartos de 
"gescarteritis" mediática tan 
aguda que no permite enfocar 
con claridad el problema global 
en que el asunto de Gescartera 
se inscribe. 

Hemos de recordar aquí una 
vez más que lo peor de este 
asunto es que en él han perdi
do sus ahorros algunos milla
res de personas que no querí
an especular ni guardar sus 
dineros negros ni blanquear 
fondos procedentes de tráficos 
ilegales, sino tan sólo ahorrar 
para el futuro y sacar alguna 
renta a sus ahorros y que esas 
personas han perdido su futu
ro en este trance. Y hemos de 
recordar aquí también que las 
pérdidas de los ahorradores 
en Gescartera -aterradoras, 
puesto que lo han perdido 
todo- no son un islote en un 
mundo de prosperidad finan
ciera, sino un llamativo pro
montorio en un continente de 
especulación que ha dado al 
traste progresivamente duran
te el último año y medio con 
decenas de billones de millo
nes de ahorradores españoles. 
Responsabilizar a Pilar Valien
te. a Rato y a Aznar -en casca
da ascendente- por la aparen
te inefectividad de la CNMV en 
este caso concreto es com
prensible, sobre todo si esa 
responsabilidad se exige desde 
los partidos de la oposición al 
gobierno, pero hay que pre
guntarse algo de mayor calado 
para darle contestación con
creta: ¿Sirve la CNMV, la pre
sida quien la presida, para 
impedir que los ahorradores 
modestos sean victimas de los 
tiburones del mercado? 

la pregunta del millón de euros_ o mÁi: * ,so/ .. Ameñcanilis" 
El ayuntamiento compluten

se prepara ya su último ejer
cicio completo antes de las 
elecciones municipales. Esa 
perspectiva electoral sobre el 
2003 llevará al equipo de 
gobierno a echar el resto 
durante 2002. El alcalde nos 
decía hace ya muchos meses 
que los alcalaínos sufriríamos 
durante cierto tiempo muchas 
molestias con las obras innu
merables que el ayuntamiento 
iba a llevar a cabo en la ciudad. 
Las molestias ya están aquí y 
sólo cabe esperar a que acaben 
alguna vez y Alcalá quede como 
los chorros del oro ... Probable
mente para que acto seguido 
vengan triunfalmente las mil y 
una empresas presuntamente 
suministradoras de gas o telé
fonos o electricidad o de moles
tias sin más y la pongan patas 
arriba otra vez. 

El próximo ejercicio presu
puestario municipal ya vendrá 
expresado en euros, unos 110 
o 115 millones, si hay que dar 
crédito a la cifra que nos cita
ba Manuel Peinado hace un 
par de semanas en PUERTA 
DE MADRID. Y, por lo que 
Pablo González nos cuenta en 
este mismo número, páginas 
adelante, el ayuntamiento no 
incrementará este año la 
cuantía del IBI. Veremos en 
qué queda exactamente ese 
propósito cuando las cuentas 
municipales sean expresadas 
en negro sobre blanco como 
presupuesto municipal formal 
para el año que viene. 

Por otra parte, los partidos 
políticos tienen que comenzar 
ya a esbozar sus estrategias 

frente al horizonte electoral de 
2003. Esa fecha está a la vuel
ta de la esquina temporal en 
términos prácticos. Dentro de 
muy poco tiempo será intere
sante atender a los movimien
tos internos en el seno de los 
partidos. Cuando los conceja
les salen elegidos como conse
cuencia de haber sido inclui
dos en una lista por sus res
pectivos comités tienden a cre
er que el puesto es suyo -por
que legalmente lo es-. aunque 
de hecho se lo deben a sus 
partidos respectivos. Conse
cuentemente, cuando llega el 
momento de elaborar nuevas 
listas. los responsables de los 
partidos tienen que recordar 
que no van a poder controlar 
el comportamiento de sus con
cejales si éstos no quieren ser 
controlados. sin que eso exima 
de responsabilidad ante los 
ciudadanos a los partidos que 
los pusieron ahí, que su obli
gación es hacer una adecuada 
selección previa, ya que ejer
cen la autoridad de llevar a 
cabo esa selección. 

Los partidos que dieron pie 
al gobierno actual, particular
mente el PSOE. que ha sufrido 
no pocos traumas durante los 
últimos dos años, deberían 
estar preocupados por el 
ascenso del PP en el ámbito 
nacional, que, de consolidarse 
desde ahora hasta el 2003, se 
trasladaría sin la menor duda 
al ámbito local. ¿Hasta el pun
to de darle la mayoría absolu
ta en el ayuntamiento de Alca
lá? Ésa es la pregunta del 
millón de euros. Para algunos, 
de más de un millón, quiZá. 
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Hasta hace unas semanas 
existía una enfermedad inte
lectual que los castizos deno
minaban "Enfermedad infantil 
del antiamericanismo". Esa 
enfermedad, contraída princi
palmente por antiguos -ya no 
pueden ser otra cosa que anti
guos- prosoviéticos, se mani
fiesta porque su visión no les 
permite apreciar nada bueno 
en USA ni en la sociedad ame
ricana ni en el "estilo de vida 
americano". Esa enfermedad 
iba siendo erradicada progre
sivamente en una España que 
en los años 60 ya quiso hacer 
suyo el "sueño americano" a la 
española y que en las últimas 
décadas se ha apuntado deci
didamente a la moda y hasta a 
los modos del imperio. 

En ésas estábamos cuando 
la brutalidad terrorista se 
cobró siete mil victimas más 
que añadir a los muchos miles 
de victimas que lleva cobradas 
hasta ahora. Y en ese punto y 
hora algún germen de la enfer
medad infantil del antiameri
canismo debió de sufrir una 
mutación que ha producido 
una enfermedad nueva: la 
enfermedad infantil del ameri
canismo. consistente en dis
parar articulo periodístico tras 
artículo periodístico contra 
todo el que pretenda introdu
cir alguna racionalidad critica 
en el discurso sobre el com
portamiento imperial. 

Es de esperar que esta enfer
medad -que ha afectado a 
demasiados buenos cerebros
se cure sola, con alguna refle
xión íntima de quienes la 
padecen, reflexión que podría 
pasar por una observación: lo 
más robusto que tiene la 
sociedad norteamericana es 
su capacidad para la autocriti
ca. El "american way of life" es 
ante todo un modo de vivir 
tratando de entender las cosas 
y de entenderse en relación 
con ellas. Y ello tiene en su 
base un sano ejercicio critico 
que empieza por uno mismo. 

Estados Unidos no necesita 
para nada la "americanitis" ni 
pelotas de obediencia ciega. 
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Eduardo Calderón allvirtií de que se impondrán monas por pane 
de Policía Local v se utilizará grúa 

la nueva ORA se aplicará con 
firmeza a quien no pague el 
aparcamiento en zona azul 
El pleno de la corporación municipal celebrado el viernes 21 de septiembre aprobó de
finitivamente la ordenanza reguladora del aparcamiento en el casco histórico, es decir, 
una normativa que en realidad no existia en el ayuntamiento puesto que sólo había una 
zona azul, unos controladores, unas máquinas y una ordenanza fiscal que establecía el 
precio por aparcar en la zona, pero no el aparcamiento en sí mismo. Eso hacía que el 
dispositivo fuera ineficaz puesto que no se daban los mecanismos sancionadores que hi
cieran efectivo el objetivo que tiene la regulación del aparcamiento en el casco históri
co, que es permitir la rotación de los coches en las plazas de estacionamiento limita
do. El concejal de Obras y Servicios, el socialista Eduardo Calderón, dijo a PUERTA DE 
MADRID que "no existía una reglamentación. Por eso con la ordenanza pretendemos ha
cer cumplir que en esa zona los vehículos estén aparcados un tiempo ilimitado". 

Según Calderón, la orde
nanza permite actuar a la Po
licía Local en casos de incum
plimiento de la ordenanza: 
"Los controladores de la em
presa adjudicataria son quie
nes ponen la denuncia por no 
presentar el billete de aparca
miento o haber sobrepasado 
el tiempo permitido. Por tanto, 
ellos notifican y a partir de ahí 
ya es la Policía Local quien ra
tifica la denuncia. Si el con
ductor del vehículo hace caso 
omiso de la notificación de de
nuncia que ponen los contro
ladores, la Policía Local podrá 
ejecutarla, tramitándose para 
su recaudación como si fuera 
una multa de tráfico con sus 
periodos de cobro voluntario y 
ejecutivo, éste con la posibili
dad de embargos". 

La ordenanza también con
templa la posibilidad de que 
intervenga la grúa municipal: 
"En efecto, la grúa podrá lle
varse aquellos coches que es

Eduardo Calderón, concejal de Obras y Servicios 

tén mal estacionados según la los casos de conductores que 
ordenanza del aparcamiento hacen caso omiso de las <le
en el casco histórico. El sen ti- nuncias y notificaciones". 
do que tiene la grúa es el de Eduardo Calderón afirmó 
actuar en los casos de vehícu- que la ordenanza fiscal, es de
los reincidentes, es decir, en cir, los precios por aparcar en 

zona azul, no variarán hasta 
el 31 de diciembre. Después 
se aplicarán las tarifas en eu
ros. En la actualidad el precio 
por aparcar es de 50 pesetas 
por 30 minutos de aparca-

Las multas 
estarán entre 

las to.aaa 
y las ts.aaa 

pesetas 

miento, 60 minutos cuestan 
75 pesetas, 90 minutos cues
tan 160 pesetas y 120 minu
tos cuestan 240 pesetas. 

La cuantía de las multas 
son de 10.000 pesetas para 
cuando los vehículos rebasen 
el horario de permanencia au
torizado por el billete de esta
cionamiento. Para aquellos 
vehículos que no tengan el ti
tulo que les acredita haber pa
gado en el parquímetro, la 
sanción será de 15.000 pese
tas. 

Con la nueva ordenanza se 
designan como vías azules o 
zona ORA las calles Carmen 
Calzado, Cerrajeros, Lf~reros, 
Ramón y Cajal, Santa Ursula, 
Pedro Gumiel, Azucena, Bea
tas, Cruz de Guadalajara, Di
víno Figueroa, Teniente Ruiz, 
Puerta de los Mártires (Cuatro 
Caños) y Gallo, las plazas Cer
vantes y San Diego y el apar
camiento de la Paloma. 

El ayuntamiento entregará 
tarjetas de residente con vali
dez de un año natural para los 
vehículos que sean propiedad 
de personas fisicas empadro
nadas y que de hecho vívan 
dentro de la zona correspon
diente, que en el permiso de 
circulación conste el mismo 
domicilio de empadronamien
to del titular y que estén al co
rriente del pago del impuesto 
de circulación de vehículos. 

A partir del 1 de octubre co
mienza el plazo de solicitud de 
las tarjetas de residentes me
diente su presentación en re
gistro general del a yunta -
miento. El plazo de validez de 
las tarjetas actuales será has
ta el 31 de diciembre. 

-·--·-se prohibe la entrada. 
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Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante 
sin problemas. 

Solicite consulta llamando al teléfono 
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El obietivo es renovar el reglamemo que regula 
la participación de los vecinos en la vida municipal 

El anntamielO organiza las 
11 iomadas de participación ciudadana 
Los días 4, 5 y 6 de octubre se celebrarán las 11 jornadas de 
participación ciudadana organizadas por el ayuntamiento de 
Alcalá a través de la concejalía de Ciudad Saludable presidida 
por Salvador Guardiá (IU). El edil hizo una presentación de 
estas jornadas acompañado del coordinador de la concejalía, 
Germán Basoa, manifestando que el objetivo de las mismas es 
renovar y actualizar el reglamento que regula la participación 
de los vecinos en la vida política de la ciudad. Durante la 
mañana del sábado 6 de octubre se constituirá un taller encar
gado de aportar ideas para el nuevo reglamento. Según el con
cejal Salvador Guardiá, que será el moderador de este taller, 
"en él podrán participar asociaciones de vecinos, entidades 
diversas y personas particulares a fin de que puedan aportar 
sus ideas para la actualización del reglamento". 

siempre que estén dentro 
del marco de la ley". 

El objetivo es la partici
pación: "Queremos que todo 
el que lo desee pueda poner 
su granito de arena para la 
realización del reglamento. 
Hay que pensar que va a ser 
la norma que establecerá 
los mecanismos que se pue
den utilizar para participar 
en la vida política, por ejem
plo para intervenir en un 
pleno, entre otras cosas", 
explicó Salvador Guardiá, 
quien habló del lema de las 
jornadas: "Se trata de que 
los ciudadanos construya
mos nuestra ciudad partici
pando en ella. De hecho ése 
es el lema: 'Construye tu 
ciudad participando'. Por 
eso queremos que haya una 
gran participación en estas 
jornadas". 

La inauguración de las 
jornadas será el jueves 4 de 
octubre a las 1 7 horas con 
la presencia del propio Sal
vador Guardiá, del presi
dente de la Federación de 
Municipios de Madrid, José 
Luis Pérez Ráez, y del alcal
de de Alcalá, Manuel Peina
do. La primera mesa de tra
bajo tratará sobre la partici
pación en los ayuntamien
tos. Siendo moderadora la 
concejala del PP, Amparo 
Moriche, intervendrán Pilar 
Castillo Ellas, concejala de 
Participación Ciudadana de 
Lérida, Eloísa Acosta Fer
nández, técnica de partici
pación ciudadana en Córdo
ba, Eloy Rodríguez Ortiz, 
concejal de Participación en 
San Fernando y Rafael Gó
mez Montoya, concejal de 
Participación en Leganés y 
presidente de la comisión de 
Participación de la Federa
ción de Municipios de 
Madrid. 

Salvador Guardiá, concejal de Ciudad Saludable, 
y Germán Basoa, coordinador de la concejalía 

La pretensión del concejal 
de Ciudad Saludable es que 
el reglamento sea aprobado 
por el pleno de la corpora
ción municipal para que 
entre en vigor desde el 1 de 
enero de 2002: 'Vamos a ver 
si somos capaces de tenerlo 
terminado en el mes de 
noviembre para que entrara 
en vigor el día 1 de enero". 
Lo que sí tiene muy claro 
Salvador Guardiá es que las 
ideas que aporten las enti
dades y ciudadanos "siem
pre que estén dentro del 
marco legal", estarán recogi
das en el reglamento: "El 
ayuntamiento puede legal
mente enmendar lo que pro
pongan los vecinos pero es 
muy dificil que lo hagamos 

A continuación se celebra
rá la mesa de experiencias 
municipales de partici
pación sectorial en la que 
participarán Concepción 
Bustillo Fernández, conce
jala de Salud, Consumo y 
Medio Ambiente de Tudela, 
Lorenzo Castellote Zaurin, 
concejal de salud y Medio 
Ambiente de Talavera de la 
Reina, y José Ramón Marti
nez Perez, concejal de Edu
cación de Rivas Vaciama-

drid. El moderador en la 
mesa será el concejal socia
lista complutense Francisco 
Collado. 

El viernes 5 de octubre se 
celebrará la mesa de aso
ciaciones de Alcalá. En jor
nada de tarde intervendrán 
los representantes de enti
dades asociativas locales 
siendo el moderador el con
cejal de IU en Alcalá, Fran
cisco Calles. A continuación 
se celebrará la mesa de aso
ciaciones sectoriales con la 
participación de represen
tantes de entidades sectoria
les locales y con la modera
ción a cargo de Juan Manuel 
Román Andrade, vicepresi
dente de la Federación 
Comarcal de Asociaciones 
de Vecinos y técnico de la 
Confederación de Asociacio
nes de Consumidores y 
Usuarios de España (CAVE). 

El sábado 6 de octubre se 
celebra el taller para la ela
boración del reglamento de 
participación ciudadano, y a 
continuación se realizará la 
clausura de las jornadas a 
cargo de los tres portavoces 
municipales en Alcalá, Bar
tolomé González (PP), Pablo 
González (PSOE) y Luis 
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Suárez Machota (IU), ade
más del propio concejal de 
Ciudad Saludable, Salvador 
Guardiá. 
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Tras el palizón que nos ha 
venido dando la pequeña pan
talla con el derrumbe de las to
rres gemelas de Nueva York y 
el destrozo causado en el Pen
tágono, suceso, que al haber 
pasado por la caja tonta unas 
cuatrocientas mil veces, es de 
suponer, que no quede ni un 
solo vecino sin haberse entera
do, por fin. de lo que es un 
ataque a la libertad. Un ataque 
a todos los hombres y paises li
bres de este mundo. Que cla
ma justicia, venganza y gue
rra. De donde se deduce que 
los más de treinta años que lle
vamos los españoles sufrtendo 
el terrorismo, no ha pasado de 
ser una trifulquilla sin impor
tancia, a tenor del desprecio 
recibido por parte de todos 
esos paises libres que ahora 
lloriquean a moco tendido. Y 
los casi mil muertos españoles 
habidos, habrá que contabili
zarlos como daños colaterales 
y sumarlos a los que sufrteron 
los yugoslavos de manos de la 
aTAN. Y el ataque terrorista al 
Hipercor de Barcelona, como 
una traca de feria o la quemá 
de un ninot. 

Dicho esto -no digo más por 
asco-, doy mi palabra de que 
me siento sobrecogido por lo 
ocurrido a unos ciudadanos 
-norteamericanos o no-, que el 
aciago destino los hizo vícti
mas de la maquinación de 
unos dementes. Y es por ellos, 
por los que manifiesto mi do
lor. ¡Por nada más! Y maldigo 
setenta mil veces siete a la bes
tia negra: azote de la humani
dad y protagonista sobresa
liente de esta horrible cruel
dad. La religión. Origen de las 
más graves e irreconciliables 
desavenencias entre los hom-

Fue tan insólito, terrible e 
inesperado lo ocurrido en Man
hattan, que parece obligado 
que todos tengamos que escri
bir de lo mismo. Me considero 
el menos indicado de todos, 
una vez que los más importan
tes escritores y periodistas lo 
han hecho ya, sin olvidar las 
manifestaciones de dirigentes 
políticos y religiosos de todo el 
mundo, incluyendo al papa 
Juan Pablo II. Por lo tanto, no 
voy a hablar de Nueva York ni 
del Pentágono, pero es inevita
ble que en mi escrito aparezcan 
como telón de fondo. 

Desde ese fatídico dia, 11 de 
septiembre, los habitantes del 
planeta Tierra, muchos de los 
cuales ya teníamos problemas, 
hemos de enfrentarnos con 
otros problemas más gordos 
todavía. Ya sabemos que hay 
unos individuos fanatizados 
por lideres religiosos y políti
cos, que están dispuestos a 
morir chocando en avión con-
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La bestia negra 
bres. Cobijo de la sinrazón. 
Creadora y guarda de ilusorias 
creencias en un Dios que no es 
el que es o sea. Perversa es
cuela que, en nombre de una 
falsedad, convierte a niños y a 
jóvenes inocentes en enfermos 
-fe del carbonero- o en fieras 
sedientas de sangre y muerte. 
Conste que no hablo de ningu
na religión en particular. La 
historia tiene armarios reple
tos de cadáveres a cargo de to
das las religiones. Que siempre 
se han matado, los unos a los 
otros, invocando el santo nom
bre de Dios. ¡De psiquiatra! 

En la película "Salvad al sol
dado Ryan" podemos ver -lo he 
vivido en la realidad- cómo un 
soldado dispuesto a disparar, 
antes de accionar el gatillo, se 
santigua, mira al cielo y le pide 
a Dios que le ayude a matar al 
que está enfrente. ¡Manda hue
vos! Que diría el también cos
talero señor Trillo. Y en este 
plan llevamos tropocientos 
años, los que nos llamamos 
seres inteligentes. ¡Ja! Y los 
frescales intermediarios: los 
del hisopo, incienso, sotana y 
campanilla siguen asegurando 
que hemos sido creados a ima
gen y semejanza de Dios. ¡A 
ver! ¡Que me expliquen, qué 
coño es lo que está pasando 
aquí! 

En mi época de militar, por 
sus conocimientos, tuve en mi 
pelotón -morteros de 81 mm.
, a un observador que equipa
do de plancheta, telémetro, go
niómetro de mando y demás 
utensilios para los cálculos de 

tiro, siempre que sallamos al 
campo -casi todos los dias- te
nía la obligación de no sepa
rarse de mi. Por lo que hici
mos una gran amistad. Ese 
amigo, de excelente condición, 
había sido seminarista. Y me 
contaba que sus padres lo lle
varon al seminario siendo un 
niño y que de mayor, cuando le 
quedaba poco para el sacerdo
cio, fue expulsado por falta de 
humildad. Que significa no 
tragarse todas las ruedas de 
molino que le ponían en el pla
to. Y fue a través de este inolvi
dable amigo -por eso lo mien
to- cuando conocí la fe del 
carbonero -fanatismo- en su 
estado más puro. Y si no atien
dan. Cuando se tocaba el 
tema, me explicaba muy seria
mente, que las personas que 
morían en un accidente de 
aviación, por ejemplo, se debí
an a la coincidencia de que to
das ellas estaban en pecado 
mortal. Y Dios disponía su de
saparición y entrada en el in
fierno, tal como hizo con los de 
Sodoma y Gomorra. Y los ni
ños que nacen ciegos, paraplé
jicos o deformes era el castigo 
por los pecados cometidos por 
sus padres. ¡De pena! ¿No? 
Pues ahi tienen a una bellisí
ma persona que la cogieron 
siendo un niño y le destroza
ron la mente de por vida. 
¡Cuánto me gustaría encon
trármelo ahora, si es que vive, 
para que me explicara las pre
ferencias o caprichos del pro
ceder divino en el caso de los 
tres aviones suicidas! 

Después de la catástrofe 
tra un objetivo, sin importarles 
lo más mínimo que esta in
comprensible acción arrastre 
también a la muerte a decenas 
o centenas de viajeros a los 
que les haya tocado esa mala 
fortuna. 

¿Qué se puede hacer contra 
la voluntad de un suicida? 
Creo que muy poco. Las medi
das de prevención, por muy 
bien estructuradas que estén, 
no podrán nunca impedir nue
vas catástrofes de este tipo o 
de otro cualquiera. Cualquier 
aglomeración humana, como 
un estadio, una playa, una fe
ria es absolutamente vulnera
ble a la acción de unos de es
tos desalmados empeñados en 
morir matando. 

Ya he oído comentarios muy 
negativos sobre los servicios de 
información de Estados Uni-

dos. Cierto que no todo funcio
naba como es debido, a tenor 
de lo ocurrido, pero seamos 
sensatos y no nos creamos que 
somos mejores que nadie. Esto 
lo digo no sólo por España, 
sino por el resto de las nacio
nes europeas. Nuestro comple
jo de superioridad intelectual 
sobre la gran nación america
na, asentado sobre bases muy 
discutibles, nos arrastra fre
cuentemente a conclusiones 
totalmente desfasadas. 

Muchos son los peligros que 
nos acechan a todos en una 
ciudad pequeña o mediana 
como puede ser Alcalá. El acci
dente siempre es posible; el 
ataque criminal, no necesaria
mente tan espectacular como 
el que comentamos estos días, 
también puede producirse si 
así lo deciden las cúpulas te-

Y ahora la pregunta. ¿Si a los 
tres aviones de marras los hu
biesen dirigido contra la Mon
cloa, el Congreso de los Dipu
tados y el Ayuntamiento de Al
calá de Henares -un suponer-, 
hubiera sido un ataque a la li
bertad o un incidente lamenta
ble? ¿Creen ustedes, amables 
y pacientes lectores, que toda 
esa caterva de dirigentes ba
bosos y lameculos del podero
so, hubieran hecho algo seme
jante por España? ¡Una mier
da! ¡Así de grande! En fin, 
cuando este escrito vea la luz, 
seguro que estaremos asistien
do a la agresión que están pre
parando y estaban esperando 
como agua de mayo. Para pro
bar nuevos ingenios bélicos 
más poderosos y destructivos 
que los anteriores; que las fá
bricas armamentísticas norte
americanas funcionen a pleno 
rendimiento -no falte el traba
jo- y surtir de armas y muni
ciones a los países que partici
pen y de los que son principa
les proveedores. Y oiremos al 
Sr. Bush invocar aquello de: 
"Dios salve a los Estados Uni
dos de América", coletilla que 
habitualmente deja caer al fi
nal de cada discurso. Y a los 
demás ñaca. Y digo yo. Si el 
señor Bush está tan seguro de 
que el responsable del ataque 
ha sido el señor Bin La.den, 
que también invoca a Dios y 
hace lo que hace para mandar 
musulmanes al cielo, pues que 
salga de la moqueta y lo rete a 
duelo. Seria un detallazo que 
conocieramos a favor de quién
se pondria ese Dios que ambos 
reclaman. Y del que nos tienen 
-TODOS- hasta los mismisi
mos ... 

Jaime TUR JEREMÍAS 

rroristas. ¿Qué hemos de hacer 
entonces los alcalaínos? Sim
plemente no podemos hacer 
nada, salvo confiar en la provi
dencia. Esa misma providencia 
que se viene ocupando de no
sotros, tal vez con algunos fa
llos, desde que empezamos a 
poblar el Cerro del Viso hace 
por lo menos tres mil años, 
hasta que decidimos construir 
los nuevos barrios del Ensan
che y Espartales, ya en el siglo 
XXI. 

Dejo a otros escribir sobre 
las agresiones que haya podido 
sufrir Alcalá en los terrenos 
cultural, artístico, arquitectó
nico y urbanístico. En todo 
caso, comparado con la trage
dia neoyorquina, se trata de 
asuntos menores, si bien en 
muchos de ellos no faltaron 
tampoco ni la premeditación ni 
la alevosía. 

Femando GARCÍA-PELAYO 
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El pasado sábado 22 Alca
lá celebró el Día Europeo Sin 
Coches, una fecha que vino a 
recordarnos la necesidad de 
cambiar un modelo urbano 
en el que el automóvil, cuyos 
usuarios sólo suponen un 
30% de la población, se ha 
adueñado del 70% de la 
superficie de las ciudades. 
Durante este mes ha tenido 
lugar en Barcelona el 45º 
Congreso Internacional de la 
IFHP, una organización que 
agrupa a los urbanistas más 
prestigiosos del mundo, y 
cuyas conclusiones pueden 
resumirse básicamente en el 
rechazo al modelo de ciudad 
dispersa, multisuburbial y 
difusa, agresiva con el pea
tón por estar basada en el 
uso del transporte privado y 
en el consumo voraz e indis
criminado del territorio 
peri urbano. 

Han sido precisamente los 
urbanistas estadounidenses 
los que en Barcelona se han 
mostrado más criticas frente 
a un modelo urbano que se 
desarrolló enormemente en 
los Estados Unidos como 
una desviación de la idea de 
Ciudad Jardín planteada por 
el británico Ebenezer 
Howard en 1898. Este urba
nista socializante planteó un 
modelo de ciudades autosos
tenibles de pequeño tamaño 
(un máximo de 30.000 habi
tantes) en las que viviendas, 
comercios y centros de tra
bajo se repartían en un terri
torio arbolado, donde todo 
era accesible al peatón y en 
el que el crecimiento urbano 
se limitaba mediante cintu
rones verdes. De las ideas de 
Howard -que el urbanista 
madrileño Arturo Soria quiso 
trasladar a la Ciudad Lineal
apenas queda nada, salvo los 
grandes cinturones verdes 
que hoy rodean algunas ciu
dades como Londres, Bos
ton, Cincinnati, Boulder o 
Estocolmo. 

Howard planteó su modelo 
como contraposición a las 
grandes ciudades europeas y 
americanas en las que el 
éxodo rural estaba produ
ciendo aglomeraciones de 
población desorbitantes. 
Paradigma de ello era Nueva 
York, cuya densidad a finales 
del siglo XIX era cinco veces 
superior a la de la hacinada 
Calcuta. Los planteamientos 
urbanisticos de Howard, lle
vados a Estados Unidos por 
sus discípulos Unwin y Par
ker, calaron especialmente 
en los urbanitas adinerados 
de la pujante Norteamérica. 
Como tantas veces ocurre 
con otras notables ideas, el 
modelo howardiano se aplicó 
erróneamente, lo que a mi 
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Ciudades-Jardín: 
Un modelo 
desfigurado 

Manuel Peinado Lorca* 

entender se debe a tres fac
tores fundamentales. 

En primer lugar, en los 
Estados Unidos de la segun
da mitad del XIX había cala -
do un pensamiento politico 
sublimado en la frase pense
mos a lo grande. Tras surgir 
como pais en los pequeños 
estados de la Costa Este, los 
colosales territorios que que
daban al Oeste hacían pen
sar en un pais inacabable, 
en un territorio feraz que 
podía consumirse sin riesgo 
a su agotamiento. Por citar 
un solo ejemplo, el presiden
te Polk anexionó durante su 
mandato (1844-1848) más 
de cuatro millones de kln2

, 

una superficie en la que 
cabrian sobradamente todos 
los estados europeos occi
dentales, constreñidos a sus 
fronteras e históricamente 
enfrentados por pedazos de 
territorio. De manera que el 
pensemos a lo grande se 
trasladó también al urbanis
mo: ciudades a lo grande, 
que habrian de crecer en 
horizontal, sin riesgo de con
sumir el inabarcable territo
rio. 

En segundo lugar, el 
rechazo de los sectores adi
nerados a las grandes aglo
meraciones urbanas vertica
les que, como consecuencia 
de la tecnología surgida a 
mediados del XIX, eran 
capaces de crear edificios de 
apartamentos cada vez más 
elevados, donde se hacinaba 
a la población y sin ofrecer 
servicios públicos comple
mentarios en los barrios. Y 
en tercer lugar, y a mi juicio 
más relevante, la enorme afi
ción del norteamericano a 
desplazarse en cualquier 
medio de transporte que 
favorezca su privacidad. 
Para un pais colonizado en 
carreta apenas unos años 
antes, la aparición del auto
móvil y su fabricación masi
va en las cadenas de monta
je inventadas por Ford, 
supuso una innovación que 
abría horizontes ilimitados 
en un pais hecho a escala 
continental y aparentemente 
sin fronteras. 

En su historia sobre el sin
dicalismo norteamericano, 

The American Federation of 
Labor (1933), Lorwin cita a 
un dirigente sindicalista 
que, en 1929, escribía: "El 
automóvil Ford ha causado 
muchísimo daño a los sindi
catos, aquí y en todo Esta
dos Unidos. Mientras los 
hombres tengan dinero sufi
ciente para comprar un Ford 
de segunda mano y neumá
ticos y combustible, estarán 
andando por los caminos y 
no prestarán atención a las 
reuniones del sindicato". Y 
así en todos los órdenes de 
la vida. Las cadenas de mon
taje de Ford producían 
600.000 coches al año en 
1916. Cuando dejó de fabri
car su primer modelo, el T, 
en 1927, había vendido más 
de 15 millones de vehiculos 
al irrisorio precio de 400 
dólares de media. 

Para entonces, la produc
ción europea de automóviles 
apenas alcanzaba el 10% de 
los producidos en Estados 
Unidos. Lo que esta cifra sig
nificaba era la accesibilidad 
de todas las clases sociales 
norteamericanas a un medio 
de locomoción que fomenta
ba el espíritu de libertad sin 
fronteras con el que nacie
ron los Estados Unidos. La 
posibilidad de estar en todas 
partes abrió las ciudades y 
las transformó en un modelo 
desfigurado de la Ciudad 
Jardín howardiana. Si para 
éste el auto estaba proscrito 
de la ciudad, la ciudad difu
sa norteamericana estaba 
basada en el dios-coche: de 
la autosostenibilidad a la 
sostenibilidad por el auto. 

Se impuso así un concep
to, el de Ciudad-Región, uno 
de cuyos primeros objetivos 
fue favorecer el transporte 
privado y destruir el público. 
En 1950 todas las ciudades 
importantes de Estados Uni
dos tenían una extensa red 
de tranvías por la que se 
desplazaban de forma rápi
da, fácil, barata y poco con
taminante, 25 millones de 
ciudadanos. Un gran trust, 
formado por los gigantes de 
la automoción y el petróleo 
(General Motors, Firestone, 
Standard Oil, Phillips Petro
leum y Mack Truck) , compró 

los sistemas tranviarios y 
procedió a desmantelarlos 
para fomentar las ventas de 
automóviles y autobuses de 
motor por combustión. 

La congestión que sufrian 
las ciudades y la facilidad de 
los nuevos medios de trans
porte marcaron una tenden
cia, que todavía continúa, a 
mudarse a los suburbios 
urbanos. Favorecidas por el 
transporte, las ciudades se 
expandieron hacia el campo 
a lo largo de las carreteras y 
de las vías de ferrocarril. Se 
han originado y se están ori
ginando así las megalópolis 
-cuyo paroxismo son las 
ecumenópolis de Doxiadis-, 
unas áreas urbanas difusas 
e indefmidas que se disper
san, se fusionan y se absor
ben unas a otras sin solu
c1on de continuidad. El 
modelo está ahí, claramente 
planificado entre Los Ángeles 
y San Diego, entre San Fran
cisco y San José, o en Bos
wash, una gígantesca urba
nización planteada entre 
Boston y Washington, que 
está convirtiéndose en una 
descomunal megápolis de 50 
millones de habitantes. 
Madrid, no lo olvidemos, 
amenaza también con serlo y 
en ello está, favorecida por 
sus planteamientos urbanís
ticos y los de los pueblos que 
la rodean. 

Para quienes hemos plan
teado un modelo diferente de 
ciudad, el de la ciudad com
pacta tradicional, proyectada 
a escala humana, con perso
nalidad propia, delimitada 
por espacios ecológicos dife
renciadores, sembrada de 
espacios de convivencia cívi
ca y dedicada a cicatrizar las 
heridas urbanas que el desa
rrollismo ha infligido a la tra
ma urbana, es una satisfac
ción contemplar cómo las 
conclusiones de los urbanis
tas reunidos en Barcelona 
apoyan nuestros razona
mientos: si la Ciudad-Estado 
está en el origen de las ciu
dades, la Ciudad-Regíón es 
un error estratégico en tér
minos de planificación urba
nística y de vertebración 
social de los espacios urba
nos. La Ciudad-Jardín de 
Howard es, hoy por hoy, una 
utopía a la que, sin embargo, 
debemos tender si queremos 
ciudades que sean espacios 
de calidad para los vecinos y 
no plataformas de expansión 
de una era, la de la veloci
dad, que iba a permitirnos 
estar en todas partes y que 
no nos lleva a ninguna. 

*Alcalde de 
Alcalá de Henares. 
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Ni todas las llamadas vacas 
locas, debieron ser sacrifica
das -salvo por la política 
aquella de matar las moscas a 
cañonazos- ni en la fiesta de 
los toros se mueven sólo los 
maestros, cabeza del escala
fón, y los ganaderos, gana
duros y famosos. Ni todas las 
Plazas de Toros son la Feria 
de San Isidro o la de Pamplo
na, por poner algún ejemplo. 
En el mundillo del toro hay 
mucho más: en ese mundo 
taurino nacional también se 
juegan los dineros, y la vida, 
los cerca de 75.000 puestos 
de trabajo directos, y los 
otros 150.000 indirectos, que 
mueven cerca de un cuarto 
de billón de pesetas. La Orden 
de 29 de junio del Ministerio 
de Sanidad, que eliminaba 
las ayudas a los ganaderos y 
prohibía comercializar la car
ne de los animales muertos en 
los festejos, por aquello de la 
existencia de la puntilla y el 
descabello, posible causa de 
trasmisión de la cosa espongi
forme bovina, puso la guinda 
a la copa de este mundo. 

Mucho pequeño empresario 
-leía días pasados, que aquí 
en Alcalá, puede haber perdi
do la Empresa, a pesar de las 
subvenciones, más de cinco 
millones de pesetas- se veía 
incapaz de organizar festejos 
si de entrada debía perder la 
venta de la carne del animal 
-unas 60.000 pesetas por res
y pagar, además, el gasto del 
trasporte a la incineradora, 
así como la incineración 
-otras 75.000 pesetas aproxi
madamente-. Todo ello supon
dría pérdidas fijas para el sec
tor y para este año, por más 
de 1.500 millones de pesetas. 
El acuerdo, como era natural, 
se produjo antes de entrar en 
vigor la huelga que por todo 
ello se convocó. Y lo fue con 
retroactividad y vigencia 
hasta el 31 de diciembre. Se
gún dicho acuerdo, el Gobier
no pagará un 66% del coste de 
la incineración y pérdida por 

las conlidencias de Don Miguel 

El año taurino, 
a punto de finalizar 
En septiembre han tenido lugar las ferias 
de Murcia, Albacete, Valladolid y Salamanca, entre otras, 
como ferias taurinas de importancia suficiente en el ca
lendario anual. Cerrará el mes con la de Logroño y poco 
después, ya en octubre, seguirá la del Pilar, como feria 
de importancia, concluyendo la temporada, allá por San 
Lucas, con la feria de Jaén. Zaragoza y Jaén, siempre 
fueron las ferias más tardanas de la temporada. Luego, 
unos toreros a descansar y otros a preparar la campaña 
americana. Si traigo al recuerdo el tema taurino, no lo 
hago para suscitar una vez más la vieja controversia de 
taurinismo y antitaurinismo, el maniqueísmo de la fies
ta nacional y la vergüenza nacional. Lo hago, simple
mente, para recordar la nunca creíble amenaza de la 
huelga convocada este verano por el sector taurino, huel
ga que, al fin y en buena lógica, pronto fue desconvo
cada, pero que pudo causar, y de hecho causó, gran alar
ma entre los más humildes del firmamento taurino. 
Todo, como una repercusión, importante repercusión, 
en lo taurino, del asunto aquel de las vacas locas. 
la venta de la carne de los to
ros, con una subvención de 
dos mil quinientos millones 
de pts. al sector, equivalente 
a una cantidad entre 300 y 
400.000 pesetas por festejo, 
según tipo de festejo, con el 
compromiso por ambas par
tes de iniciar un debate sobre 
el marco ideal futuro de la 
Fiesta. 

Antes, y a partir del Decre
to de Sanidad del 14 de julio 
que permitía, previo test sa
nitario, la comercialización del 
toro de lidia, si no era desca
bellado sino muerto con bala, 
se hizo un experimento en la 
Plaza de toros de Moraleja, 
con el toro Recatón, de Pérez 
Tabernero, nacido en Robliza 
de Cojos, Salamanca, con 
más de cuatro años y con un 
peso de casi media tonelada, 
que fue muerto por un dispa
ro en el testuz del banderille
ro Morenito de Jaén. Se aho
rraba así más de medio millón 

de pesetas y se producía el he
cho absolutamente insólito de 
cambiar la espada de desca
bellar o la puntilla -prohibida 
por el dicho decreto y, de re
bote, prohibidora de la futura 
degustación del sabroso rabo 
de toro estofado- por una vul
gar pistola del calibre 22 que, 
al parecer, elimina el riesgo de 
que la médula, M.E.R, mate
rial específico de riesgo, tras
mita la E.E.B, lo de la espon
giforme bovina. Alucinante. 
Aberrante. lnconsentible. 

Otra cosa es que, por de
creto, se consiga llenar las 
Plazas de Toros, que dan de
masiados festejos con un 
cuarto, un tercio o la ffiitad 
del aforo; o que los precios de 
las localidades sean, de ver
dad, de tipo popular. O que 
muchos novilleros dejen de ir 
al tercio, o sea que dejen de 
pagar el tercio de los gastos 
del festejo, si quieren darse a 
conocer, lo que acabará con 

los novelescos Currito de la 
Cruz, para convertirse en el 
torerillo rico o nacido de una 
previa importante inversión. 
Eso no lo arregla ningún de
creto. Pero sí entiendo de re
cibo, que de cara al futuro se 
reestructure, en lo posible y 
necesario, todo lo relativo a la 
Fiesta Nacional. Para mi lo 
es. Y debe ser cuidada la 
Fiesta, por tratarse de un po
sitivo valor cultural del país, 
·incluyendo las necesarias po
sibles subvenciones para ase
gurar su continuidad. Con lo 
que, además, se impedirla la 
extinción posible de un ani
mal, el toro de lidia, que de 
no existir la Fiesta Nacional, 
pronto desaparecería de la faz 
de la tierra. 

¿Subvenciones ... ?. No creo 
que debamos escandalizarnos 
por el asunto de los 2.500 mi
llones, o por los millones de la 
subvención, aquí, en Alcalá. 
O ¿es que aquí, en Alcalá, 
sólo y únicamente se sub
venciona a la Empresa Tauri
na?. Menos aún escandali
zarse en este país, en el que 
en lugar de resolver los pro
blemas de Andalucía o los 
problemas pesqueros, entre 
otros, lo que se hace es sub
vencionar y punto. Aquí sub
vencionamos desde las diver
sas Administraciones la ópe
ra o el teatro -tarde veríamos 
las obras de Jardiel. ahora en 
su centenario, de no estar 
subvencionadas- como tam
bién se subvencionan dema
siadas inútiles O.N.G.s y si
milares. No creo que merez
can tal escándalo las subven
ciones taurinas, en el país de 
las subvenciones. En dema
siados casos, con exceso de 
picaresca. Si para su mante
nimiento se ha de subvencio
nar la fiesta de los toros, bien 
subvencionada sea. En todo 
caso, sólo evitaríamos absur
qas discriminaciones. 

Manuel GALVÁN FRADEJAS 
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Nueva cana a 
Jaime Tur Jeremías 

Como en su anterior 
columna Fábulas, mentiras ... 
usted da su opinión, muy 
respetable, sobre ciertas 
cosas que tienen que ver con 
la Iglesia Católica, aportando 
datos y conclusiones suyas. 
Debido a que mi edad no lle
ga a los 20 ha de suponer 
que mi cultura y mis conoci
mientos no son tan extensos 
como los suyos y puede que 
mis razones no le convenzan, 
pero aún así se las expongo a 
usted y a todos los lectores 
católicos o no que se hayan 
cuestionado su fe. 

En primer lugar he de 
decirle que no veo nada malo 
en que bauticen a los niños a 
los pocos meses de nacer. Si 
un padre quiere hacer ese 
regalo a su hijo, ¿qué hay de 
malo? La obligación de los 
padres cristianos es esa, 
transmitir su fe, una fe que 
el hijo puede abandonar 
tranquilamente cuando quie
ra, ya que Dios ha hecho al 
hombre libre, hasta tal pun
to de que si quiere puede 
darle la espalda. 

En segundo lugar tampoco 
veo nada malo que se impar
ta religión en los institutos y 
colegios. Desconozco qué 
tipo de religión le impartie
ron a usted, pero a mí me 
han enseñado a respetar y 
conocer las demás religiones, 
aparte de profundizar en la 
mía, y más que cuentos chi
nos, he aprendido a tener 
una serie de valores para ser 
libre en esta sociedad que 
cada día es más cerrada. 

En tercer lugar y respecto a 
la referencia que hace sobre 
una carta del Papa León X y 
el Concilio de Nicea le puedo 
decir que no le preocupe la 
opinión de ese Papa y su fal
ta de fe , si Santo Tomás 
dudó y estuvo con Cristo, veo 
hasta lógico que dude un 
Papa mil y pico años des
pués, ya que nadie está 
exento de tener dudas de ese 
tipo, y si en el Concilio de 
Nicea se llegó a la conclusión 
de que Jesucristo era Dios 
por un voto, pues ¡bendito 
sea Dios! El caso es que se 
aprobó y si alguno sigue 
dudando, que no dude de las 
palabras de Pedro a Jesús ni 
de las palabras de San Juan 
Bautista: "He aquí el Cordero 
de Dios" Jn 1,36. 

Reciba un cordial saludo. 

José Javier 
MARTÍNEZ PALACÍN 
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cartas 

el qué servicio llamamos? 
En las dos últimas sema

nas me han ocurrido dos 
casos que como persona y 
ciudadana, me han dejado 
preocupada. 

En el primer caso llamé al 
061 por encontrarme a una 
persona caída en el suelo con 
fuertes temblores y sintomas 
de haber tomado alcohol. Me 
quedé esperando que viniera 
la ambulancia para decir que 
yo era la persona que los 
había llamado, cuando exa
minaron a esta persona, de 
origen extranjero, pregunté a 
quien dijo ser el médico, qué 
le iban a hacer. En esos 
momentos llegaron algunos 
compatriotas suyos y el 
médico dijo que no podía 
hacer nada, ya que tenía un 
coma etilico, y lo único era 
dormir, con una cierta vigi
lancia así que sus amigos, 
que tampoco en apariencia, 
estaban muy bien, se lo lle
varon no sé a qué lugar. Yo 
me quedé un poco perpleja 
pensando que aunque estu
viera bebido, con esos tem
blores tenía que tener algo 
más y llevarlo a un centro 
para mirarlo más a fondo 
¿no les parece? 

Aunque fuese extranjero, 
era una persona y como tal 
creo que tiene unos dere
chos. 

En esta semana me he 
encontrado en otra situación 
parecida y esto me ha moti
vado a preguntar a alguien 
que me pueda informar a 
quién y cómo me tengo que 
dirigir en estos casos y que 
sirva también para personas 
que se puedan encontrar en 
circunstancias como la mia. 

Les comento para que com
prendan lo que les digo. 

Hace unos días, cerca de 
mi casa vi a un j oven tum
bado en la acera, al cual le 
había dado un fortísimo 

dolor en el pecho junto al 
corazón con unos dolores 
que se retorcía, llamé como 
en el caso anterior al 061, un 
médico me dijo que lo pusié
ramos de lado, que procura
ra respirar hondo y que 
pronto vendrian. A los 20 
minutos aproximadamente 
volvi a llamar porque el joven 
se seguía retorciendo de 
dolor (yo no he estudiado 
medicina y no podía valorar 
si eso podia ser un infarto u 
otra cosa) . Pasado un rato 
vinieron dos médicos, lo 
miraron diciendo que ven
dría una ambulancia, que 
parecía que no era de gran 
importancia. Al cabo de unos 
45 minutos apareció la 
ambulancia, una UVI del 
SERCAM y cuál sería mi sor
presa cuando dijeron que el 
caso no era tan grave y que 
no se lo podían llevar y que 
tenia que venir otra ambu
lancia para hacerlo. 

Me puse indignada dicién
doles que yo como ciudadana 
creía haber cumplido con mi 
obligación de llamarles, pero 
que no sabía en qué clase de 
ambulancia tenían que tras
ladarlo a algún centro. Pre
gunto a quien lo sepa, cuan
do una persona de a pie nos 
encontramos ante una situa
ción así ¿qué hacemos? ¿A 
qué servicio llamamos? Por
que yo como persona voy a 
seguir prestando ayuda si 
me encuentro en algún caso 
parecido. 

Amparo ORTEGA 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

M.R.C. 

. ..,,,,.--, 
.. ~ Peluquería 

... 
- ' 
f . . l t\ . 

ANTES 

!l-{ermanas 
.9L[ejancíre 

c/ Mayor, 11 - 1 º - Alcalá de Henares 
le 8fr8ce lo íimmo en •••••••ña 

YA PUEDE 1ma llEVU: 
• Trenzas • Richis DES PUES 

• Mechones • Melena larga o corta 

EN EL DIA 
Y toda una técnica profesional en recogidos, mechas 

y uñas esculpidas en porcelana. 
Todo con materiales de importación. 

PRECIOS SIN COMPETENCIA 
Para mís 1n11rmaclin, llamar al Tll.: 91 889 28 56 

A nenas 
con la Iglesia 

Siempre he pensado que 
los que más hablan de la 
Iglesia son los que menos la 
conocen. Continuamente se 
habla de si la Iglesia o "los 
curas" han hecho esto o han 
dicho lo otro, y nunca hablan 
de la contribución grandiosa 
que ha hecho, y sigue 
haciendo, la Iglesia Católica: 
el movimiento de las Univer
sidades, el despliegue 
monástico, la inspiración del 
arte y la literatura española y 
europea en la Edad Media y 
en la Moderna, la consagra
ción durante siglos a la cari
dad y a la enseñanza, la 
ciencia moderna y el pensa
miento en Galileo y Descar
tes, la evangelización y las 
misiones de hoy en día en 
América, por nombrar de 
refilón la capilla Sixtina, 
Velázquez, el Greco, etc ... 
Nosotros seguiremos con 
serenidad y espíritu de cons
trucción, como Monseñor 
Catalá lbáñez, ante los ata
ques, a veces demasiado 
duros, de los "anticlericales". 

Y para terminar me gusta
ría responder al nuevo histo
riador de la Iglesia, D. Jaime 
Tur Jeremías, hablando de 
que el bautismo a los recién 
nacidos por parte de la Igle
sia es una "barbaridad, des
vergüenza, abuso y casi un 
infanticidio". Dejar de bauti
zar a un niño para que de 
mayor elija la religión que 
más le guste, es tan absurdo 
como el no enseñarle ningu
na lengua, para que de 
mayor elija la que prefiera. 
Los padres bautizan a sus 
hijos ya que el bautismo da 
sentido a nuestras vidas 
como hijos de Dios. El bau
tismo es una gracia, no un 
derecho o una opción perso
nal. Cuando el niño sea 
mayor podrá rechazar o 
aceptar esa incalculable 
suma de "dinero" depositada 
en un banco que supone el 
bautizo, pero el que alguien 
lo deposite en su nombre, no 
depende de su voluntad, des
pués hará con el dinero lo 
que quiera, desde ignorarlo o 
rechazarlo, hasta aceptarlo y 
administrarlo. Y, D. Jaime, 
no se altere hablando de la 
Iglesia. Respeto que tenga su 
propia opinión, podemos dia
logar y tomarnos un café sin 
necesidad de montar un 
número de revista del cora
zón. 

Atentamente, 

Gonzalo GÓMEZ GARCÍA 

PUERTA de Madrid 



Digamos que se van a cum
plir ochenta y tantos años, 
porque no sabemos cuál con 
exactitud, en que José Gómez 
Ortega, el famoso "Joselito" o 
"Gallito" y considerado como 
el coletudo más importante 
de todos los tiempos, actuó 
en la población manchega de 
Manzanares y, eso sí, cuando 
le faltaban pocos veranos 
para que un toro le quitara la 
vida en Talavera de la Reina, 
tremendo suceso acaecido el 
16 de mayo del 1920. (Sole
mos decir "del", porque lo de 
"de" no nos cuela, ya se trate 
del 1920, ya del 1950, ya del 
2001... Y pun ... to). Quizá lo 
viéramos en un programa de 
la época. No recordamos 
bien. 

El diestro sevillano de Gel
ves hubo de pernoctar la 
noche anterior en la Fonda 
del Pintura de la localidad 
manzanareña, y a ella que 
fueron centenares de simpa
tizantes para llevarlo al circo, 
en el "real" de la feria que 
esos días tenia efecto, y quizá 
a falta de otro espectáculo 
más de su gusto, porque no 
faltaria el teatro, el baile, las 
atracciones y tantos etcéte
ras. 

En aquellas horas, que pre
ludiaban una tarde de gran 
éxito en el ruedo para el gran 
artista, el obsequio multitudí
nario consistió en ... gaseosas 
de bola, que entonces costa
ba cinco céntimos o una 
perrilla la botella. Se díce que 
el propio matador tuvo el 
honor y el gesto de pagar las 
numerosas consumiciones. 
Esto se ignora, así como si 
hubo otras atenciones, ¿cómo 
no? 

Horas después, ya en el 
coso que estaba a rebosar, 
actuó dívinamente el genial 

Temas 

De toreros, de productos, 
de ideales ... 

"Joselito". Competía con 
otros famosos, como Posada 
y El Algabeño. Estaba en los 
carteles Juan Belmonte, pero 
no pudo acudir a la cita, aca
so víctima de alguna cogida, 
de tantas como con su valor 
experimentaba. 

El espada andaluz se des
quitó de esta manera de 
cuando, años atrás, todavia 
como novillero, no pudo tore
ar en la misma arena al 
impedirlo, ¡oh dolor de dolo
res!, una terrible nube de 
langosta, en aquellas calen
das bastante frecuentes en 
muchos de nuestros campos. 
El asqueroso ortóptero se 
enseñoreó no sólo de los 
sembrados, sino, en el caso 
de Manzanares, de la mismí
sima feria. Debió ser una tra
gedía de aúpa, en tiempos en 
que apenas tenian mayores 
dísfrutes nuestras gentes y 
ansiaban la feria como una 
bendíción. José se fue sin ser 
catado y de ahí el interés pro
pio y el general por su pre
sencia, que tuvo al fin natu
raleza en el anecdótico caso 
que comentamos, lo de la 
invitación a gaseosas de 
perra chica ... 

Precios y valores 
de antes de la guerra ... 
Cuando hablamos de pre-

cios y valores actuales y los 
comparamos con los de un 
casi remoto ayer, más bien 

vamos a los años preceden
tes de la guerra española del 
36/39, cuando un pan costa
ba unas perras gordas, un 
quilo de sardínas poco más, 
una caña de cerveza un real 
y tipos así, que luego se han 
multiplicado hasta adquirir 
caracteres de asombro, aun
que la verdad también es que 
hoy se vive mejor que antaño. 

Pero, además de aludir a 
los precios, deberíamos no 
olvidar que los tomates de 
nuestro díario vivir son peo
res, con una piel que es más 
dura que una corteza. Por 
ejemplo. Y tal suele ocurrir, 
siempre salvando las excep
ciones, con el primer alimen
to del hombre según los cru
cigramas, que es el pan, que 
no nos resulta tan bien coci
do como antes. Y podríamos 
seguir con una larga lista de 
productos que han empeora
do, cuando lo lógico es que 
cada vez vayan siendo mejo
res conforme mejora el nivel 
de vida ... 

Y están otros valores, los 
políticos o sociales, que tam
poco son como los de antes. 
No, no hay cosas como las de 
antes, de ese antes que, por 
fuerza, hay que soñar pese a 
cualesquiera inconvenientes. 
Verbigracia, el hombre de 
izquierdas. Sin duda por el 
cambio en la existencfa de 
todos nosotros, las izquier
das no son como las de 
antes. ¿Eran aquellos hom-

• EleYalunos eléct. delonlero$ 
oc!M>s sin llave de contado 

bres más sinceros, más 
heroicos, o meramente más 
torpes y hasta más ignoran
tes, y aquellos que vivieron 
antes eran más sinceros por
que no tenían motivos para 
no ser de izquierdas y eran de 
izquierdas por purica necesi
dad? Bueno, fuese como fue
se, parece que eran más 
honestamente de izquierdas 
que muchos son ahora, siem
pre repetimos, con las debi
das excepciones ... 

Hoy un hombre que se titu
la de izquierdas vive tan rica
mente como uno de derechas, 
tiene excelentes ingresos, 
coches, vacaciones, chalecito 
en la sierra y todo eso. No se 
distingue su aspecto y sus 
acciones de los de un hombre 
de derechas. Van a las fies
tas, alternan con la aristocra
cia, saludan con idéntica efu
sión a los Reyes y otros 
miembros de la Realeza, se 
desviven por hacer llegar a 
sus pueblos y ciudades en 
ocasiones solemnes a las 
Majestades o a las Altezas 
para darles más realce y vis
tosidad. Y si compran un 
inmueble que pertenecía a un 
título, el escudo heráldico 
que pueda campear en el 
frontis no lo quitan, ni mucho 
menos. ¡Faltaria más! 

Entonces, Señor, ¿por qué 
llamarse de izquierdas, si eso 
de izquierdas sólo se lo pue
den llamar y atribuir conta
das personas de cada munici
pio y por no haber tenido la 
suerte de ser un famoso artis
ta, un deportista del balón, 
un torero como "Joselito" o 
así, o ... un político? ¿No seria 
mejor eliminar las denomina
ciones que ya están fuera de 
lugar? ... 

Miguel GARCÍA DE MORA 
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Claros v oscuros 

No entiendo el tono despectivo 
de la palabra "maruja" 

Estoy seguro: de ésta 
saldré malparado. Me 
pondrán cual no digan 
dueñas por meterme en 
camisa de once varas, por
que para dar y tener seso 
ha menester o porque, 
como dijo el alcalde de 
Zalamea, Pedro Crespo, a 
su hijo a la hora de darle 
consejos: ~en respeto a 
las mujeres, porque al fin 
de ellas nacimos". A lo 
mejor también podría apli
car aquello de que "peor es 
meneallo". 

Aun así, con todo el res
peto que pide Pedro Cres
po a su hijo, con toda la 
devoción de hombre per
manentemente enamora
do, me sigue pareciendo 
normal todo lo que ahora 
diré. 

Hace ya dos meses, el 22 
de julio concretamente, se 
leía el episodio de Marta y 
María, las dos hermanas 
de Lázaro, el entrañable 
amigo de Cristo. Tanto 
que le resucitó. Ruego a 
los lectores que no hagan 
el chistecito, entre otras 
cosas porque ya está muy 
sobado. 

Lo curioso de aquella 
lectura es que veo al revés 
lo que ahora parece enten
derse. Me explico y, para 
ello, me apoyo en el mara
villoso cuadro, tremen
damente realista, de D. 
Diego de Silva y Velázquez 
que corresponde a su pri
mera época. 

En el primer plano, un 
poco a la izquierda, apare
ce MARTA limpiando un 
pescado. Tiene la cara tos
ca, poco agraciada, de 
mujer muy curtida por 
trabajos, incluidos los del 
campo. Es una mujer 
grande, con vestido pue
blerino y manos como las 
que podrían verse en los, 
afortunadamente, lejanos 
años de los sabañones. 
Marta, asesorada por una 
mujer anciana, se afana el 
preparar la comida que 
agrade al amigo de la 
familia de toda la vida. 

Detrás de ella y un poco 
a la derecha, ocupando el 
ángulo y aun un cuarto 
superior del cuadro, Jesús 

29 de septiembre de 200'1 

está sentado en un sillón 
frailero de la época velaz
queña, y una bellísima 
MARÍA, semiarrodillada y 
sentada sobre los talones, 
más que conversa se ensi
misma ante Jesús. En el 
aire flota la queja de Mar
ta: Yo aquí, azacaneando, 
trabajando duro y tú ahi 
sin hacer nada más que 
conversar. 

Si no fuera por los per
sonajes y por el respeto 
que uno debe a los lecto
res, estas frases podrían 
tener un lenguaje colo
quial absolutamente de 
hoy. 

Dicho todo esto como 
puesta en escena, yo me 
he preguntado muchas 
veces por qué, si el gremio 
de hosteleria eligió a Mar
ta como patrona en fun
ción de su ocupación, por 
qué digo, a aquellas maje
res que por necesidad, cir
CW1Stancia o elección se 
dedican sólo y exclusiva
mente a las tareas del 
hogar; a la crianza de los 
hijos y al mimo del marido 
se les suele llamar "maru
jas" y hasta "marujonas", 
en lugar de "martas" o 
"martonas". No lo entien
do. 

Ya que el nombrecito 
aparentemente está al 
revés, por razones inexpli
cables, de lo que parecería 
lógico uno se puede pre
guntar: 

1. - ¿Es tan denigrante 
hacer cuanto ha de hacer
se en un hogar, en dedica
ción exclusiva, para que 
esté limpio, sea grato y 
confortable y resulte un 
refugio para la familia? 

2.- ¿Es tan humillante 
dedicarse en exclusiva a 
criar y educar hijos, con
trolar sus labores escola
res y cooperar con ellos? 

3.- ¿Acaso es algo anor
mal que la mujer se preo
cupe prioritariamente por 
su marido, por su aspecto 
externo en función del vie
jo refrán de "mujer com
puesta quita al marido de 
otra puerta" y lo hace todo 
para que él encuentre en 
la casa descanso, sereni
dad y plena satisfacción? 

Quede claro que admito, 
entiendo y comprendo que 
sea al revés, es decir, que 
esas tareas domésticas 
sean ocupaciones del 
hombre en lugar de la 
mujer o que ambos las 
hagan alternativamente o 
al compás. 

Pero sigo sin entender el 
tono absolutamente des
pectivo del novedoso 
"maruja" y aun "marujo
na". A lo mejor se aplica 
así por entender que se 
puede llevar la casa como 
se describía, sin dejar un 
trabajo. Eso se llama 
suerte, ser muy valioso y 
muy capaz. Y no todo el 
mundo lo es. La llamada 
"maruja" a lo peor no 
encontró trabajo o no lo 
quiso o no vale para ello o 
no lo necesita. 

En nuestros días, sensi
bles para tantas cosas: el 
medio ambiente, el inmi
grante, las cigüeñas y 
demás, resulta doloroso 
oír que se llama con tonos 
tan despectivos a una 
mujer que cumple la 
misión que ha elegido o ha 
aceptado o, peor, ha teni
do que aceptar. 

Nos escandalizamos por
que se llame moros a quie
nes llevamos casi catorce 
siglos llamándoles moros 
y muchas cosas peores; 
suavizamos los términos 
para llamar gays a quie
nes lo son, lesbianas a las 
lesbianas; buscamos los 
términos supuestamente 
equivalentes de tercera 
edad para llamar a los que 
somos mayores o simple
mente viejos y maltrata
mos, al menos de palabra, 
a aquellas mujeres que, 
por las razones que sean, 
han asumido, sólo y 
exclusivamente, las tareas 
de su casa. 

Y además lo hacen en 
silencio, sin sueldo, sin 
sindicato y sin pensión de 
jubilación. 

Y sin protestar aunque, 
de vez en cuando, le can
ten las cuarenta a su 
marido. 

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 

Cronista de la ciudad 

los ripios de hov 

La huerta arzobispal 
o del arzobispo 

Llevo viendo muchos meses 
errores de callejeros 
que dejan en mantillitas 
a los del Calleja, añejos, 
porque encuentras unas cosas 
tan sólo viendo mapitas 
que se te ponen los ojos 
como si fueran pañuelos. 
Azorín tocaba antaño, 
de lo mismo sin más lejos 
que el arzobispal palacio 
tan sólo desde ayer mesmo 
convertido en obispado, 
que fue en el noventiuno 
de aquel siglo veinteañero, 
pero siempre de arzobispos 
de ARZOBISPOS DE TOLEDO. 
Pero, si seguimos viendo, 
planos, mapas y recuerdos, 
el Torreón de Tenorio 
puede serlo del eterno 
amador y casquivano 
de Zorrilla el sempiterno, 
porque cada año viene 
a Alcalá por los muertos. 
Mas no para ahí la cosa, 
que, si miro más adentro, 
no sólo en planos y mapas, 
en municipal impreso 
de Madrid-Alcalá aparece 
del ARZOBISPO EL HUERTO. 
Esto no tiene sentido, 
alguien no está muy cuerdo 
o faltan coordinaciones 
o, si tú mientes, yo miento 
que sólo hacemos copiamos 
los listos y los expertos, 
que de historiadores poco 
o casi nada tenemos 
o es que, a capón, jugamos 
sin tomárnoslo en serio. 
Imaginen que aparece 
así, de pronto, severo, 
un turista y nos pregunta 
por Azorín monovero, 
y le mandamos buscar José Ruiz 
José Ruiz sin apellido 
que éste cae por materno; 
o nos dice el torreón 
del sevillí postinero 
confundiendo a ese golfo 
con Tenorio de Toledo, 
arzobispo muy ilustre 
y de Alcalá muy señero, 
que, no sólo el torreón, 
sino el castillo, la ermita 
y el puente rehizo entero. 
A ver si nos damos cuenta 
en tanto como queremos 
comer el coco a la gente, 
y corregimos un poco 
todo lo que publiquemos: 
que no sean propaganda, 
sino que tengan pergeño 
esos papeles que salen 
hasta del ayuntamiento. 

MateoZALBA 

PUERTA de Madrid 



los componamiemos humanos miento íntegro de la perso
nalidad de cada uno, bus
cando los puntos de apoyo 
necesarios para apaciguar o 
disminuir el dolor. 3°.- Esti
mular al máximo el conoci
miento de uno mismo, con 
análisis de aptitudes, gus
tos, dotes y capacidades 
innatas. 

El sentido del dolor en 
la especie humana 

¿Qué es el dolor? Los médicos tienden a buscar causas físicas detrás 
de cada dolor, pero hay incontables pacientes como usted que respon
den al dolor causado por un desequilibrio psíquico. 

Cuando el hombre se 
conoce bien psíquicamente 
es más apto para el trabajo y 
el placer; también con ello 
se consigue hacerlo capaz de 
sufrir. El conocimiento de 
uno mismo según Igor Caru
so es "estar en paz consigo 
mismo", es criterio de salud 
psíquica y de ahí se derivó a 
considerar el placer como 
soporte biológico de la paz 
del alma. 

Vemos que existe la alegría 
y la tristeza, podemos consi
derar la existencia del placer 
y el dolor; la alegria puede 
considerarse como el pla
cer anímico y la tristeza 
como el dolor psíquico. La 
alegria y la tristeza son sen
timientos específicamente 
humanos; por ello el placer y 
el dolor son percepciones 
sensoriales, de orden fisico, 
que cuando traspasan la 
frontera psico-fisica, por 
decirlo de algún modo, se 
transforman en alegria y 
tristeza respectivamente. 
Pero no todos sentimos de 
igual modo la tristeza o la 
alegría. unos la sienten más 
por dentro, otros la exte
riorizan más por fuera. A 
unos, el dolor o la pena les 
dura más, a otros les dura 
mucho menos. Todas estas 
matizaciones van en función 
de la tipología psíquica 
heredada al nacer. Por ejem
plo: la tipología agresiva es 
propensa a los nervios 
estomacales, calambres y 
la ansiedad; la tipología 
fria es propensa al acné, 
acedía, úlceras péptidas y 
la esquizofrenia y la tipo
logía afectiva es propensa 
a la obesidad, congestión 
sinoidal, diabetes y la 
depresión. Si existen dife
rencias en padecimientos, 
existirá diferencia en la for
ma de encajar el dolor o en 
la manera de manifestar los 
sentimientos. 
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A la persona las posibili
dades para madurar le vie
nen dadas por su triple 
dimensión estructural: bio
lógica, psicológica y social. 

Del mismo modo que un 
trastorno metabólico puede 
dificultar o impedir el desa
rrollo y el crecimiento bioló
gico de la persona desde su 
infancia, una sociopatia 
puede inhibir el necesario 
proceso de inserción social 
del niño o del individuo, por 
ello una vida psíquicamente 
distorsionada, es decir, que 
la persona no sepa cuáles 
son sus cualidades tempe
ramentales heredadas, pue
de ser perjudicial a sus 
reacciones vivenciales anor
males, perjudicando el pro
ceso de maduración psíqui
ca del niño, toda vez que 
éste no sabe qué capacida
des conductuales ha here
dado. 

Todo ser humano desde 
que nace y hasta que mue
re, camina hacia su madu
rez por vericuetos configu
rados por unas limitaciones 
que le vienen dadas por su 
naturaleza biológica, psico
lógica y social. Aquellos que 
tienen la suerte de desarro
llarse en ambientes afines a 
su temperamento heredado, 
se desarrollan mejor que los 
que viven en ambientes hos
tiles a su forma de ser. 
Aquellas personas que le 
caen bien, tienen su mis
mo temperamento; los 

que le caen mal, son de 
temperamento opuesto al 
suyo. No siendo verdad que 
temperamentos opuestos se 
llevan mejor; lo que sí es 
cierto es que sentimos gusto 
o atracción por lo que no 
tenemos. 

Al llegar la madurez de la 
persona se observa una ele
vada adaptación y toleran
cia del dolor, del sufrimiento 
y de las contrariedades. Ma
yor tolerancia cuanto. más 
se conoce uno por dentro. A 

· 1a madurez se llega en cier
ta medida con la libertad, 
pero ésta sólo se adquiere 
con la renuncia al egocen
trismo. La persona no se 
despoja del egoísmo mien
tras le parezca que todo le 
va bien. La muerte es el des
tino temporal más cierto del 
hombre, su aceptación 
constituye la mayor prueba 
de madurez y un aumento 
en el conocimiento de uno 
mismo. Por ello, siempre 
que el ser humano acepta 
con serenidad el dolor, anti
cipa de algún modo la acep
tación de la muerte. 

Para superar los trastor
nos psicosomáticos se bus
ca: 1 º.-Conocimiento cientí
fico de su herencia psíquica 
(análisis digital), promoverá 
una mayor facilidad en su 
desarrollo y en las pautas 
de conductas adaptativas. 
2º .- Eliminación o inhibi
ción del malestar psicológi
co con un mayor conocí-

Desgraciadamente en la 
sociedad materialista en la 
que vivimos, predomina el 
sentido hedonista; la bús
queda del placer y el eludir a 
toda costa el dolor, constitu
yendo la tónica dominante 
del hombre de hoy. El cono
cimiento de uno mismo es lo 
que menos preocupa o inte
resa hoy día, siendo lo prin
cipal para la persona. 

Para curar cualquier ano
malia psíquica mediante la 
comunicación personal con 
el paciente, debería la Psico
logía poseer los datos de 
éste, es decir, su configura
ción psíquica, con un "análi
sis digital", así podría el psi
cólogo orientar mejor - al 
paciente para aliviarlo en el 
trastorno emocional, poder 
corregir con mayor conoci
miento sus pautas de con
ductas y fomentar en cual
quier persona el crecimiento 
y desarrollo de su madurez 
más adecuadas a su confi
guración psicosomática 
heredada. Lo que lamenta
blemente no se hace hoy 
día. 

Luis ORDUÑA 
LOZANO 

RESIDENCIA GERIATRICA .. lAS PALMERAS" 
<válidas y asistidas> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la F.stación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y zonas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Consta 

de Médico, A1S, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones Individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
•Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clinicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

...... Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
'-v' Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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La matanza del once de sep
tiembre ha servido para aclarar 
muchas cosas pero desgraciada
mente casi todas son malas. Ha 
despejado la duda de si hay 
muerte después de la muerte 
-con la de esos bomberos que 
pretendían salvar vidas tras el 
atentado- y nos ha hecho caer 
del guindo al que nos había 
subido un estúpido complejo 
occidental de culpa generalizada 
que no nos corresponde a noso
tros sino a nuestros políticos. Y, 
a cuya sombra, el islamismo 
fanático no cesa de crecer en 
detrimento del que antes fuera 
moderado y tolerante como el de 
aquellos musulmanes amantes 
de todas las culturas de cuando 
el imperio Omeya y la sabiduría 
de Averroes. Cada día que pasa 
hay más países conducidos por 
regímenes que confunden la 
política con la religión -todos 
islámicos y ninguno demócrata, 
siquiera formalmente, por cier
to- donde los gobernantes nie
gan derechos elementales al ciu
dadano. Especialmente, a la 
mitad femenina que pasa de la 
obediencia ciega al padre a la 
del marido. Sus sacerdotes rezan 
a Alá y alaban a Mahoma pero 
entre rezo y alabanza no pocos 
de ellos llaman a la guerra santa 
contra Occidente que, ya se 
sabe, es infiel por naturaleza. 

Flamenco v Blues lación por expertos fanáticos 
que odiaban esas dos ciudades 
por lo que representaban; es 
decir, todo aquello de lo que 
carecían y les hubiera encantado 
tener. Los ángeles exterminado
res llenos de envidia siempre 
traen instrucciones muy detalla
das para deshacer el paraíso 
terrenal -ese que no existe- y 
arreglar, después, el mundo en 
cuatro días. Lo han intentado 
hacer muchas veces disfrazados 
de tercios de Flandes, de bolche
viques, de nazis y de marines en 
Vietnam. Fracasan, inevitable
mente. Apuesto doble contra 
sencillo a que incluso Gaspar 
Llamazares -el único asturiano 
antipático que existe y al que 
han elegido para acabar con lo 
que queda de Izquierda Unida
se pondría a la cabeza de estas 
tropas de la OTAN que merode
an hoy por el Golfo Pérsico si él 
personalmente hubiera encon
trado, a su juicio, un solo norte
americano justo. Además de 
Lot, se entiende. Claro que el 
señor Llamazares no es un ángel 
exterminador; aunque conduzca 
en España por la izquierda. 

, 

Angeles exterminadores 

El calculado y salvaje atenta
do contra el corazón de Nueva 
York ha servido, además, para 
que todos se convenzan de que 
ni en el mundo ni en España -ni 
siquiera en esta ciudad- hay 
manera de saber con certeza 
quiénes son los que se oponen 
realmente al terrorismo como 
método sin adjetivos. Todos cri
tican los atentados, claro; lo 
malo es que si descontamos a 
aquellos a los que no se les cae 
de la boca el "sí, pero ... " la cifra 
baja muchísimo. Borremos, 
pues, de la lista a cuantos dicen 
que el terrorismo es consecuen
cia y no causa del problema 
puesto que ellos ya están admi
tiéndolo como inevitable -igual 
que los celos amorosos o los 
rencores familiares- y cierta
mente resulta estúpido condenar 
lo inevitable. Por eso, mientras 
los habitantes del mundo no 
sean infinitamente justos y desa
parezca la desigualdad entre 

regiones opulentas y misera
bles, seguirán diciendo "sí, 
pero ... ". 

Naturalmente, nadie osaría 
negar la existencia de tal desi
gualdad pero la conclusión de 
esos analistas tiene un pequeño 
fallo: contradice a la Historia. 
Otros problemas que también 
fueron de "siempre" -y en los 
que, sin la menor duda, hubo la 
misma polémica sobre el huevo 
y la gallina- sí fueron barridos 
prácticamente del todo sin espe
rar a tanto. La esclavitud, sin ir 
más lejos. Quizá porque los que 
tenían la posible solución en su 
mano se empeñaron, de verdad, 
en aplicarla. Se trataba de parti
darios del progreso más impa
cientes que los de ahora, de 
manera que no esperaron a que 
se resolviera conjuntamente 
todo el lote de conflictos que 
acosan a la Humanidad para 
resolver ese problema-conse
cuencia de las desigualdades 
humanas. Decidieron que nadie 
tenía derecho de propiedad 
sobre otras personas y punto. Y 
es que nada hay tan fácil como 
distinguir a los que desean apli
car las soluciones de quienes 
dicen venir con el remedio pero 
acaban instalándose en los pro
blemas. Los primeros siempre 
hacen lo mismo: colocan los 
problemas en fila india y empie
zan a resolverlos sin dilación, 
uno por uno, aunque no lleguen 
a acabar con el último. Los 
segundos, en cambio, se empe
ñan en buscar una solución uni
versal que acabe con todos a la 
vez. Así que se les pasa el arroz 
discutiendo las medidas genera
les mientras los problemas 
engordan hasta convertirse en 
un sofá-cama sobre el que los 
salvadores siguen discutiendo 
recostados. 

También habría que quitar de 
esa lista contra el terror a los 
que están convencidos de que 
ciertas víctimas de atentados 
son, de alguna manera, merece
doras de su desgracia. Aquí, 
entre los condenados por esa 
cínica idea, hay un ancho abani-

¡¡Tu oportunidad!! 

•WGJlill~&ill 
ESCUELA DE JOYERÍA 11 A L C A L Á " 
Te ofrece la posibilidad de hacer de ti un buen profesional, 

o introducirte en el dominio de un artístico hobby. 
el Cruz de Guadalajara, 25 

(DETRÁS DE LA ANTIGUA PLAZA DE TOROS, HOY, PLAZA DE ESPAÑA) 
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co que va desde los miembros 
de cualquier policía política al 
servicio de dictaduras gorileras 
hasta esos ciudadanos de países 
más o menos "halcones" como 
Israel o Estados Unidos. Los 
que así opinan tendrán sus razo
nes, no digo que no, aunque a 
mí me recuerdan demasiado a la 
gente que condena a los viola
dores pero siempre se las arre
gla para encontrar algún exi
mente en la longitud de la falda 
o en la hora nocturna que puso a 
la violada -por propia iniciati
va- en el riesgo de que luego 
pasase lo que pasó. Tales enér
gicos condenadores del terroris
mo discriminado sacan toda su 
tibieza de la chistera a la hora de 
juzgar el crimen concreto del 
terrorista con nombre y apelli
dos en el mismo instante en que 
está a punto de recibir el pesco
zón de la justicia. Son tipos 
seguros de sus ideas -uno los ha 
visto conducirse por la vida 
sujetando el volante con las pes
tañas- pero siempre acaban 
cantando la versión equivocada 
de "Guantanamera". Esa que 
dice yo soy un hombre sin cero. 
Sin cero y sin infinito. Y antes 
de morirme quiero gozar la vida 
un poquito. Creen en la libertad 
abstracta pero ponen todos los 
puntos del mundo sobre las íes a 
la hora del ejercicio de esa mis
ma libertad por parte de otros 
que no piensan como ellos. Me 
refiero a libertades banales 
como la de vestir, de pasear o de 
seguir vivo, que son libertades 
específicas y también ajenas. 

Si uno se tomara al pie de la 
letra todo lo que ha escuchado 
estos días sobre la masacre de 
Manhattan, acabaría llegando a 
la conclusión de que Sodoma y 
Gomorra fueron destruidas por 
un atentado terrorista. Ya sé que 
entonces le echaron la culpa a 
Dios -y a la maldad de unos 
ciudadanos que se dedicaban a 
disfrutar de la vida mientras el 
resto del mundo sufría guerras y 
plagas sin cuento- pero aquel 
castigo bíblico podría haber 
sido planeado con mucha ante-

En realidad, el principal pro
blema del terrorismo es que hay 
demasiados pastores dispuestos 
a calentar la víbora helada con 
su regazo en la insensata espe
ranza de que únicamente usará 
su colmillo venenoso contra el 
lobo. Parece lógico pensar que 
nunca vaya a olvidar ese olor 
corporal y cálido que la descon
geló pero lo malo es que -como 
decía el escorpión a la rana en la 
película Juego de lágrimas- "en 
su carácter no queda sitio para la 
lógica de los que son incapaces 
de matar". 

Luego está el hambre, que 
también ayuda, porque este rep
til es el único ser vivo que se ali
menta con hambre; con el ham
bre de medio mundo. Y, por últi
mo, está el integrismo religioso: 
siempre bendiciendo cañones 
para una cruzada, escondiendo 
pistoleros norteños bajo la sota
na de curas trabucaires y camu
flando bombas entre las trenci
tas de algún rabino rabioso. 
Mientras el imán fundamentalis
ta, en su minarete, atrae -por 
pura ley física- el hierro de los 
alfanjes. 

Sergio COELLO 

NECESITAMOS: 
• Ingeniero de caminos 
• Ingeniero Técnico O.P. IConstncciones CivilesJ 
• Maquinistas lmillas, retrol 
• conductores • Soldadores-Hilo 
• Peones construccion 

Tlfno.: 949 20 35 35 
E-MAIL fabrica@pilotessantiagosanchez.com 
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Cuando pensamos en lo 
psíquico frecuentemente lo 
relegamos a la esfera emocio
nal o de relacones, nos vie
nen a la memoria palabras 
como depresión, estrés o 
ansiedad. Pero si tratamos de 
enfermedades orgánicas ni
ramente hacemos referencia 
a cuestiones psicológicas, en 
todo caso pensamos en el 
impacto de la enfermedad 
somática sobre lo psíquico. 
Así consderamos natural que 
una persona con cáncer pue
da estar deprimida, ya que el 
cáncer es una enfermedad 
grave e incluso mortal, la 
depresión sería una reacción 
del sujeto a la enfermedad 
orgánica. 

Psicoanálisis para todos medicina convencional, para 
la que muchas de esas enfer
medades se consideran cró
nicas, es decir, controlables 
pero no curables. Lo psíquico y las 

enfermedades orgánicas 
En los últimos años hay 

autores que sostienen que la 
depresión juega un papel 
determinante en la génesis 
de muchas enfermedades 
orgánicas. Su experiencia clí
nica revela que los episodios 
depresivos desencadenan y 
agravan la enfermedad orgá
nica, los que les lleva a esta
blecer un vinculo entre 
depresión y enfermedad. 

Durante muchos años la 
Medicina ha seguido una 
actitud similar, encargándo
se del estudio del sujeto bio
lógico, estableció una separa
ción entre lo psíquico y lo 
somático. No hay duda de 
que la investigación médica 
ha proporcionado grandes 
avances a la humanidad, 
permitiéndonos vivir más 
años y en mejores condicio
nes. Pero el ser humano no 
sólo depende de las leyes bio
lógicas, en tanto el equilibrio 
biológico puede ser alterado 
por los procesos psíquicos. 

El cuerpo es el escenario 
de representación de lo psí
quico. Son bien conocidas 
las reacciones ante el miedo, 
el pudor o la angustia. Senti
mos un nudo en la garganta, 
un peso en el pecho, dificul
tad para respirar, sudoración 
ó enrojecimiento facial. Si 
consideramos que estas 
reacciones son proporciona
les a aquello que las causa 
las llamamos fisiológicas. Si 
se presentan ante algo des
conocido o "inadecuado" 
pasamos a llamarlas patoló
gicas. Pero aún no existe 
lesión orgánica. 

Todo el hombre 
está tocado 
por la palabra 
Así, estudios realizados en 

el campo de la Psiconeuroin
munología, una rama de la 
Medicina, confirman que el 
sistema inmunológico es 

~ ~~ 
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Dña. Maria Luisa Pérez Benita 
Falleció en Alcalá de Henares 

el día 18 de Septiembre de 2001 
a los 75 añ.os de edad 

D. E. P. 
Su esposo, Antonio Cabrera; hijos, Antonio, Mª Lui

sa, Mª Ángeles y Luis Alberto; hijos políticos, nietos, 
sobrinos y demás familia, 

RUEGAN UNA ORACIÓN POR SU ALMA 

El funeral por su eterno descanso se celebrará el 
lunes 1 de octubre a las 8'15 h. de la tarde en la 
Parroquia de Santiago Apóstol (c/ Torrelaguna, 2) , 
Alcalá de Henares. · 

AGRADECIMIENTO 
Sus familiares quieren agradecer públicamente las 

muestras de apoyo y condolencia recibidas con moti
vo de tan dolorosa pérdida. 

A todos, MUCHAS GRACIAS 
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altamente influenciado por lo 
psíquico. Hay ensayos que 
demuestran que cuando el 
sujeto está deprimido su sis
tema inmunitario también lo 
está, como expresión del 
mismo fenómeno patológico. 

Esto ha llevado a investigar 
el papel de los factores psí
quicos en el desarrollo y evo
lución de múltiples enferme
dades. 

Son muchos los estudios 
que muestran como los fac
tores psicológicos son claves 
en la evolución de enferme
dades como SIDA, cáncer, 
enfermedades autoinmunes 
comó artritis reumatoide o 
lupus eritematoso sistémico, 
hipertensión arterial, cardio
patía isquémica, lumbalgia 
crónica, fibromialgia , etc. 
Pacientes tratados con psico
terapia tienen una evolución 
más benigna y un índice de 
curación mucho más alto 
que el esperado sólo con la 

Hemos de suponer que la 
investigación médica siga 
avanzando en el estudio del 
sujeto biológico. Pero la in
clusión del sujeto psíquico en 
el estudio de las enfermeda
des orgánicas, hasta ahora 
fuera del campo de observa
ción de la Medicina, nos abre 
nuevas posibilidades. Es ho
ra de sumar: no porque es 
psíquico deja de ser biológi
co. Nada ocurre en el ser hu
mano sin participación de su 
psiquismo, sin participación 
de su deseo inconsciente. 

GRUPO CERO 
Dr. Pilar Rojas 

Psicoanalista 
Tlf.: 91 883 02 13 

PRIMER ANIVERSARIO 

D. Matea 
Alonso Fuentes 

Médico 
Falleció en Alcalá de Henares 
el día 7 de Octubre de 2000 

Habiendo recibido los Santos Sacramentos 

D. E. P. 
Su esposa y familia, 

RUEGAN UNA ORACIÓN POR SU ALMA 

La misa funeral tendrá lugar el Viernes 28 
de septiembre, a las veinte quince horas, en 
la Parroquia de Santiago Apóstol (calle Torre
laguna, 2) de Alcalá de Henares. 

PUERTA de Madrid 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) .•..•.•......................•..................... 91 887 81 00 
Casa de Socorro ....•.•.............••.•..•.•..•......•........•.•.•..•........•......... 91 888 15 21 
Cruz Roja ............•....•......•...••..................•..•.•...•.. 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social .•....•......•......•.........•..•........•..•.•......................... 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ...•.•.•.......•...•....•...............•... 061 
Centro Municipal de Salud ......•......•.•.............•..•.•..................... 91 888 54 91 
Policía Nacional ..........•..............•..............•••.•...•......•.................................. 091 
Policía Municipal ..•.......•...........•................•...................•.•.......................... 092 
Guardia Civil ...•••...........•........•..........•.........•.....•.•.•...................... 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ...............•.•.•........•.......................... 062 
Bomberos ........••....•....•..................•....•...........•...•....................•... 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) ....•...•..•.•.••...•....................•............•...•. 085 
Protección Civil .........•....•....•...........•.........•...•.....•.•..•.................. 91 882 84 53 
Ayuntamiento ..•..•....•...•...................•...........••..•...•....•................. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ......•....•.•....•.....•..•..•.•.•.•.......•.....• 91 882 21 88 / 79 
RENFE .•...•.....•............................•....•..•.............•...•....................... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos •...•.•.........•.•..•....•.••.....•.•....•.•....................... 91 888 00 21 
Continental Auto ....•...••...••...•.........•..•••....•.•.•..•..............•......•.... 91 888 16 22 
Cementerio .....•.....•...............•.......................•...•.......................... 91 888 15 64 
Cementerio Jardín .....•....•....•.•.........•..•....•...•...•.•........................ 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos .•...........•....•....•......•....•...•.....•.......•..•........ 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ...•................•........•.•.•.•.............•...... 91 881 64 61 
Casa de la Juventud ...........•......•.......•....•.•....•...•....................... 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ..................•.•....•.•.•.....•....•............ 91 888 12 94 
Cámara de Comercio •.........•......•................•........•...•................. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ...............•.......•...•...............•... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles .........•....•...•..•.•..••.•.•.........•.......•.•... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana ............................•................................. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga .......•.•....•..•.......•.............•.....•.•... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ............•....•......•.•........................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .........•.......•..•..................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 4119 
Fundación Colegio del Rey •....•......•.......................................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .................•....•..............•...•.................... 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo ........•.........•................•.................. 91 280 06 55 
OMIC .....•....•.....•....•......•...................................•............................ 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA .....................•......•..........•..•..•....•.....•....... 91 880 65 36 
Obispado ........•..•••......•.........•...•.....•.•.....•.•.•...........•........... 91 888 27 00 I 04 
Oficina de Turismo ................•......•..•.............•...•.....•............•.•... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) •......•.•............................... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) •.•..•......• 91 881 34 61 
Archivo Municipal .......•.......•.•.........•......•..•.•...•.......••......•........... 91 882 93 37 
Centro de Documentación .............•.••......•.........•.........•.•..•...•.... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista .......................•.........•............................... 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ..•..........•..•.......•................... 91 885 40 00 
Hacienda .........•..•.................................•......•......................•..••..... 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad ..........•..•..........•.....•.•. 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano ....................................................•....•.....•.•....... 91 888 56 18 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) •...........•........ 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) .....•........... 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .•....•.•.•..•......•..•.................. 91 883 66 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) ....................•.......•...........•. 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada ..•.....•...•..................... 91 888 36 47 

RESIDENCll 3ª EDAD 
SANTA MIRIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
nLF.: 19491 26 26 02 - 26 7138 - e/ Vlralllo Navarro. 5 v 1 

Amqueca de Henares IGUAD.IWARAI 
Ion. 44 CU&. MADllD--CELDNA 

. 29 de septiembre de 200'1 
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Enlace Herrero Hernández · Hernández Alarcos 
Javier Herrero Hernández y Estefanía Hernández Alarcos con

trajeron matrimonio el pasado sábado 22 de septiembre en la 
universitaria capilla de San Ildefonso. Como padrinos del enlace 
actuaron el padre de la novia, Manuel Hernández, y la madre del 
novio, Isabel Hernández. Javier, de 31 años de edad y de profe
sión informático, y Estefanía, de 29 años y analista fmanciera, 
llevaban dos años y medio de noviazgo hasta el momento de la 
formalización de su relación. 

Tras las fotos para el recuerdo de tan emotiva fecha en los 
patios de la Universidad Cisneriana, los recién casados celebra
ron el convite nupcial junto a sus 160 invitados. 

Egipto ha sido el destino escogido por esta pareja para disfru
tar de una inolvidable y maravillosa luna de miel. A su regreso 
del viaje de novios, el madrileño Javier y la alcalaína Estefanía 
establecerán su nuevo domicilio en la zona de El Ensanche de la 
ciudad complutense. 

Enlace Fernández Martín · Caldera Rebelo 
Carlos Fernández Martín y María Encarnación Caldera Rebelo 

se unieron en matrimonio el pasado sábado 22 de septiembre en 
la parroquia de San Bartolomé tras tres años de noviazgo. La 
novia llegó al altar acompañada de su hermano y padrino de la 
ceremonia, Luis Caldera, mientras que el novio hizo lo propio del 
brazo de su madre y madrina, Mª Carmen Martín. 

Al término del enlace y tras las pertinentes felicitaciones de 
familiares y amigos, la pareja se trasladó hasta el incomparable 
marco de la Universidad Cisneriana para realizarse las fotos 
para el recuerdo. Los recién casados y sus 200 invitados cele
braron el convite nupcial en el restaurante Foguet de Meco. 

Carlos, delineante de 26 años de edad, y Mª Encarnación, 
administrativa de 27 años, disfrutan en estos días de una mara
villosa luna de miel en las Islas Canarias. A su regreso, la joven 
pareja establecerá su residencia en la zona de El Ensanche de 
Alcalá de Henares, ciudad en la que ya residían. 

29 de septiembre de 200t 

Enlace Masedo Fernández ·zapata Pérez 
La pareja formada por Luis Alfonso Masedo Fernández y Gema 

Zapata Pérez se unió en matrimonio el pasado sábado 22 de sep
tiembre en la Catedral-Magistral de Alcalá de Henares. La pare
ja, que llevaba tres años de noviazgo, escogió como padrinos del 
enlace a Manuel Zapata, padre de la novia, y a Gregaria Fer
nández, madre del novio. 

Al término de la ceremonia religiosa y tras las felicitaciones de 
familiares y amigos, Luis Alfonso y Gema, de 28 y 25 años de 
edad respectivamente, quisieron enmarcar tan señalado día 
fotografiándose en la céntrica Universidad Cisneriana. Poste
riormente la pareja y sus 150 invitados celebraron el convite 
nupcial en el restaurante Foguet de la localidad de Meco. 

Luis Alfonso, gerente administrativo y residente hasta ahora 
en Madrid, y Gema, industrial textil residente en Alcalá, esta
blecerán su nueva residencia en la zona de El Ensanche de la 
ciudad complutense. La pareja disfruta en estos días de un 
maravilloso viaje por los exóticos parajes de Punta Cana. 

Enlace laínez García· Graiera Pulido 
Ángel Lainez García y Manoli Grajera Pulido contrajeron 

matrimonio el pasado sábado 22 de septiembre en la Catedral
Magistral de Alcalá de Henares tras once años de noviazgo. 
Manoli llegó al altar acompañada de su padre y padrino de la 
ceremonia, Ricardo Grajera, mientras que Ángel hizo lo propio 
del brazo de su madre y madrina, Ana Mª García. 

Los recién casados y sus 140 invitados se desplazaron hasta 
un restaurante alcalaíno para celebrar el convite nupcial tras las 
pertinentes fotos para el recuerdo en el bello marco de los patios 
de la Universidad Cisneriana. 

A su regreso de un maravilloso viaje de novios por la isla de 
Tenerife, estos dos alcalaínos establecerán su nueva residencia 
en la zona de Juan de Austria de la ciudad complutense. 

Ángel es especialista en alta tensión y Manoli encargada de un 
supermercado. Ambos tienen 29 años de edad. 

PUERTA de Madrid 
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• CHAOUÉ 
•SMOKING 

MADRINAS, FIESTA 
Y COMPLEMENTOS 
e/ Mayor, 27 - PRIMER PISO 

TLF.: 91 889 36 66 

• • ov1arn 
• TRAJE CEREMONIA 
•CAMISERÍA 

Hombre 

• • COMPLEMENTOS 
SASTRER A 
A MEDIDA 

• TRITllllEllTOS 
FICWES 

• NUEVAS TtCllCIS 

e/ Teniente Ruiz, 2 
Tifs. : 91 880 27 55 - Fax: 91 882 79 66 

Alcalá de Henares 

El llUICUU Y UllS Q5l 
-b~ de¿,,, IZJyOóa •RAYOS U.V.A • 

MAQUILLADORES PROFESIONALES 
el Los Hueros, 1 (IVIASA El Chorrillo) Tlf.: 91 880 72 61 

doña concha 
CORTINAS, ESTORES, TAPIZADOS, 

ALFOMBRAS ... 

19J fi ah~ t·t"I ¡11: t·Xrtü •I 
e/ De las Flores, 5 bis - Telf. y Fax: 91 888 24 53 

CALIDAD, SERVICIO Y MODA AL ALCANCE DE TODOS 

RECALOS DE 
COMUNIÓN 

Y BODA 
RELOJES - CALCULADORAS 

RADIO - TV - ETC. 

CENTRO COMERCIAL EL VAL Teléf.: 91 882 77 83 
WCAL 114 (planta baja) ALCAIÁ DE HENARES 

RESTAURANTE - CAFETERIA 

LOS HUEROS (Villalbilla) 

Telf .: 9t 879 26 98 

PAGUE SUS COMPRAS CON TARJETA VISA 
·.· .. . ·.··:·· 

el Libreros, 38 (frente .ig(~~t~ St~. María)Teléf.: 91 883 33 46 
.. ;.-::-;. .. ·... . :.;. ·. . 

AllANZAS IOro 18 Kts.J, ARRAS ... 

Jovería OCAÑA 
Plaza de Ceivantes, 32 - Tlf.: 91880 16 85 

NOVA FOTO p 

REPORTAJES DE BODA 
Vídeo,Fotografia e Invitaciones 
Lo último en tecnología al mejor precio 

... y 
1:~.én 31 dos CRWDO HOGAR El llCllA 
~ y Sola Oollo NUEVA EXPOSICIÓN 

el Miguel de Moneada, 4 el Miguel de Unamuno, sin EL ENSANCHE 
uunto Galerías Juan de Austria) TI!.: 91 802 72 21 
Tett. y Fax: 91 880 26 67 (frente supennercado Plus Superdescuento) 
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los internautas buscan en primer lugar el programa electoral 

la página de IU en Internet recibe 
visitas desde Estados Unidos 
La página de Izquierda Unida de Alcalá en Internet ha recibido ya casi UD millar de vi
sitas desde que se creó a finales del mes de junio de este año. Los datos satisfacen al 
coordinador de la organización, Fran Pérez, quien aseguró que "en apenas tres meses 
hemos conseguido que se conozca UD poco más el trabajo que estamos realizando tan
to a nivel de organización como de grupo de concejales. Lo importante es que no son 
fechas significativas puesto que esas mil personas que han entrado en nuestra página 
lo han hecho en _vacaciones de verano, por lo que esperamos que a partir de ahora se 
multipliquen las visitas". Fran Pérez valoró de manera muy especial el hecho de que 
el mayor interés de los internautas es por las ideas más que por las personas: "Lo más 
consultado con diferencia es nuestro programa electoral. En un plano inferior los in
ternautas se muestran interesados por nuestros concejales". La mayor curiosidad es 
que se han registrado visitas a la página web de IU desde Estados Unidos. 

¿Será acaso la CIA quien vi
sita desde Estados Unidos la 
página de Izquierda Unida de 
Alcalá? Ésa es una broma que 
le planteamos al propio Fran 
Pérez. Más b ien parecería que 
se trata de algún inmigrante 
español residiendo en el país 
norteamericano. En cualquier 

caso es algo anecdótico pero 
muy curioso. 

Pero para curiosidad las en
tradas que hay en la página 
desde la India, mucho más 
numerosas que las de Estados 
Unidos. De hecho a las visitas 
desde la India sólo las superan 
en número las que se realizan 

desde países como Francia (80 
visitas) , Argentina (39 visitas) 
y Colombia (29 visitas). 

Mucho más anecdóticas son 
las visitas desde Sudáfrica (6 
en total), Bélgica (5) , Alemania 
(4) e Italia (16); el resto de las 
visitas extranjeras son desde 
países hispanoamericanos. 

~ 

CONSULTORÍA 

ADULTOS 
Ansiedad, estrés, depresión, fobias, miedos, anorexia, 
juega, tabaquismo, enfermedades crónicas, 
problemas de pareja , separaciones, comunicación, 
d ificultades sexuales, ... 

~ ~ Grupo 

~AliBOR-~S 
NIÑOS Y ADOLESCENTES 

Problemas escolares: retraso y fracaso escolar, 
logopedia, dislexios, falto de atención, . .. 
Agresividad, nmidez, Desobediencia, Depresión, 
Ansiedad, Hiperactividad, Hóbitas de estudio, ... 

e/. Luis V"rves, 11, local 2 . Alcoló de Henares 

29 de septiembre de 200, 

"Un equipo de profesionales, líder en asistencia psicológica" 
Ps1cologos, Ps1c0Pedogogos y Logopedas 

0 9188943 49 
Visite nuestra Web, http://www.grupoalbor-c:ohs.com 

Tallllllén 
IMIWcurlosas ............. .. . ...... 

y desde 
SUINlfrlca 

Evidentemente el mayor nú
mero de entradas se produce 
desde España y especialmente 
desde Alcalá. 

El programa electoral es la 
parte de la página en la que 
más se meten los internautas: 
"Es muy importante para no
sotros que se quiera consultar 
el programa electoral, que se 
quieran conocer nuestras ide
as". A continuación, en orden 
decreciente por el número de 
entradas, se visita el capítulo 
dedicado al acuerdo político 
entre el PSOE e IU, el que está 
destinado a los comunicados 
que realiza la organización en 
Alcalá, y la agenda de actos 
públicos en los que participa 
IU. En quinto lugar está el ac
ceso para conocer a los conce
jales de IU de Alcalá. 

El coordinador de IU, Fran 
Pérez, afirmó que la página en 
Internet "es para nosotros un 
instrumento fundamental . Las 
nuevas tecnologías de la co
municación permiten darte a 
conocer a millones de perso
nas en todo el mundo y quere
mos hacer una apuesta decidi
da para que se conozcan nues
tras propuestas, nuestras ide
as, y también para que se nos 
transmitan sugerencias o 
planteamientos que puedan 
ayudarnos en nuestro trabajo 
de intentar mejorar nuestra 
sociedad". 

Fran Pérez no dejó de reco
nocer la sorpresa que le pro
duce recibir visitas desde mu
chos lugares del mundo: "Son 
curiosas las visitas que se han 
recibido por ejemplo desde Su
dáfrica, India y Estados Uni
dos, pero tienen mucha im
portancia las que recibimos 
desde los países hispanoame
ricanos". 

FORMACIÓN 

Dirección Asertiva 
Habilidades de Negociación 
Auto-Control del Estrés 
Postgrados en PsicoPedogogla 
logopedia y Terapia ele Conducta 
Escuelas de Podres 
Claustras Docentes 

investigación 
publicaciones 

informes periciales 
asesoramiento a empresas 
· selección de personal 

PUERTA de Madrid 



Plan de Feñas de la ConceHía de Economía, Empleo v Turismo 

Feria de Turismo 1111 de Brasilia 
v bnotural de Madrid 

Convenio entre la 
Universidad de Alcalá 
v el Aventamiento 
de Torremolinos 

El miércoles 19 de septiembre 
de 2001 , se firmó un convenio 
marco entre la Universidad de 
Alcalá, en la persona del rector 
Manuel Gala, y el Ayuntamiento 
de Torremolinos. a través de su 
alcalde, Pedro Fernández Montes. 

La concejalía de Turismo ha representado en la ciudad de Brasilia al Grupo de Ciuda
des Patrimonio de la Humanidad de España en el 29 Congreso ABAV (Asociación Bra
sileña de Agencias de Viaje). Además de las diferentes ponencias en torno al desarro
llo y promoción turística, el congreso contó con la celebración de una de las Ferias de 
Turismo más importantes de Wspanoamérica. La feria, que ha movilizado a más de 
15.000 profesionales de toda América, se celebró entre los días 12 y 16 de septiembre. 

El Grupo de Ciudades 
Patrtmonio de la Humanidad 
de España, que cuenta con 
un importante plan de pro
moción internacional, consi
dera la Feria de Brasil como 
una de las más importantes 
para acceder al mercado his
panoamericano. Los resulta
dos de la feria, muy positivos 
y que se han materializado 
en contactos con agentes 
mayoristas interesados en 
todas las ciudades que for
man el grupo, han sido, ade
más, muy importantes para 
Alcalá de Henares. 

La promoción de Alcalá de 
Henares en el puesto de 
Turespaña en la Feria ABAV 
junto con las otras ocho ciu
dades Patrimonio de la 
Humanidad españolas 
(Ávila, Cáceres, Córdoba, 

Cuenca, Salamanca, Santia
go de Compostela, Segovia y 
Toledo) supone un impor
tante paso en el prestigio y 
desarrollo turistico de la ciu
dad. Durante la feria, se 
entregó a todos los interesa
dos una carpeta en portu
gués donde se incluía, en 
nueve folletos, información 
detallada de las nueve ciu
dades españolas Patrtmonio 
de la Humanidad. Según 
datos de la feria, se calcula 
en torno a 40.000 el número 
de personas que la podrian 
haber visitado. 

Por otro lado, la concejalía 
de Turismo ha participado, 
junto con la dirección gene
ral de Turismo de la Comu
nidad de Madrid, en la Feria 
de Turismo EXPOTURAL 
2001, celebrada en el Recin-

to Ferial de la Casa de Cam
po de Madrid entre los días 
21 y 23 de septiembre. En 
esta feria, que promociona 
un turismo cultural, de ocio 
y rural, han participado 250 
expositores y supone una 
buena oportunidad de pro
moción de cara a las inme
díatas ofertas turisticas y 
culturales que ofrece Alcalá 
de Henares durante el últi
mo trtmestre del año: Tren 
de Cervantes, Semana Cer
vantina, Rallye Coches de 
Época y celebración de la 
declaración como Patrtmo
nio de la Humanidad entre 
otras. Durante la Feria 
EXPOTURAL, la concejalía 
ha contado con personal 
propio y con material pro
mocional en diferentes idio
mas. 

Mediante dicho acuerdo, ambas 
instituciones colaborarán en la 
realización e implantación de pro
yectos, estudios y actividades de 
carácter educativo, cientifico o 
cultural. 

Como primera iniciativa, la Uni
versidad de Alcalá impartirá la 
carrera Estudios Universitarios 
en Hostelería (titulo propio) en 
las aulas s ituadas en el edificio 
uColegio de Huérfanos" de la loca
lidad malagu eña. Destaca que el 
desarrollo de dicha titulación 
será semipresencial de modo que 
parte de las clases se recibirán 
on-line. 

En el futuro, se implantarán 
otros estudíos de postgrado, mas
ter, cursos de especialización, 
seminarios y programas simila
res , además de aquellas a ctivida
des culturales que el Ayunta
·miento y la Universidad decidan. 

, , VIA COMPLUTENSE, 117. POL. IND. "ALCALA 1" Automovzles NAVES 403·303-203 (Junio clínica "Recoletas1 
TEL.91 888 96 96 

¡¡Adquiera un vehículo -CON POQUÍSIMOS KMS. 
• • • U -GARANTIA ESTRUCTURAL 

'·"· Comnlutense v1A coMPLuTENsE. 94. TEL. s1 8888513 
'l' ALCALÁ DE HENARES 

sellllDuevo sin nesgo.. Y MECÁNICA 

AUDIA3TDI FORO PROBE TO VOTA - 2 UNIDADES - ROVER220 VW.GOLF1 .6 
TO VOTA OPELASTRA 

CITROEN AX 1.S · FIAT ; 2.524V. CELICA 1.8 DIESEL CELICA 1.8 1.7TD. 
DIESEL CINQUECENTO AÑOOO AÑO 99. 115 CV. 

ALFA ROMEO - AÑO 95. 
AÑ095 

FULL EQUIPE. 1451.6 S.E AÑ098. 
FULL EQUIPE. 

FULL EQUIPE. FULL EQUIPE. 
AÑ096. FULLEQUIPE AÑ094. FULL EQUIPE. FULL EQUIPE. FULL EQUIPE. AÑO 97. A/97. 

675.000 PTAS IMPECABLE SIN ENTRADA SIN ENTRADA, AÑ095. SIN ENTRADA. 
SIN ENTRADA. SIN ENTRADA, SIN ENTRADA 

70.356 
TOTAL 390.000 40.428 60.696 SIN ENTRADA 38.850 PTAS. 

28.n8 45.679 28.878 
PTASJTOTAL PTASJMES PTASIMES PTASJMES 20.792 PTS. MES MES. 

PTASIMES. PTASJMES ptas/mes. 

FURGONETA SEAT IBIZA GT CITROEN ZX 1.9 ROVER414 MERCEDES - 2 UNIDADES - FIAT BRAVA 1.9 SEAT !BIZA 1.4 CITROEN VOLKSWAGEN 
OPELCOMBO TDI 90CV. DIESEL SLI 

5-500 SEATTOLEDO TO. BEATLE 1.9 TDi A/99. SAXO 1.61 VTL. 
COMBI 1.7 DIESEL 

AÑ097 
AÑ096. FULL 

A/94. 
FULL EQUIPE. 1.9 TDI A/99 A/97. FULL 

F/E. A/00. FULL EQUIPE. AÑ096. 
A/95 EQUIPE. AÑ096. FULL EQUIPE. EQUIPE 

SIN ENTRADA. SIN ENTRADA 
SIN ENTRADA FULL EQUIPE SIN ENTRADA. FULL EQUIPE. 25%ENTRADA SIN ENTRADA SIN ENTRADA 29.928 

SIN ENTRADA, 
675.000 PTAS. 33.078 62.481 

16.802 PTAS. 33.400 26.ns 80.858 52.505 PTASIMES PTASIMES. 20.792 
MES PTASJMES PTASIMES. TOTAL PTASIMES PTASIMES PTASIMES PTASJMES 

VW PASSATTDI PEUGEOT406 OPEL SEAT RENAULT OPEL CITROEN ZX 1.9 
CRYSLER AUDIA62.6 CORSA 1.4 IBIZA MEGANE 1.9 TIGRA RENAULT 19. DIESEL 

110CV. A/99 VOYAGERTD FULL EQUIPE. 2.0 EL5 COUPE 
AÑO 94. DTI 1.81 FAMILIAR. AÑO 

A/98. FULL AÑ097. CUERO, FULL FULL EQUIPE FULL EQUIPE 
25%ENTRADA EQUIPE. A/01 A/97 SIN ENTRADA AÑ099. AÑ096. D/a. A/93. 96. FULL 

EQUIPE. 25%ENTRADA FULL EQUIPE. SIN ENTRADA EQUIPE. SIN 
SIN ENTRADA SIN ENTRADA 14.491 575.000 

47.256 SIN ENTRADA 46.204 20.792 SIN ENTRADA ENTRADA. 
n.497PTAS PTAS/MES 

26.n8 ptas. Total 61 .955 PTASI PTASIMES PTSIMES 45.990 PT AS/ PTASIMES 26.nBPTAS. PTASIMES MES MES MES. MES. 

OPEL VWGOLFTDI PORCHE 
PEUGEOT 406 CITROEN CITROEN CITROEN SAXO DAEWOO ALFA ROMEO SEATIBIZA 

.ASTRA 1.6 AÑ099. 911 CARRERA SVDTTURBO XANTIA 1.9 BERLINGO 1.9 D 1.5DIESEL. NUBIRA 1.6 1451.9TD . DIESEL 
FULL EQUIPE. FULL EQUIPE. 3.0 DIESEL TO FAMILIAR. DIESEL MIXTA AÑ099. A/99. FULL FULL EQUIPE AÑ097 

A/97 
SIN ENTRADA. A/81 AÑ098 

A/97. FE. 
AÑ098 

FULL EQUIPE EQUIPE .. AÑ097 
FULL EQUIPE 

SIN ENTRADA SIN ENTRADA. SIN ENTRADA SINENTR~A SIN ENTRADA, 
43.894 61.950 FULL EQUIPE 35.200 36.754 33.800 27.092 31 .503 PJASI 30.978 23.800 

PTAS/MES PTAS/MES OPORTUNIDAD 
PTASJMES PTAS/MES. : PTASJMES ; PTAS/MES MES PTASJMES PTASJMES 

• FINANCIACION A SU MEDIDA• GRAN STOCK EN MODELOS Y MARCAS DE TODOS LOS PRECIOS• ADMITIMOS SU COCHE O MOTO A CAMBIO 

CO:\IPH..\:\IOS \ EHÍtTLOS. P .\{;() C01'T.\DO E'.\/ EL .\CTO. -ABIERTO SÁBADOS, MAÑANA Y TARDE -
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Sebastián Rascón, Manuel Peinado y Pilar Fernández. A la derecha, público interesado, sobre todo jóvenes. 

Se inauguró la eoosición sobre el taller de arqueología 

"Máximo, Espanaco v otras esuellas del espectáculo" 
.'Máximo, Espartaco y otras estrellas del espectáculo' es una exposición sobre las formas de diversión en la 
antigüedad romana en general y, en concreto, en Alcalá de Henares cuando ésta se llamaba Complutum. El 
tema es de interés universal porque la modalidad favorita de espectáculo era de un carácter muy específico: 
juegos gladiatorios, cacerías, carreras de carros y espectáculos teatrales de alto contenido erótico se combi
naban con múltiples juegos de mesa, de azar, de estrategia o de lógica. Los juegos y los espectáculos violentos 
son una característica común a la mayoría de las sociedades preindustriales. Además del Imperio romano, las 
culturas mesoamericanas o la India antigua conocieron rituales sanguinarios que con frecuencia desemboca
ron en espectáculos de masas, de los cuales las luchas gladiatorias son las mas conocidas. Desde el día 20 de 
septiembre hasta el 28 de octubre se exhiben SS piezas arqueológicas, fechadas entre los siglos 1 y VI d.C., pro
cedentes de diversos museos e instituciones y agrupadas en esta exposición en la Capilla dell Oidor. 

Los materiales 
arqueológicos 

Los modelos digitales 
Uno de los principales recursos 

empleados es la infografía. Se ha 
elaborado una serie de modelos 
digitales que ilustran edificios y 
personajes, visibles en paneles e 
imágenes estáticas y que además 
permiten al espectador asistir a 
juegos virtuales distribuidos a lo 
largo de diez minutos de proyec
ción de vídeo que se reparten 
entre las diferentes salas. Así 
podrá contemplarse el desarrollo 
de una carrera de carros y las evo
luciones de los gladiadores, de los 
músicos y de las bailarinas. 

Una visión moderna 
Sebastián Rascón, arqueólogo 

municipal y comisario de la expo
sición, declaró a PUERTA DE 
MADRID: "La exposición estará 
abierta hasta el 28 de octubre. 
Surge en medio de un movimien
to sobre el interés por los espectá
culos romanos en general y por la 
recuperación· de la antigüedad 
clásica también en general, que se 
ha puesto de moda a raíz de una 
película que es 'Gladiator', que ha 
recuperado un poco lo que eran 
los antiguos generales romanos. 
A raíz de aquello han surgido en 
toda Europa algunas revisiones 
del mundo de la antigüedad clási
ca y de lo que son los espectácu
los. Esta exposición se enmarca 
con otras que se han desarrollado 
en el 'British Museum' de Lon

.. dres u otras que se están prepa
rando en España para fechas futu
ras. También se enmarca junto 
con algunas publicaciones de 
carácter científico sobre este 
tema, que se han publicado 
recientemente. Digamos que se 
encuentra dentro de esta dinámica 
de revisión del mundo de la anti
güedad, a través de uno de los 
aspectos que más llama la aten
ción sobre la antigüedad clásica, 
y que además son más conocidos 
por el gran público" . 

En la exposición se exhiben 
cincuenta y cinco piezas arqueo
lógicas, fechadas entre los siglos I 
y IV d.C. y procedendentes de 
diversos museos e instituciones. 
Este material, ligado al mundo 
del juego y del espectáculo, ilus
tra diversos temas: las carreras de 
carros, los combates gladiatorios, 
los juegos callejeros, el teatro ... 
Entre las obras mas notables se 
encuentran las concebidas como 
decoración para mansiones o edí
culos: es el caso de los dos mosai
cos de Roma, que ilustran comba
tes de gladiatores entre luchado
res reconocibles por sus nombres, 
sin duda enfrentados en combates 
célebres, o los tres de diversas 
procedencias donde se representa 
a aurigas victoriosos sobre sus 
carros. Junto a ellos, numerosos 
restos de utensilios domésticos 
donde se evidencia la pasión de la 
Antigüedad por estos temas, equi
parable a la actual por el fútbol o 
los toros. Al mismo tiempo se 
exhibe una serie de piezas que 
pertenecen al ambiente festivo 
que justificaba la celebración de 
los juegos: juguetes infantiles, 
adornos personales, envases para 
perfumes, fichas y dados para 
juegos de mesa, de lógica, de 
estrategia o de azar. 

"La idea de la civilización clási
ca que nosotros tenemos -añadió 

La exposición se puede visitar hasta el 28 de octubre en la Capilla del Oidor. Rascón- es de una civilización de 
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En la exposición se exhiben com-
bates de gladiadores. 

grandes logros, con un urbanismo 
desarrollado, creadora de la 
democracia y sobre todo nos lla
ma mucho la atención cómo es 
posible que se pueda compartir 
esa idea, esa concepción del mun
do, y esos logros de carácter 
democrático, con el fin de que 
todos vayamos al anfiteatro un 
día de fiesta para ver como se 
destripan nuestros vecinos, unos 
con otros. Toda esta reflexión es 
lo que nos ha llevado a montar 
una exposición de estas caracte
rísticas. Lo que se hace es, prime
ro, presentar qué eran estos jue
gos en la antigüedad; la caracte
rística que hace diferente a esta 
exposición de otras es que noso
tros nos hemos querido fijar 
mucho en el aspecto del protago
nista, de la persona. Tenemos una 
sala que se llama los protago
nistas. En ésta hemos escogido 
gente del mundo del espectáculo, 
equivalentes a lo que puede ser 
Zidane ahora mismo, en cuanto a 
su fama social". 

La idea que dejó clara Sebas
tián Rascón a este semanario fue 
establecer un paralelo con nuestra 
época: "Hay determinados parale
los entre la cultura antigua y la 
cultura actual, que responden 
muy bien a una combinación de 
culturas. Bien pensado, nos hace 
creer que en el fondo no nos dife
renciamos tanto como nosotros 
pensamos de un complutense que 
se fuese el día de las Ferias de la 
Primavera a ver cómo un gladia
dor destripaba a otro en el anfite
atro", manifestó Sebastian a 
PUERTA DE MADRID. 

En la ciudad de Alcalá, se han 
descubierto partes del Mosaíco de 
La Oliva, que es una de las repre
sentaciones que hay en Alcalá 
sobre el mundo circense. La Villa 
del Val es uno de los más impor
tantes elementos que tenemos del 
mundo circense. En esta Villa hay 
una cría de animales, caballos de 
razas establecidas. Una de las 
razas de estos animales es la 
Afro hispana. 
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Nueva excursión de la Colradía del Cristo de la Esperanza v el Trabaio 

Un viaie para descubrir el sabor de "Peñaliel" 
La mayoría de nosotros al ver el amanecer lluvioso y desapacible del pasado sábado, pensamos: "¡Vaya 
d ía de excursión!" Todos esperábamos la llegada del autobús con los paraguas desplegados, confiando 
que en nuestro lugar de destino el tiempo fuese más benévolo, como así resultó, ya que, salvo un corto 
aguacero alrededor de la hora de la comida, el día resultó de lo más agradable. 

El origen de Peñafiel, según 
nos explica Gema, nuestra guía, 
se remonta a culturas prehistóri
cas, aunque es durante la Recon
quista cuando se asienta un 
núcleo urbano al pie del cerro que 
domina el castillo. A principios 
del siglo X, Peñafiel o Penna 
Fidele se erige como plaza fuerte 
del Islam, también morada de 
reyes y nobles, como doña Urra
ca, Fernando ill o Alfonso X, 
aunque fue sin duda Don Juan 
Manuel el gran señor de la Villa. 

Tiene Peñafiel su "Plaza del 
Coso", lugar de fiestas y tradicio
nes es el tradicional corro de los 
toros, donde vienen celebrándose 
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la lllvia no impidió 
que el día resultara 

muv agradable 
los festejos taurinos desde la edad 
media. Se trata de un espacio rec
tangular de 3.500 metros y cuyas 
viviendas conservan en su arqui
tectura el trazado medieval, sus 
balcones lucen vistosos arabescos 
de madera y son los palcos desde 
donde se observan los festejos 
taurinos. 

Nuestra siguiente visita fue a la 
Iglesia de San Pablo, la cual fue 
en sus orígenes un alcázar man
dado edificar por el rey Alfonso 
X, el sabio, y donde en la actuali
dad en una capilla de estilo plate
resco reposan los restos de la 
familia Manuel. 

No podía faltar en nuestra visi
ta a la villa el famoso castillo, con 
su Museo del Vino, el castillo, 
situado en un cerro estratégico, 
que domina los valles Duratón y 
Botijas, en su confluencia con el 
río Duero, fue declarado Monu
mento Nacional en 1917, está 
considerado como una de las más 
bellas fortificaciones del medie
vo, mide 210 metros de largo por 
20 metros de ancho, y la torre del 
homenaje se yergue a 34 metros 
de altura. Actualmente en el patio 
sur se ubica el Museo Provincial 
del Vino, lugar donde nos detuvi-

mas para deleitarnos degustando 
los famosos vinos de la Ribera del 
Duero. Ya con la mezcla de sabo
res dejados por los excelentes cal
dos nos dirigimos a degustar el 
plato típico por excelencia de 
Peñafiel, el lechaza asado. 

Después de comer aún tuvimos 
tiempo para deambular por sus 
estrechas calles y, antes de reanu
dar la vuelta, comprar unos vino, 
otros queso y otros algún recuer
do de nuestra visita a un lugar que 
recomiendo a todos los que no lo 
conocen para que, como nosotros, 
"descubran su sabor". 

Luis DOMARCO ESCOLAR 

DR.TEUS 
OFTALMÓLOGO 

, 
CIRUGÍA DE MIOPIA 
HIPERMETROPIA 
ASTIGMATISMO 
CIRUGÍA DE 

GLAUCOMA 
CATARATAS 

el Corazón de María, 4 7 - 1 º 
Tfno.: 915100614- MADRID 
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Ana Lillo, Dolores Cabaña, Lola Fernández, Manuel Queipo de Llano y Jesús Mondría presentaron las actividades de fomento del autoempleo 

los cursos serán para licenciados de la Universidad de Alcalá que estén en desen111ea 

Presentación del inicio de las actividades de 
fomento del a1oemn1eo v la creación de empresas 
Jesús Mondria, director de la consultora 'Prisma veintiuno'; Dolores Cabaña, decana de la 
Facultad de Filosofía y Letras; Manuel Queipo de Uano, director gerente de la fundación de 
la UA; y Ana Lillo, directora de 'IMADE', presentaron a los alumnos de la Universidad de .Alca
lá de Henares el inicio de las actividades de fomento del autoempleo y la creación de empre
sas, en el marco del convenio firmado entre la Comunidad de Madrid y la Fundación Gene
ral de la Facultad de Filosofía y Letras de la ciudad complutense. El acto tuvo lugar en el 
Colegio Mayor de Málaga en la mañana del miércoles 19 de septiembre. 

El convenio de colaboración 
entre el Instituto Madrileño de 
Desarrollo y la Fundación de 
la Universidad de Alcalá para 
el apoyo y asesoramiento a 
licenciados para la creación de 
empresas, fue firmado el 27 de 
junio de este año por Luis 
Blázquez Torres, presidente 
del Instituto Madrileño de 
Desarrollo (IMADE). y Manuel 
Gala Muñoz, rector de la Uni
versidad de Alcalá. 

En el convenio el IMADE ex
puso entre sus objetivos la 
promoción del desarrollo eco
nómico y la creación de empleo 
en la Comunidad de Madrid. 
Para el desarrollo de estos 
objetivos el IMADE contó con 
el 'Programa de Iniciativas de 
Emprendimiento y Autoem
pleo' (IDEAM), dentro del cual 
se diseñaron acciones singula
res para el apoyo a la puesta 
en marcha de nuevas iniciati
vas empresariales generadoras 
de empleo. Este programa 
constaba de acciones de infor
mación, formación, orienta
ción y asesoramiento para pro
motores de nuevas empresas. 

En segundo lugar, la Funda
ción General de la Universi
dad, que es una entidad con 
personalidad jurídica propia y 
capacitada para el ejercicio de 
todo tipo de actividades, in
cluidas las mercantiles e in
dustriales, que nacieron a ins
tancias de la propia Universi
dad de Alcalá, a la que se en-
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contraba unida a través de 
sus patronatos, actúa y actua
rá con plena autonomía. 

En tercer lugar la Fundación 
General de la Universidad de 
Alcalá tenía entre otros objeti
vos actuar en la promoción de 
empleo de los jóvenes univer
sitarios, así como potenciar 
desde su ámbito de competen
cia el desarrollo local coordi
nando actuaciones entre la UA 
y las instituciones que operan 
y operarán en su ámbito terri
torial. 

Por último, ambas entidades 
expusieron el apoyo a la crea
ción de nuevas empresas, y a 
través del convenio se preten
dió potenciar la acción de cada 
una de ellas, incorporando 
líneas de trabajo conjuntas y 
organizarán actuaciones en el 
ámbito de sus competencias. 

En el acuerdo se llegó a ocho 
ideas claves. La primera fue 
que IMADE y la FGUA, esta 
última colaborando con la 
Facultad de Filosofia y Letras 
de la Universidad de Alcalá, 
participarían en la puesta en 
marcha de acciones de forma
ción empresarial en la UA. 

Lo segundo fue que el conve
nio entre las partes citadas 
contemplaría la realización de 
aquellas acciones encamina
das al apoyo y asesoramiento 
para la creación de empresas 
que tuvieran como beneficia
rios a licenciados de la UA 
provenientes de la facultades 

de Humanidades que se 
encontrasen en situación de 
desempleo y, por parte de la 
Universidad, la emisión y 
dotación de un premio al 
mejor proyecto empresarial. 

Las partes se comprome
tieron a desarrollar las 
siguiente actividades como 
tercer punto del acuerdo: 

IMADE: Sesiones-semina
rios de motivación sobre auto
empleo y creación de empre
sas, seminarios sobre creativi
dad y búsqueda de mercados 
para nuevos negocios y semi
narios de Planificación Empre
sarial y elaboración del Plan 
de Empresa. 

FGUA: Coadyuvar a la difu
sión, divulgación, extensión y 
propagación entre los licencia
dos de Humanidades de las 
acciones a realizar por IMADE, 
con el fin de conseguir la má
xima repercusión y publici
tación entre los potencialmen
te interesados en las distintas 
acciones, así como en la selec
ción de los mismos. La cesión 
de los locales adecuados para 
poder llevar a cabo tanto las 
acciones y sesiones de infor
mación y difusión como las de 
desarrollo de las acciones, jor
nadas y seminarios informati
vos, y la organización, puesta 
en marcha, desarrollo y ejecu
ción del Premio al Mejor Pro
yecto Emprendedor consisten
te en 500.000 pesetas. 

Cada una de las partes asu-

mirá los gastos correspondien
tes a su organización. 

En el cuarto punto se trató 
sobre la formación de una 
comisión de seguimiento com
puesta de forma paritaria por 
los dos miembros de cada una 
de las partes, con las compe
tencias pertinentes en orden a 
la interpretación y ejecución 
del convenio y cuantas otras 
fueran necesarias para la ade
cuada gestión del convenio. La 
comisión se reunirá una vez al 
trimestre para hablar de los 
acuerdos adoptados y será fir
mada por las dos partes. 

Como quinto punto se acor
dó la ampliación de las activi
dades siempre que las mismas 
se encontraran dentro del 
marco de los respectivos obje
tos sociales señalados estatu
tariamente y lo acordase la 
Comisión de Seguimiento. 

El sexto punto del acuerdo 
decía que el convenio estaría 
vigente hasta el 31 de diciem
bre del 2001, pero que se 
podría prorrogar por periodos 
anuales. 

El séptimo punto hablaba de 
la resolución del convenio, que 
tendría lugar por las siguientes 
causas: a) El incumplimiento 
de alguna de las obligaciones 
esenciales resultantes del con
venio; b) A petición de IMADE 
o de la FGUA establecida por 
escrito y comunicada con una 
antelación mínima de seis 
meses, a sus efectos. 

Por último las partes acor-
. daron que todo litigio, discre
pancia, cuestión o reclama
ción resultante de la ejecución 
o interpretación del convenio o 
relacionados con él, directa o 
indirectamente, se someterían 
a la Comisión de Seguimiento · 
del convenio establecido en el 
punto cuatro del acuerdo. Si 
no fuese posible llegar a un 
acuerdo, con renuncia expre
sa al fuero que pudiera corres
ponderles, se someterían a los 
juzgados y tribunales de juris
dicción Contencioso-Adminis
trativa de Madrid. 
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Alcalá avadará a la difosión de la cultura 
Alrohisnanoamericana 

Acuerdo entre la universidad 
de Alcalá v la fUndación CEIBA 
El rector de la Universidad de Alcalá, Manuel Gala, y la pre
sidente de la Fundación de Cultura Afrohispanoamericana 
CEIBA, Isabel Pozuelo, firmaron un convenio de colabora
ción para la promoción, divulgación e investigación de las 
aportaciones tradicionales del Africa negra a las culturas de 
España e Iberomamérica. La firma del convenio tuvo lugar 
en el rectorado el miércoles 19 de septiembre. 

La Universidad de Alcalá y la La fundación CEIBA es una 
Fundación CEIBA se compro- asociación de cultura afrohis
metieron a desarrollar conjun- panoamericana, que tiene su 
tamente seminarios y todo tipo sede en Sevilla. Se dedica a 
de encuentros que tuvieran rastrear y divulgar la influen
como objetivo el estudio de la cia de la cultura negra sobre la 
presencia negra en la cultura nuestra. Se creó hace tres años 
española e iberoamericana, así y realiza actividades en Sevilla, 
como la promoción de activida- en Alcalá y en Cuba. 
des (lecturas poéticas, exposi- Jesús Cosano, secretario de 
ciones, publicaciones, etc ... ) la CEIBA, declaró a PUERTA 
que contribuirán a la difusión DE MADRID: "Lo que vamos a 
en los medios universitarios de hacer hoy es firmar un conve
las obras del cubano Nicolás nio de colaboración con la Uni
Guillén y del francobrasileño versidad de Alcalá de Henares, 
Pierre Verger. en el que vamos a desarrollar 

En el 2002 se cumplirán los una serie de proyectos relacio
centenarios de estos dos crea- nadas principalmente con el 
dores, cuyas obras recogerán centenario de Nicolás Gillén, 
las tradiciones afroamericanas. que es el próximo año y en el 

¡¡Novios!! 
Contratando ahora 

vuestra boda para el 2002 
mantenemos precios 

del 2001 
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Isabel Pozuelo, presidente de la Fundación de Cultura 
Afrohispanoamericana CEIBA, junto a Manuel Gala, 

rector de la universidad de Alcalá. 

cual tendrán lugar una serie de 
actividades que queremos ha
cer tanto aquí como en Sevilla". 

Lo más importante de este 
convenio, para CEIBA, es po
der hacer cosas en común con 
la Universidad de Alcalá de He
nares: "Para nosotros es muy 
importante, con el prestigio 
que tiene la Universidad de Al
calá, el poder hacer cosas en 
común. CEIBA es una aso
ciación privada, sin ánimo de 

lucro, y forman parte de ella 
unas cien personas. Pertene
cen a ella Juan Perro, Kiko Ve
neno ... gente del mundo de la 
investigación, del mundo del 
teatro, del espectáculo, de la 
pintura ... es un grupo de gente 
que está muy ilusionada por 
hacer algo en España con esta 
cultura, que lleva en silencio 
siglos", manifestó el secretario 
de CEIBA, Jesús Cosano a este 
semanario. 

C/ENTREPEÑAS 
(Centro Comercial Nueva Alcalá), 

CAMINO DEL OLIVO, S/N 
Tlf.: 91 887 67 68 

MECO 

PUERTA de Madrid 

Teléf.: 91 882 84 07 
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Más de 100 personas acudieron a celebrar el primer aniversario 
de este almacén de ¡amones, quesos v embutidos 

Jamonerías Gourmet, un año al servicio 
del paladar de los complutenses 
Jamonerias Gourmet, almacén de jamones, quesos y embutidos situado en Vía Complu
tense, 117 - Polígono Industrial Alcalá 1 (Calle Aranjuez, nave 510) celebró el viernes 
día 21 de septiembre en compañía de amigos y clientes su primer aniversario. A la fiesta, 
en la que se pudieron degustar sus mejores productos, acudieron más de 700 personas. 

J amonerías Gourmet 
quiso celebrar por todo lo 
alto su primer aniversario 
junto a sus clientes en un 
fiesta en la que el jamón, el 

queso y los embutidos 
acompañados de buen vino 
fueron los protagonistas de 
esta jornada festiva. 

Este almacén especialis-

ta en jamones y venta di
recta, posee una amplia 
gama de productos de las 
mejores zonas de España 
que destacan por su bue-

na relación calidad-precio. 
Una relación que el cliente 
sabe valorar y que le invita 
a regresar a esta nave de 
200 metros cuadrados, 
donde se puede adquirir 
sabrosos productos. 

Además de la fiesta, a la 
que acudieron más de 700 
invitados, Jamonerías 
Gourmet quiere también 
celebrar su primer aniver
sario dando unas excelen
tes ofertas a todos sus 
clientes. Entre los lotes 
preparados por tan espe
cial motivo destaca el co~ 
puesto por un jamón de 
Segovia (6,5 kg.. aproxi
madamente), un salchic
hón o un chorizo ibérico, 
un lomito de Segovia, una 
lata de atún, 4 tarros de 
paté en una bonita fiam
brera, un bote pimientos 
de piquillo y medio queso 
curado (1'5 kg .. aprox.). 
Todo ello al precio especial 
de 9.995 pesetas. 

Como era lógico, el jamón fue el protagonista estelar de esta fiesta gastronómica de aniversario. 
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José Manuel Campos Calvo, representante de Servirecord, y Salvador Guardiá, concejal de Ciudad Saludable 

lis acta están destinada a los 15.000 mavores de 65 años v preiubilados que hav en Alcalá 

El 1 de octubre comienza la 
semana de las personas mavores 
La concejalía de Ciudad Saludable tiene ya todo dispuesto para la celebración de la semana de las 
personas mayores que este año cumple su decimoséptima edición con diversos cambios en su pro
grama y filosofía. La semana se iniciará algo más tarde que en años anteriores puesto que el 
comienzo está previsto para el lunes 1 de octubre. Las últimas ediciones se realizaron en la pri
mera quincena de septiembre, en algún caso para aprovechar la infraestructura de las ferias. La 
idea del concejal de Ciudad Saludable, Salvador Guardiá, es la de que la semana se vaya convir
tiendo en una celebración en la que se haga balance de las actividades realizadas a lo largo del año 
por los clubes municipales de jubilados y pensionistas: "En definitiva queremos que todas las acti
vidades tengan una continuidad a lo largo del año y que esta semana sea el reflejo de las mismas". 

De hecho, una de las activi
dades que se celebraban otros 
años en esta semana de las 
personas m ayores era el certa
men de poesía 'J osé Chacón', 
que en es ta edición se ha tras
ladado a otras fechas "precisa
mente para dar esa sensación 
de continuidad en la realiza
ción de las actividades de los 
clubes municipales de perso
nas mayores ". 

La otra novedad es la utiliza
ción del pabellón polideportivo 
Ruiz de Velasco, situado en la 
carretera de Meco, para la 
actuación estelar de la sema
na, el concierto de la artista de 
la canción española Maria 
J osé Santiago y del humorista 
Kimbo. Esta gala central de la 
semana s erá el miércoles 3 de 
octubre a las 19 horas. Por 
tanto, al retrasar en el tiempo 
la celebración de la semana no 
se pueden utilizar espacios al 
aire lib re como el patio del 
palacio arzobispal o el parque 
O'Donnell. El concierto estelar 
será por tanto en un recinto 
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cubierto como el del pabellón 
Ruiz de Velasco para garanti
zar su celebración aunque en 
el exterior haga mal tiempo. 

En la organización de la 
semana se cuenta este año por 
segunda vez con la empresa 
Servirecord, cuyo represen
tante , José Manuel Campos 
Calvo, participó con el conce
jal de Ciudad Saludable en la 
presentación de las jornadas. 
El ayuntamiento ha seguido 
confiando en una empresa pri
vada para la organización de 
los actos de la semana. 

Salvador Guardiá explicó en 
la presentación que el número 
de personas mayores de 65 
años que hay empadronadas 
en Alcalá es de aproximada
mente 15.000, cifra ésta en la 
que también se contabilizan 
los prejubilados: "Entre 8.000 
y 9.000 de ellos están asocia
dos a los ocho clubes munici
pales. Precisamente queremos 
hacer constar que la semana 
también está dedicada a los 
que no son socios de clubes 

municipales, en definitiva a 
todas las personas mayores de 
nuestra ciudad". 

Por esa razón los socios de 
clubes podrán recoger las 
entradas para los espectácu
los en sus propios centros, a 
los que la organización ha 
repartido un número concreto 
de entradas. Aquellos que no 
son socios pueden recoger las 
entradas en el ayuntamiento 
de Alcalá. 

Programa 
El programa de actos se ini

cia el lunes 1 de octubre con 
una conferencia sobre las pen
siones y prestaciones que se 
celebra a las 11 de la mañana 
en el salón de actos de la uni
versidad cisneriana. A las doce 
del mediodía se realizará en el 
Teatro Salón Cetvantes la pro
yección de la película 'Solas'. 
Ya por la tarde, a las 16'30 se 
realizará en el TSC la muestra 
de los centros de mayores. 

El martes 2 de octubre 

Elc1ncien1 
delaanista 

de canción española 
Maña Jasé Sandaga 

v del humañsta 
limbo se celebrará 

en el pabellón 
RuiZ de Velasca 

habrá en el salón de actos de 
la universidad cisneriana una 
segunda conferen cia titulada 
'Humor, salud y tercera edad'; 
será a las once de la mañana. 
A las doce, en el pabellón 
deportivo del Val, habrá una 
sesión de aerobic. A esa mis
ma hora, en el centro munici
pal de mayores 'Cetvantes' se 
celeb rará un recital de poesía. 

Por la tarde, en el auditorio 
municipal situado en el barrio 
de la Rinconada , concreta
mente en la calle Nuestra 
Señora del Pilar, habrá dos 
sesiones de zarzuela. La pri
mera función será a las cinco 
de la tarde; la segunda. a las 
siete. 

El miércoles 3 , a las diez de 
la mañana se dará la confe
rencia 'Cambio intergeneracio
nal. A las doce del mediodía, 
en el centro municipal Campo 
del Angel se explicará el pro
grama 'Vive y convive' en el 
que interviene la universidad 
de Alcalá. A las siete de la tar
de será la gala estelar en el 
pabellón Ruiz de Velasco con 
la cantante Maria José Santia
go y el humorista Kimbo. 

El jueves día 4 se inaugura
rá la exposición de manualida
des y fotografia y a las once de 
la mañana se realizará la 
actuación en el centro cultural 
Maria Zambrano, en el distrito 
El Juncal, concretamente en 
la calle Pedro de Lerma, la 
actuación de la rondalla del 
Club Gil de Andrade. Por la 
tarde, a las cinco y media, 
habrá una exhibición de baile 
del aula de danza en el audito
rio municipal de la Rinconada. 

El viernes 5 de octubre se 
realizará en el club Gil de 
Andrade el taller de risotera
pia; será a las 10'30. Una hora 
después habrá una actuación 
de la rondalla y coro del club 
Manuel Azaña. A las 12'30 
horas se realizará en el club 
Maria Zambrano un desfile de 
prendas del taller de costura. 

La clausura de la semaria 
será a las seis de la tarde del 
viernes 5 con el baile popular 
con orquesta y el concurso de 
baile que se celebrará en el 
pabellón polideportivo del dis
trito VIII , situado junto a la 
antigua universidad laboral . 

29 de septiembre de 200'1 



El alcalde de Alcalá, Manuel Peinado Lorca, entrega al general Silos Pavón un regalo 
conmemorativo de la ciudad complutense 

la patrulla de la Guardia Civil vigilará los espacios naturales, 
arqueológicos v los monumentos 

El Seprona va tiene base en Alcalá 
El Servicio de Protección de la Naturaleza de la Guardia Civil, Seprona, ya tiene base en Al
calá. La unidad del Seprona formada por cuatro miembros de la Benemerlta cuya base está 
situada en el cuartel de la Guardia Civil, ya patrulla por el término municipal de la ciudad 
complutense para cumplir su cometido de vigilar los espacios naturales, arqueológicos y los 
edificios protegidos en el casco histórico, es decir, la zona monumental. El general del Se
prona, Manuel Silos Pavón, asistió a la presentación de la unidad acompañado por el coro
nel Ramos, de la comandancia de la Guardia Civil en Madrid y por el alcalde, Manuel Pei
nado, quienes pasaron revista a la unidad del Seprona formada ante la puerta del ayunta
miento el sábado 22 de septiembre con motivo de la celebración del dia sin coches. 

El general del Seprona, Manuel Silos Pavón, el coronel Ramos, el alcalde Manuel Peinado y los 
cuatro componentes de la patrulla del Seprona de Alcalá, posaron para las cámaras de PUERTA DE 

MADRID delante de la puerta principal de la casa consistorial complutense. 
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El general 
Siios Pav6n 
asisti6 a la 

presentaci6n 
durante el día 

sin coches 

El alcalde aseguró que la 
patrulla del Seprona es algo 
muy importante para Alcalá: 
"Se trata de uno de los servi
cios ejemplares de ese cuerpo 
ejemplar que es la Guardia 
Civil. La patrulla del Seprona 
está destinada por primera 
vez al cuidado del patrimonio 
histórico artístico, ese tesoro 
que encierra la ciudad. Para 

Integrantes del grupo 
de Seprona mostraron 

al público asistente algunos 
de sus utensilios de trabajo 
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El alcalde atendió interesado las explicaciones de la Benemérita sobre el material a utilizar para preservar de agresiones al medio 
ambiente. A la derecha, un nutrido grupo de personas que asistieron a la presentación del Seprona. 

ello hemos pedido que la 
Guardia Civil se instale en Al
calá". 

Manuel Peinado agradeció a 
quienes han hecho posible 
que el Seprona se instale en 
Alcalá, la delegación del go
bierno en Madrid, representa
da en el acto por el coronel 
Ramos. de la comandancia de 
la Guardia Civil en la región 
madrileña, al director general 
de la Guardia Civil, Santiago 
López Valdivieso, y al propio 
general Silos Pavón como má
ximo responsable del Sepro
na. 

El general Manuel Silos Pa
vón agradeció las facilidades 
que el ayuntamiento ha dado 
a la Guardia Civil para que 
pudiera instalarse la patrulla 
del Seprona en Alcalá: "La 
Guardia Civil ha abordado úl
timamente una potenciación 
de determinados servicios 
como es el de protección de la 
naturaleza fundamentalmen
te en aquellos sitios donde la 
presión a la agresión medio
ambiental es mayor, donde 
hay más presión humana, 
mayor desarrollo industrial y 
mayores movimientos pobla
cionales. Alcalá es una popu
losa urbe, con un denso tejido 
industrial y destino turístico 
como ciudad emblemática del 
patrimonio histórico". 

El Seprona presentó tam
bién los medios materiales 
que utilizará la patrulla de 
cuatro hombres que tendrá 
su base en la ciudad complu
tense. El alcalde aseguró que 
las competencias del Seprona 
se basan en un plan de traba
jo con una delimitación de zo
nas preferentes, entre las que 
se cuentan el río Henares. la 
zona arqueológica de Com
plutum y los edificios históri
co-artísticos: "El Seprona tie
ne control de vertidos y de 
contaminación química cuan
do se producen denuncias". 
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Luis Suárez Machota, primer teniente de alcalde, en el cementerio jardín, en una foto de archivo 

Pedro Valencia deia de ser gerente a partir del 1 de octubre 

Suárez Machota consigue el control del 
cementerio iardín para el avuntamiento 
El primer teniente de alcalde del ayuntamiento de Alcalá, Luis Suárez Machota, ha con
seguido el control de la empresa mixta •cementerio jardín' para el ayuntamiento: "En las 
negociaciones que hemos mant enido se ha logrado hacer efectivo el 5 1 por ciento de las 
acciones que tiene el ayuntamien to frente al 49 por ciento de la empresa privada Funes
paña". La primera medida establecida en el acuerdo firmado el miércoles 26 de septiem
bre por Luis Suárez Machota en representación del ayuntamient o y por el vicepresidente 
de Funespaña es el cese del actual gerente, Pedro Valencia, que dejará su puesto el día 1 
de octubre . A partir de ahora el cementerio jardín no tendrá gerente, y menos un emple
ado de la parte privada , de la empresa Funespaña. La dirección del camposanto correrá a 
cargo de una em pleada de la em presa mixta con el cargo de coordinadora de servicios y 
con un ahorro para el cementerio jardín de entre 13 y 14 millones de pesetas. 

El cementerio jardín tuvo fi- que hay fue propuesto por el habrá gerente. Se hará cargo 
nalmente en el año 2000 unos ayuntamiento". Se trata del de la gestión una empleada de 
beneficios de 77 millones de catedrático de derecho penal la empresa mixta, la actual 
pesetas, que son los más altos Alfredo Briganti, un abogado jefe administrativo, Mercedes 
de su historia: "Para ello ha que ha trabajado para el con- García. No será gerente sino 
habido que solucionar proble- sistorio complutense con algu- que será coordinadora de ser
mas de regularización conta- nas colaboraciones: "Con el vicios. Desaparece la figura de 
ble heredados. Con respecto a documento firmado vamos a gerente, con lo que nos aho
esos 77 millones de beneficios llegar a una especie de paz so- rramos entre 13 y 14 millones 
no ha habido reparto material cial en la que nos ponemos de de pesetas, y va a ser sustitui
de los mismos, sino que se acuerdo en el futuro del ce- da por una coordinadora de 
han compensado las pérdidas menterio jardín. Eso supone servicios". La nueva responsa
anteriores. No ha habido re- que el secretario definitivo va a ble del cementerio jardín va a 
parto pero el dinero se ha que- ser elegido por el consejo de tener una serie de poderes 
dado en la caja de la sacie- administración entre una ter- compartidos con un represen
dad". Pero la gran batalla li- na de abogados de Alcalá que tante del ayuntamiento que 
brada entre la parte privada y nos propondremos". desempeñará labores de con-
la parte pública de la empresa Y lo principal es el cese de trol para la parte pública. 
mixta, encabezada esta última Pedro Valencia como gerente, Pedro Valencia no cobrará 
por el primer teniente de alcal- es decir, otro hombre de Fu- por su destitución una indem
de, tuvo que ver con la gestión nespaña situado en los luga- nización millonaria: "Nos aco
del cementerio jardín: "Hemos res claves de las gestión, cuya gemas al real decreto sobre 
logrado quitar al secretario del destitución era un viejo objeti- personal de alta dirección, lo 
consejo de administración, un vo del ayuntamiento: "El ge- mismo que hicimos con el an
empleado de Funespaña. Pro- rente será cesado el 30 de sep- terior gerente de la Fundación 
visionalmente el secretario tiembre. El día 1 de octubre no Colegio del Rey, Pablo Sanz. 
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La empresa 
mixta obtuvo 
un beneficio 

de 77 millones 
de pesetas 

en 2aaa 
ªLa situaci6n 
financiera del 
cementerio es 

envidiable 
porque va no 

tenemos 
deuda" 

"Con los 
beneficios que 

se obtienen 
esperamos 
reducir los 

precios" 

De esa manera cobrará una 
indemnización de siete días 
por año trabajado, es decir, 
que no va a ser una gran car
ga para la empresa mixta". 

Con beneficios 
y sin deudas 
En otro orden de cosas el 

primer teniente de alcalde in
formó a PUERTA DE MADRID 
que la situación financiera del 
cementerio jardín es envidia
ble: "Se concluyó por fin la 
operación de liquidación del 
préstamo hipotecario que ate
nazaba las finanzas del ce
menterio jardín por un impor
te de más de 500 millones de 
pesetas. A lo largo de los 1 O 
años de funcionamiento del 
cementerio jardín no se había 
realizado ninguna operación 
de devolución del capital. Lo
gramos una rebaja de 150 mi
llones de pesetas con la Banca 
Nacional de Paris y quedó so
lucionado el problema en el 
mes de diciembre. Ya no hay 
crédito hipotecario porque 
después de la rebaja se ha de
vuelto lo que nos correspon
día". 

Suárez Machota aseguró que 
las finanzas de la empresa jar
dín están saneadas: "La situa
ción de solvencia, incluso de 
tesorería, del cementerio jar
dín es buena. En estos mo
mentos la empresa no debe 
más que las obras en curso y 
la financiación ordinaria. En 
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concreto hemos acometido 
una obra de reparación en el 
cementerio jardín que se va a 
pagar al contado prácticamen
te, es decir, en los plazos co
merciales. Se trata de una 
obra de restauración del lago 
para que no tenga filtraciones, 
para lo cual se le ha propor
cionado una capa de imper
meabilización". El primer te
niente de alcalde informó tam
bién que la empresa ha aco
metido una obra autorizada en 
el río Henares para captar 
agua de él para regar las pra
deras". 

La polémica en la nego
ciación la protagonizaron los 
beneficios de la empresa mix
ta: "Funespaña pretendía pre
sentar unas cuentas con 126 
millones de pesetas de benefi
cios, pero a nosotros nos pare
cía que esas cuentas no tenían 
en cuenta ajustes contables 
que había que realizar para 
disminuir el beneficio de cara 
a que hubiera una mejor capi
talización y solvencia del ce
menterio jardín". Por tanto, el 
cementerio jardín no tiene 
deuda en estos momentos y 
los beneficios fmales del año 
2000 reconocidos por las dos 
partes han sido de 77 millones 
de pesetas. 

Objetivo: reducir 
los beneficios y 
bajar los precios 
Según Luis Suárez Machota 

el objetivo que tiene desde el 
ayuntamiento es reducir los 
beneficios: "Hemos tenido en 
ese sentido una batalla durísi
ma para disminuir el beneficio 
del año 2000 porque nuestro 
objetivo es que la sociedad no 
los obtenga, sino que esté lo 
más capitalizada y segura po
sible, y que el cementerio jar
dín aumente su calidad. Nues
tro objetivo es que la empresa 
mixta funcione, que no tenga 
un incremento del beneficio, 
que preste unos servicios de 
mucha calidad y a ser posible 
que se puedan disminuir los 
precios en un futuro. La situa
ción de arrastre del pasado es 
tan negativa que aunque haya 
habido unos buenos resulta
dos el año anterior, el proble
ma no se soluciona de inme
diato". 

La mejora del servicio impli
ca nuevas obras de expansión. 
De hecho ya está prevista la 
construcción de tres nuevas 
salas de velatorio puesto que 
las cuatro actuales suelen es
tar al completo y hay velato
rios que se tienen que realizar 
en las salas del hospital. La 
inversión prevista será de 58 
millones de pesetas. 

La negociación en el proble
ma arrastrado por el cemente
rio jardín fue encomendada 
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Luis Suárez Machota está satisfecho del resultado de las gestio
nes del gobierno municipal en el asunto del cementerio jardín 

Nuevo Motor 
CommonRail 

Diesel 

NUEVO CHRYSLER VOYAGER. TIENES QUE VERLO. 
Está bien que tenga un diseño de acabados perfeccionado, está 
bien que tenga una nueva estructura anti-impacto con una 
mayor capacidad de absorción de energía, está bien que tenga 
un control de temperatura con tres zonas independientes. Pero 
que tenga un motor con la nueva tecnolog ía Common Rail Diesel 
de 2.5 litros, récord de autonomía en carretera, eso ya es abusar. 

Más de 9 millones de Chrysler Voyager vendidos. 

118 Puntos de venta oficiales Ovysler.Jeep en E.spafla Para más 111formaci6n llame al 902 352 352 . 
Ctvysler.Jeep Iberia e.sel wnpon:ador autorizado para di$tribuir los productos Chryslef y Jeep en Espafla 
Garantla de 2 afies con kik>metrate í~mitado-

por el alcalde, Manuel Peina
do, a un negociador duro 
como es Luis Suárez Machota. 
Por otra parte, su organización 
IU siempre se ha destacado 
por una posición de defensa 
de lo público con respecto a la 
parte privada de la empresa 
mixta: "Desde el principio yo 
soy el concejal delegado por IU 
en el tema del cementerio jar
dín y fue el alcalde quien me 
encomendó llevar a cabo las 
negociaciones con la parte pri
vada de la empresa mixta. Por 
eso yo me he ocupado de esta 
gestión que está en otro área 
absolutamente diferente de las 
que llevo en el ayuntamiento. 
Yo creo que lo fundamental es 
que hemos solucionado un 
grave problema que arrastrá
bamos desde hace años". 

www.new-voyager.com 

GR MOTOR, S. l. N-11 Autovía Madrid-Barcelona, km. 28.200 (Poi. lnd. Mapfre) 28806 ALCALA DE HENARES. Tel. 91 877 59 50 
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El grupo Albaraka y la Banda Sinfónica Complutense dieron los primeros conciertos en el quiosco de la música después de su restauración. 

Después de una restauración que ha durado medio año 

la música volvió a sonar en el quiosco de la plaza de Cervantes 
La espera ha durado medio año. 

En el último fin de semana tenían 
lugar por fin en el quiosco de la 
música los primeros actos después 
de su restauración, que ha corrido a 
cargo del Corte Inglés. En la noche 
del sábado día 22 de septiembre, 
Manuel Peinado, en compañía de la 
concejal de Cultura, Pilar Femán-

dez, inauguraba el ahora reluciente 
quiosco haciendo un recordatorio 
de lo que es un edificio clásico del 
centro de la ciudad. 

El primer concierto, ante unas 
300 personas, fue ofrecido por el 
grupo Albaraka, compuesto por 
cinco músicos y dos bailarinas que 
interpretaron música andalusí. 

Los actos continuaron en la 
mañana siguiente con la actuación 
de la Banda Sinfónica Compluten
se, que ofreció un interesante reco
rrido por diferentes estilos musica
les y tuvo la mala suerte de encon
trarse con un tiempo lluvioso y una 
mañana desapacible, lo que retrajo 
la asistencia de público. 

Los asistentes al concierto del sábado tuvieron más suerte con el tiempo que los del domingo, que se encontraron con las primeras lluvias del otoño. 
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1 TEATRO 
~ 

SALON CERVANTES 
·Viernes 28 y sábado 29 a las 20:00 horas 

BES OS 
de Caries Alberola y Roberto García 

Premio al meior espectáculo teatral del año 2000 por Teatres de la Comunitat Valenciana 
Con Inés Díaz/Noelia Pérez, Caries Alberola, Verónica Andrés, Alfred Picó y Carme Juan. 

1 

Un espectáculo de ''sketches" sobre las relaciones sentimentales, en el que se apela a la memoria colectiva de 
varias generaciones, marcada J>!>r las canciones "románticas" de artistas tan populares como 

Camilo Sesto, Dyango, Pablo Abraira, José Luis Perales, Pimpinela, Mocedades, etc. 

Domingo, 30 a las 20:00 horas , 

ORQUESTA DE CAMBRA DE L'EMPORDA 
Solista: Jordi Codina, guitarra 

Orquesta fundada en 1989, con el a~yo de instituciones tales como la Generalitat de Catalunya, 
la Diputación de Girona y los Consells Comarcals del Alt y Baix Empordá, 

así como de más de sesenta ayuntamientos de estas Comarcas. 

Interpretarán obras de Rossini, Bartok, Sarasate, García Lorca, J.M. y Nino Rota. 
~ 

PATIO DE SANTO TOMAS DE VILLANUEVA 
DE LA UNIVERSIDAD CISNERIANA 

Plaza de San Diego 

Domingo, 30 a las 19:30 horas 

SCHQLA CANTORUM Con la colabo~ación de 

NOVIS CANTORIS y_ la BANDA DE MUSICA DE LA 
DIPUTACION DE GUADALAJARA 

La Schola Cantorum inicia su temporada de otoño con un "Concierto Magno", 
inaugurando así la Semana Cervantina. 

En la 1 º parte ofrecerán una selección de obras cervantinas interpretadas "a ca pella" 
por el coro Novi Cantoris y la Schola Cantorum. 

En la 2º parte intervendrá la Banda de Música de la Diputación Provincial. 

En la 3º parte los tres grupos ofrecerán una selección de óperas. 

F:xcmo. Ayuntamiento de 

ALCALÁ de HENARES 

FUNDACIÓN 

COLEGIG 
DEL REY 



El mavor número de consultas de un psicólogo están 
relacionadas con los niños 

"la iornada continua es buena 
para padres v profesores, 
pero no para los escolares" 
La jornada continuada cumple su segundo curso en los centros escolares de Alcalá. Sólo cinco 
centros privados concertados mantienen la tradicional jornada partida mientras el resto ha apos
tado por las clases sólo por la mañana. Se trata de un modelo que sólo se ha adoptado mayori
tariamente en la ciudad complutense mientras en el resto de municipios madrileños continúa el 
horario tradicional con clases por la tarde. El doctor Eladio Manuel García Pérez, psicólogo del 
grupo Albor-Cohs, cree que la jornada continuada es buena para padres y profesores, pero no para 
los escolares. Los profesionales de la psicología están muy atentos desde que los niños han regre
sado al colegio, puesto que el mayor porcentaje de las consultas que reciben tiene que ver con 
ellos, con los niños. PUERTA DE MADRID conversó con el psicólogo en estos momentos en los 
que los escolares han vuelto a las clases. El fruto de esa conversación es la siguiente entrevista. 

- ¿Es buena o mala desde un 
punto de vista psicológico la 
jornada continuada? 

- La jornada continuada 
para los niños desde el punto 
de vista psicológico no es bue
na; nos lo han preguntado 
muchas veces y yo insisto: No 
es buena porque atenta contra 
todos los principios del apren
dizaje, es una cuestión de 
interés social y laboral, intere
sa a padres y profesores. 
Nadie ha hecho público un 
estudio comparativo entre 
escolares de jornada partida y 
escolares de jornada conti
nuada, de modo que aporte 
evidencias de la mayor eficacia 
de una u otra. Hasta ahora en 
lo único que se ha manifesta
do idéntica la jornada conti
nuada a la partida, es en la 
consecución de fracaso esco
lar. No existen evidencias de 
que la jornada continuada sea 
preferible para los niños, pero 
sí para padres y profesores. 
Desde un punto de vista técni
co se considera que es peor, si 
alguien afirma lo contrario 
debe dar pruebas. No han 
aportado pruebas ni siquiera 
los sindicatos de que sea 
mejor. Está puesta porque es 
de interés para padres que evi
tan ir a recoger al niño varias 
veces, y para docentes que tie
nen toda la tarde libre. Si se 
instalase un comedor escolar 
en todos los centros, no se 
podrian quejar los padres de 
estar todo el día en el colegio y 
por lo tanto desapareceria la 
jornada continuada. 

- Una de las preocupaciones 
de la psicología actual está en 
el bienestar de los escolares. 
Ahora que empieza el curso 
escolar 2001-2002, ¿nos pue
de decir cuáles son los princi
pales problemas que afectan a 
la población escolar? 

- El principal problema es lo 
que se conoce como el ajuste 
social, es desenvolverse bien, 
hacerse querer, integrarse con 
compañeros y profesores. A 
todos los seres humanos des
de la infancia, nos importa 
mucho el sentirnos aceptados 
e integrados por los demás. Lo 
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Eladio Manuel Gareía Pérez, psicólogo. 

que les preocupa frecuente
mente a los niños no es sacar 
buenas notas. Uno de los ele
mentos más dañinos es el sen
tirse rechazados por alguien. 
Aprendemos a tolerar que hay 
personas a las que no pode
mos caer bien, acusamos 
mucho a las personas que nos 
muestren estima. Los niños no 
pueden sentirse desadapta
dos, esta es una de las mayo
res fuentes de estrés, y lo que 
llega a producir un fracaso 
escolar. Al niño se le manda al 
colegio y se le pide un rendi
miento por parte de profesores 
y padres. La enseñanza del 
colegio no es personalizada, 
sino general, emplean el mis
mo sistema de educación para 
todos los niños. Los profesores 
atiendeh a los niños a pos
teriori, cuando un niño pre
senta problemas se le presta 
atención. Los niños regresan 
al colegio con ansiedad y ésta 
se estabiliza o se reduce, eso 
se verá ya en el mes de 
noviembre de cómo les van las 
cosas. 

- ¿Son las relacionadas con 
los niños las mayores consul
tas que tiene actualmente un 

psicólogo? 
- Sí, en todos los gabinetes 

psicopedagógicos y en psicolo
gía clínica y educativa, el 
mayor porcentaje de consultas 
que hay son relacionadas con 

(}os niños. 
- A veces da la sensación de 

que los planes de estudio, tan
to para los más pequeños 
como para los mayores, son 
muros infranqueables para 
muchos niños a pesar de 
poner buena voluntad. ¿Es 
cierta esta apreciación? 

- Sí. Los planes de estudio 
están diseñados para el alum
no medio y son inadecuados 
para el superior y el inferior. 
El alumno superior se aburre, 
se desmotiva, se desanima y 
fracasa a pesar de ser un 
alumno superior. El inferior lo 
pasa fatal, es algo auténtica
mente espantoso, esto no tie
ne solución por lo que digo, 
que los planes de estudio 
están diseñados para el alum
no medio. Yo pienso que se 
deberian realizar planes de 
estudios flexibles; antes no 
eran tan rígidos, eran más fle
xibles que los actuales. Esa 
flexibilidad estriba en que 

_ ........ .. --.,. ........ ........ ······•••íl .......... -, ........ 
debería haber unos IlllillIIlOS 
para todos los niños y sobre 
esos mínimos que hubiera 
unos ajustes progresivos. 
Cuando en algunos centros 
educativos, que los hay en el 
país pero no son muchos, eso 
se aplica, hay menos fracaso 
escolar, menos ansiedad e 
incluso menos agresividad en 
las aulas. En un colegio cuan
to más rígidos son los planes 
de estudio existen más niveles 
de ansiedad, más conflictos en 
las aulas, hay más agresivi
dad, y más fracaso escolar. 

- ¿De qué manera puede 
alcanzar el niño el bienestai¡ 
con sus estudios? 

- No depende del niño; éste 
no tiene capacidad para lograr 
su bienestar, que está en- la 
medida de que sus padres y 
maestros favorezcan en el niño 
el logro de unas habilidades 
tanto cognitivas como instru
mentales, que facilitan la inte
gración social y el progreso 
académico. Los padres y pro
fesores deberían dotar de 
recursos a los niños. Nosotros 
realizamos muchas evaluacio
nes con adolescentes en 
secundaria, es trágico que sea 
cuando tienen catorce o dieci
séis años, cuando ellos mis
mos o sus padres se dan cuen
ta que tiene un déficit o una 
baja calidad atencional, o que 
un niño tiene una capacidad 
de razonamiento lógico muy 
baja, que no está en 1a media. 
Vienen aquí de distintas ciu
dades del país. Durante años 
le han estado presionando a 
dar de sí, lo que no podia dar, 
y cuando estalla todo vienen 
aquí. El niño que viene con 
este problema se desenvuelve 
muy bien, pero para los razo
namientos abstractos, le cues
ta mucho. No es que no pue
da, es que necesita más ayuda 
y nadie se la da. Los padres y 
profesores tienen que adecuar 
las exigencias, a las aptitudes 
y a las capacidades. 

- ¿Qué consejo les puede dar 
usted a los padres en relación 
con sus hijos en edad escolar? 

- Lo que deben hacer los 
padres es supervisar el desa-
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rrollo de sus hijos y el ajuste 
social, comprobar si como 
niño se integra bien con alum
nos y profesores, y si obtiene 
resultados académicos mode
radamente buenos. Si esto 
ocurre no deben preocuparse, 
si por el contrario no progresa 
adecuadamente, y no se inte
gra en el colegio, deben buscar 
una valoración de aptitudes y 
capacidades. Seria más razo
nable que nosotros recibiéra
mos a niños de 6 y 7 años 
para hacer una valoración de 
aptitudes, que no de 15 y 16 
años. A los 6 y 7 años pode
mos asesorar a padres y profe
sores respecto a qué pueden 
pedir a un niño y con qué 
métodos pueden hacerlo. A los 
15 y 16 años les tenemos que 
decir que asuman y acepten lo 
que hay. 

- ¿Y a los niños? 
- Si algún niño me pudiera 

escuchar, le diría que nunca 
se calle lo que piensa y lo que 
siente. Que diga siempre a sus 
padres y a sus compañeros lo 
que piensa. Que no lo diga llo
rando, que lo diga de una 
manera tranquila, firme ... 
pero que lo diga muchas veces 
para que los demás se den 
cuenta. 

- ¿Habría también algún 
consejo o sugerencia a los pro
fesores? 

- Los profesores tendrían 
que intentar conocer el com
portamiento del niño, que es 
biológico y que son imposibles 
de modificar las aptitudes y 
capacidades congénitas de un 
niño. Podrían diseñar planes 
de enseñanza. El 90 por cien
to de los profesores son muy 
buenos profesionales de la 
educación, y les gusta realizar 
bien su trabajo. Mi consejo a 
los profesores es que empiecen 
el curso conociendo a sus 
alumnos, y trate de identificar 
en ellos su temperamento, lo 
que es congénito. Yo les diría 
que no intenten cambiarlo, 
que lo acepten. En cuanto a 
las aptitudes, para conocer 
esto necesitará la ayuda de un 
psicólogo, de un neurólogo o 
algún profesional. Es conve
niente que pida a los padres 
que busquen una evaluación 
de las aptitudes de su alumno 
cuando vea que éste no pro
gresa adecuadamente. El pro
fesor nunca debe creer que un 
niño no progresa porque no 
quiere, si no progresa es por
que no puede. Si no puede 
conocerlo por falta de datos, 
busque esos datos. Nosotros 
en nuestros procesos de eva
luación, pedimos información 
a los profesores y a los padres. 
La información nueva sobre el 
niño que nosotros encontra
mos se la damos posterior
mente a los padres. 

- ¿Qué opinaría un psicólogo 
si tuviera en sus manos la ges
tión administrativa de la 
enseñanza desde el ayunta
miento o desde la comunidad 
de Madrid? 

- Un psicólogo no tiene que 
tener la gestión administrati
va. Un psicólogo tiene que ser 
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Una de las manifestaciones por este problema en 1999. 

un técnico que asesore al ges
tor administrativo. La gestión 
administrativa requiere habili
dades administrativas y de 
gestión. Hay psicólogos que 
saben gestionar. Yo dirijo este 
centro desde hace veinte años 
y llevo la gestión directiva ade
más de la profesional. Yo diri
jo este centro porque hace 
veinte años entre mis compa
ñeros, era quien mejores habi
lidades tenía para dirigir la 
gestión. Si no lo hubiera Iíecho 
füen, ahora no estaría de ges
tor. Hay psicólogos que no tie
nen habilidades para hacer 
gestión administrativa, pero 
son excelentes y extraordina
rios psicólogos ó psicopeda
gogos. No creo que tenga que 
ser un psicólogo el que tenga 
que llevar la gestión adminis
trativa de la enseñanza, pero 
sí creo que el que gestiona y 
administrativa la enseñanza, 
debe ser asesorado por un téc
nico cualificado. 

FINANCIACION 
HASTA EL l 00% 

MICROIMPLANTE DE CABELLOS 
ARRUGAS DE FRENTE 
ELEVACIÓN DE CEJAS, BOLSAS DE qJOS 
RINOPLASTIA 
PÓMULOS 
AUMENTO DE LABIOS 
MENTÓN AUMENTO Y DISMINUCIÓN 

FLACCIDEZ DE CUELLO Y CARA, 
(LIFTING) 

CORRECCIÓN DE OREJAS EN ASK 

FLACCIDEZ DE BRAZOS 

PECHOS, AUMENTO, 
DISMINUCIÓN, RECONSTRUCCIÓN 
ROLLITOS DE ESPALDA, 
LIPOSUCCIÓN 

IMPLANTE DE GRASA EN MANOS 

LIPOSUCCIÓN ABDOMEN 
LIPOSUCCIÓN DE CADERAS, GLÚTEOS 
CARTUCHERAS. 

LIPOSUCCIÓN DE MUSLOS, RODILLAS 
TOBILLOS, IMPLANTES EN PANTORRILLAS 

Todas nuestras cirugías se realizan en 
quirófanos con anestesia local y sedación 

por ciruianos plásticos y estéticos 

PASEO DE LA ESTACIÓN, 1 - ESCALERA DCHA. 22 E - ALCALÁ DE HENARES , 
TELEF.: 91 883 44 55 
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Excmo. Ayuntamiento de 

ALCALA de HENARES 

B A N D o 
A través del presente, se pone en conocimiento de los vecinos de este municipio que, el Ayuntamiento en 

Pleno ha procedido a la aprobación de la Ordenanza Reguladora del Aparcamiento en la Vía Pública (O.A.A.) 
EtO.C.M. Nº 176/01 de 25 de jullio. 

1. Se designan como «Vías Azules» o «Zona O.A.A.» las vías públicas siguientes:. '· " 

Carmen Calzado, Cerrajeros, Libreros, Ramón y Cajal, Santa Úrsula, Pedro Gumiel, Plaza de 
Cervantes, Plaza de San Diego, Azucena, Beatas, Cruz de Guadalajara, Divino Figueroa, Teniente 
Ruíz, Puerta de los Mártires, Gallo y «La Paloma» 

2. La Administración Municipal otorgará tarjetas de residente con validez de un año natural para los vehículos 
que reúnan los requisitos siguientes: 

a. Ser propiedad de personas físicas empadronadas y que de hecho vivan dentro de la zona 
correspondiente. 
b. Que en el permiso de circulación conste el mismo domicilio de empadronamiento del titular. 
c. Estar ai corriente en el pago del impuesto de circulación de vehículos. 
d. Estar incurso en los supuestos que·se contemplen en dicha Ordenanza. 

3. Para la obtención de la tarjeta de residente los interesados deberán: 

a. Solicitarlo mediante escrito presentado en Registro General. 
b. Acreditar la personalidad del propietario del vehículo mediante la exhibición del documento 
nacional de identidad vigente o el permiso de conducir, o los extranjeros el permiso de residencia o 
el pasaporte; en esos documentos deberá constar el domicilio para el que se solicita la tarjeta y 
entregar fotocopia del documento exhibido. 
c. Acreditar l¡ipropiedad del vehículo exhibiendo el permiso de circulación en el cual deberá constar 
el domicilio idéntico al del documento exhibido de los mencionados en el párrafo anterior y aportar 
fotocopia del mismo. _ _,,, 
d. Exhibir el último recibo o docúmento análogo acreditativo del pago del impuesto municipal de 
circulación. 

4. El plazo para realizar la solicitud, mediante su presentación en Registro General de este Excmo. Ayto., 
comenzará el próximo 1 de octubre de 2001. 

5. El período de validez de dicha tarjeta será comprendido entre el 1 de enero y el 31 de diciembre de 2002. 
Una vez caducada la nueva tarjeta, su renovación, se realizará mediante solicitud por Registro General 
adjuntando documento que acredite el pago del impuesto municipal de circulación, así como cualquier otro 
documento que se crea conveniente por el órgano municipal encargado de su tramitación. 

6. Por último, y en consecuencia, se establece un período de validez de las actuales tarjetas de 
estacionamiento para vehículos en Zona Azul hasta el 31 de diciembre de 2001, momento en el que 
únicamente podrán utilizarse las nuevas tarjetas emitidas conforme a la normativa vigente. 

El Alcalde 
Manuel Peinado Lorca 



Carmen Moreno de Miguel defendió las tesis sindicalistas. Carmela Solanas sostuvo las reivindicaciones de Ciudad 10. 

lleno espectacular en el pleno municipal de Alcalá 

Sindicalistas v vecinos de Ciudad 10 
desbordaron la casa consistorial 
El viernes día 21 de septiembre a las siete de la tarde tuvo lugar un pleno extraordinario en el ayuntamiento com
plutense. Durante tres horas se expusieron más de cuarenta puntos, para cuya exposición se alteró el orden del 
día. Los puntos 20 y 32, sin duda los que más espectadores atrajeron, se trataron en primer y segundo lugar res
pectivamente. Al empezar el pleno acudió tal multitud que dos policías tuvieron que custodiar la puerta del salón 
de plenos, ya que no cabían más personas en él, por motivos de seguridad. Entre los sindicalistas que defendían 
su convenio municipal y los vecinos de Ciudad 10 apenas se podía pasar por los pasillos de la casa consistorial. 

El convenio colectivo 
de los trabajadores 
municipales 
En primer lugar se discutió el 

vigésimo punto, que daba cuenta de 
la suspensión del convenio colecti
vo de los trabajadores municipales 
y de la presentación de un recurso 
contra dicha suspensión. Quien pri
mero habló fue una espectadora, la 
presidente del comité de empresa 
del ayuntamiento y miembro de 
CCOO, Carmen Moreno de 
Miguel: "Estamos indignados. 
Somos pioneros en muchas cosas. 
Debemos impulsar medidas para 
evitar injerencias intolerables del 
delegado del gobierno en la comu
nidad de Madrid, Javier Ansuáte
gui, y así garantizar la autonomía 
municipal y la negociación colecti
va, que el ayuntamiento debe res
paldar. También pedimos nuestros 
salarios íntegros. No somos ladro
nes. Somos trabajadores y lucha
mos por nuestro salario." Los sindi
calistas aplaudieron, exhibieron sus 
pancartas y gritaron: "Delegado 
dimisión por fascista y por cabrón". 
Lo mismo harían tras las demás. 
intervenciones. 

A continuación intervino el con
cejal de organización administrati
va, Francisco Collado Aresté: "Die
ciocho artículos respaldan el con
venio. El pleno aprobó este acuerdo 
colectivo y lo defenderemos. 
Hemos puesto recurso contra el PP, 
que a través del delegado del 
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gobierno rompe los acuerdos de 
cuando gobernaba el PSOE y va 
contra lo social." 

Después habló el portavoz del 
PP, Bartolomé González Jiménez: 
"En 1996 se aprobó el convenio 
colectivo, origen del de 2000. Yo 
era alcalde y recibí la llamada del 
delegado del gobierno amenazán
dome con denunciar el convenio. 
Le dije 'Haz lo que tengas que 
hacer. Yo cumpliré el convenio que 
firmé' y él no hizo nada. El conve
nio de 2000 se aprobó por unanimi
dad. Ahora quiero dirigirme a los 
sindicalistas no como portavoz del 
PP, sino como Bartolomé Gonzá
lez. No defiendo los intereses de mi 
partido, sino los de los ciudadanos 
y trabajadores. Defiendo el derecho 
a la negociación colectiva y a que 
se cumpla el convenio, aunque me 
echen del PP. En cualquier caso, 
aún no sé a qué hemos venido. No 
votaremos nada en este punto. ¿Va 
el alcalde a defender el convenio o 
qué?" 

El portavoz de IU, Luis Suárez 
Machota, se refirió a Bartolomé 
González: "Usted pertenece al par
tido jerárquico que crea el proble
ma y ahora se evade de él. Nosotros 
asumimos las propuestas sindica
les. Queremos respeto a la nego
ciación colectiva. Unámonos los 32 
ayuntamientos de la federación de 
municipios de Madrid ante la agre
sión del delegado del gobierno con
tra los ayuntamientos de izquierda. 
Curiosamente, ni a Manzano ni a la 
comunidad de Madrid les han 

impugnado el convenio. Esperemos 
que la federación de municipios se 
convoque y exija lo que pedimos." 
Suárez prosiguió con las propues
tas sindicales: "Debemos defender 
la legalidad del convenio. Su 
impugnación es inconstitucional. 
Los sindicatos no han sido oídos 
debido a la rectificación de la ley 
con la que el PP nos ha dejado con 
menos derechos que los que daba la 
ley de 1956. Hay que respetar los 
derechos y las condiciones sociales 
de los trabajadores. Nos costó 
mucho el convenio para ahora per
derlo. El delegado del gobierno 
atenta contra la libertad sindical, no 
nos considera capaces de cumplir 
las normas y leyes. Sólo ha aumen
tado el 2% a los funcionarios públi
cos, es más aznarista que Aznar. No 
sólo nos ha impugnado el conve
nio, sino también otros tres acuer
dos. Machaca las manifestaciones 
de las oenegés, a los de Sintel... 
Pido comprensión a los trabajado
res municipales. Lucharemos con 
ellos hasta el final por el convenio 
con los instrumentos legales." 

Collado también atacó a Gonzá
lez: "Usted pretende suplantar a los 
sindicatos como ya ha hecho otras 
veces. Usted es un hipócrita. ¿Insi
núa que a usted el delegado del 
gobierno no le recurrió el convenio 
por ser usted del PP? Usted debería 
ir a Génova y presionar a favor del 
convenio, pero no hace nada por 
evitar los atentados contra la paz 
social cometidos por el delegado 
del gobierno." 

Bartolomé González se defendió: 
"O no me he explicado o no me ha 
entendido. Digo que desde que ha 
llegado el auto del recurso usted no 
ha dicho 'Unámonos contra él'. No 
nos ha preguntado si estamos a 
favor o en contra del convenio. No 
digo que por ser yo alcalde del PP 
no hubo recurso al convenio de 
1996, sino porque entonces había 
un gobierno fuerte en Alcalá." El 
presidente del PP local también 
contestó a Suárez: "Luis, todavía 
no has dicho si el convenio se dis
cutirá o si se cumplirá íntegramen
te. Sólo me interesa lo que ocurra 
en Alcalá y no en otros pueblos." 

El portavoz del PSOE, Pablo 
González García, replicó a Bartolo
mé González: "El asunto es tan gra
ve que, si yo fuera del PP, ya me 
estaría planteando dimitir en vez de 
practicar sus habituales juegos flo
rales. 'Defiendo los intereses de mi 
cuidad y no los de mi partido' dice 
usted. El PP atenta contra los inte
reses de los trabajadores. Luis ha 
sido claro y sincero. El recurso es 
un ataque a este ayuntamiento por 
ser de izquierdas." 

Suárez recordó: "El anterior dele
gado del gobierno, Pedro Núñez 
Morgades, impugnó el convenio de 
1996, pero no pidió su suspensión. 
Asuátegui no sólo impugna este de 
2000, sino que además lo suspende 
hasta 2004 y debemos capear sus 
efectos ahora mismo. No será usted 
quien soporte la sentencia, sino 
nosotros. Debemos negociar con 
quienes firmamos el convenio en 
2000." 

El alcalde, el socialista Manuel 
Gregorio Peinado Lorca, cerró la 
discusión: "No hay más interven
ciones. Consta en acta la voluntad 
de cumplir el convenio." Los sindi
calistas que llenaban el salón de 
plenos aplaudieron y se fueron . 

Autobuses 
para Ciudad 1 O 
A continuación se discutió el 

punto 32, una proposición del PP 
para que los autobuses urbanos 
pasen por Ciudad 1 O. El salón de 
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Los sindicalistas municipales prepararon sus carteles con expresivo vigor literario. 

plenos volvió a quedar abarrotado, 
esta vez por vecinos de este barrio, 
situado en el extremo este de Alca
lá. Otra vez fue una espectadora, 
Carmela Solanas, quien expuso el 
problema: "Somos más de 2.000 
vecinos abandonados y discrimina
dos, sin teléfono, sin correos, sin 
señales y, sobre todo, sin autobu
ses. Hemos sufrido incumplimien
tos de promesas y de fechas. Nos 
han hecho oídos sordos." Interrum
pida por los aplausos de sus veci
nos, Solana continuó: "En otros 
barrios que aún sólo están ocupa
dos al 10% han puesto autobuses 
fácilmente. ¿Depende la viabilidad 
del autobús de una gran inversión? 
No, es mucho más barato. Simple
mente, que pase otra línea ya 
existente." Tras nuevos aplausos, 
dijo: "Pedimos apoyo a todos los 
concejales para obtener el autobús. 
Damos las gracias al PP, a la aso
ciación de vecinos del distrito VI y 
a los medios de comunicación que 
nos estén escuchando. Sólo pedi
mos servicios públicos. Llevamos 
ya dos años luchando por un auto
bús. Si ustedes vivieran allí y pasa
ran por lo que pasamos nosotros ya 
habrían puesto el autobús. Ustedes 
sólo razonan con el enfrentamien
to." 

Tras los aplausos intervino el 
concejal del PP Javier Fernández 
Abad: "Hace mucho que piden 
autobuses y el gobierno sólo propo
ne soluciones absurdas. El PP pro
pone que en no más de treinta días 
Ciudad 1 O tenga un servicio de 
autobuses similar al del resto de la 
ciudad." El público aplaudió y gri
tó 'Queremos el dos' . 

A continuación habló el concejal 
socialista Eduardo Calderón: 
"Voto, por supuesto, a favor de la 
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propuesta del PP. He tenido muchas 
reuniones y por eso sólo ahora pue
do dar la solución. Hasta ahora no 
nos ha dado el consorcio de trans-

portes permiso pata las soluciones 
que propusimos, las líneas dos y 
tres, y lo que haremos es pasar la 
línea tres por Ciudad 10. Ustedes 

www.iualcala.org 
¡CONÉCTATE! 

CIENTOS DE PERSONAS 
YA CONOCEN LA PÁGINA DE 

IZQUIERDA UNIDA DE ALCALÁ EN 
INTERNET 

En ella podrás encontrar información sobre: 

• NUESTROS CONCEJALES 
• NUESTRO CONSEJO POLÍTICO LOCAL 
• NUESTROS ACTOS PÚBLICOS 
•NUESTRA REVISTA 
• NUESTROS DOCUMENTOS 
• NUESTRAS PROPUESTAS 

y las denuncias y sugerencias 
que tú tengas Grupo de Concejales 

piden autobús y se lo daremos con 
la línea tres." 

Calderón fue interrumpido y abu
cheado por el público, que pedía su 
dimisión y reclamaba la línea dos 
para su barrio. Un espectador 
levantó la voz y desde su banco se 
dirigió al alcalde: "¡Qué bien se 
acordaba de nosotros cuando nos 
pedía el voto! ¿Alguna vez ha mon
tado usted en autobús? Queremos 
el 2, el 3 es la solución más cara." 
El alcalde respondió: "Silencio. Le 
cedimos la palabra. Respétela usted 
ahora." El espectador se marchó y 
Calderón prosiguió: "Ciudad 10 
tendrá su autobús lo antes posible y 
pasará por la residencia de ancia
nos." El alcalde afirmó: "Tendrán el 
autobús antes de los treinta días que 
dice el PP" y los abucheos se toma
ron en aplausos. 

Fernández Abad asumió las 
demandas del público: "Es un pro
blema añejo. El coste por kilómetro 
es el mismo en ambas líneas, por lo 
que preferimos la dos, más barata 
que la tres. Lo propondremos en el 
próximo pleno." La proposición del 
PP se aprobó por unanimidad y el 
público aplaudió y se fue. También 
se marchó el alcalde, dejando al 
primer teniente de alcalde, Luis 
Suárez Machota, como presidente 
de la sesión y por fin se recuperó el 
orden del día desde el primer pun
to. 

Terrenos 
En el cuarto punto, que proponía 

la ratificación de la captación de la 
Isla del Colegio, volvieron las dis
putas. El secretario general del PP 
local, Jesús Dornínguez Picazo, 
dijo: "Votaremos no. Queremos 
captar la isla, pero no con ese con
venio que hipoteca el futuro desa
rrollo residencial". 

El concejal de Urbanismo y 
Vivienda, Javier Ocaña Rodríguez 
(PDNI), respondió: "Hay muchos 
modos de captar la Isla del Colegio 
y hemos escogido uno de ellos. 
Tenía que haberse captado en 1999. 
Ustedes en cuatro años no captaron 
ninguna isla. Se encontraron con el 
55% de la isla ya captado por Cres
cencio Vicente." Domínguez insis
tió: "Defendemos los intereses de 
los alcalaínos." Ocaña dijo: "Uste
des no cumplieron en sus cuatro 
años el plan de urbanismo, por lo 
que ustedes carecen de palabra." El 
punto se aprobó cqn los votos del 
PP en contra. 

El siguiente punto, una propuesta 
para desestimar un recurso contra 
una acción urbanística municipal, 
fue aprobado por unanimidad aun
que con enfrentamientos. Ocaña 
insistió: "Esto es otra cosa que 
ustedes debieron hacer y no lo 
hicieron porque lo propusieron 
mal, señor Vargas." Suárez pidió 
orden y Ocaña continuó: "Nosotros 
debemos arreglar todos los proble
mas porque ustedes no lo hacen." 

Domínguez replicó: "Le falla la 
memoria. En sus años de concejal 
ha comprometido nuestro plan de 
urbanismo con captaciones ficti
cias. Lo suyo es de juzgado de 
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guardia con la unidad de gestión y 
su terrorismo verbal." 

Suárez insistió: "Utilicen sólo la 
agresividad necesaria" y cedió la 
palabra a Ocaña: "No me hable 
usted de terrorismo verbal. La uni
dad de gestión es el desatascamien
to de Espartales Norte que usted ha 
votado en el punto tres, algo que 
debieron hacer ustedes. Ya podría
mos estar construyendo viviendas. 
Ustedes tampoco captaron la Isla 
del Colegio. Respondemos al pro
blema de la Rinconada porque uste
des no lo resolvieron. Los hechos 
se imponen a las palabras." 

Derecho de tanteo 
En el octavo punto se aprobó un 

dictamen para anular el derecho de 
tanteo de diferentes viviendas con 
los votos en contra del PP. Domín
guez dijo: "Ya explicamos en la 
comisión nuestro voto negativo." 
En el undécimo punto se aprobó 
unánimemente la ampliación del 
periodo de exposición pública del 
avance de la revisión del plan de 
urbanismo. Ocaña lo justificó: 
"Ayer terminó el plazo. No quere
mos un iterregno de tiempo sin 
estar expuesto al público." 

Modificación 
de créditos 

En el punto quince se discutió la 
modificación de créditos presu
puestarios del presente ejercicio. 
La concejal del PP Marta Viñuelas 
Prado dijo: "Votaremos no. Ustedes 
aprovecharon su mayoría para 
aprobar unos presupuestos presun
tamente ajustados. Entonces, ¿a 
qué viene esa modificación de cré
ditos? Métanla en los presupuestos 
de 2002 que ustedes presumen de 
estar ya preparando." La mayoría 
PSOE - IU aprobó el punto. 

Boicot del PP 
a Collado 
El PP se negó a tratar los puntos 

18 y 19 por pertenecer a la comi
sión de organización y racionali
zación administrativa de Francisco 
Collado. Viñuelas afumó: "No 
debatiremos los puntos 18 y 19 
mientras Collado siga ostentando 
su cargo." 

Ciudad Cultural 
Europea 2005 
Con el punto 24 se aprobó por 

unanimidad la designación de por
tavoces para supervisar la solicitud 
del título de ciudad cultural euro
pea para Alcalá en el año 2005. La 
concejal de Cultura, Pilar Fernán
dez Herrador (IU), dijo: "Esto no es 
una propuesta, sino un dictamen. El 
nombramiento de Alcalá como 
patrimonio de la humanidad fue 
una oportunidad perdida para dar 
un salto adelante entre las ciudades 
del estado. Salamanca es capital 
europea de la cultura y ha recibido 
15.000 millones y más que va a 
recibir. La capitalidad europea es 
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un tema de ciudad. IU y PSOE la 
pidieron para Alcalá en el parla
mento autonómico, pero Ruiz -
Gallardón se calló. Ya que usted, 

Bartolomé González, antepone los 
intereses de Alcalá a los de su par
tido, pida al PP la capitalidad cultu
ral para Alcalá." 
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Al gobierno 
le faltaron votos 
En el punto 28 se rechazó nom

brar a Elisa Meira García miembro 
de la comisión liquidadora del cen
tro municipal de salud. Cuando 
Suárez ya lo daba por aprobado, el 
concejal del PP Luis Vargas Mén
dez le pidió que contara los votos. 
Como además del alcalde faltaban 
en ese preciso momento otros tres 
concejales del gobierno municipal, 
el PP ganó la votación por doce a 
once. 

Vandalismo urbano 
Con el punto 33 el PP propuso 

una campaña en los colegios contra 
el vandalismo urbano. La concejal 
del PP María Aurora Giralde Martí
nez afirrnó: "El vandalismo existe. 
Jóvenes rompen papeleras y árbo
les, queman contenedores ... Somos 
pasivos ante los propietarios de 
perros. Hay que dar en las escuelas 
los valores cívicos que eviten esas 
situaciones." 

El concejal de Ciudad Sostenible, 
el socialista Femando Marín Medi
na, respondió: "O no se enteran o 
no se quieren enterar. La redacción 
de su propuesta es malintenciona
da. No estamos acostumbrados al 
vandalismo aunque lo tengamos. 
Es responsabilidad de colegios y de 
padres. No somos pasivos con los 
perros, a sus propietarios les hemos 
hecho casi cien expedientes sancio
nadores con multas. Ya existe la 
asignatura 'Conocimiento del 
medio' para hacer lo que usted dice. 
Mi concejalía hace muchas más 
actividades que las que hicieron 
ustedes en sus cuatro años para 
defender el medio ambiente y evi-
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tar lo que usted dice. Seguro que 
podríamos hacer más. Por 17 millo
nes pondremos programas de edu
cación ambiental para pequeños y 
adultos. Cumplimos sobradamente 
con lo que ustedes piden en su 
moción." 

La concejal del PP Elisa de Fran
cisco Ramírez insistió: "Usted qui
zá no ha entendido. No hablamos 
sólo de campañas de medio 
ambiente o de esa asignatura. 
Hablamos de campañas cívicas en 
colegios. Eso compete más a Edu
cación, a Teresa Bachs, que a usted. 
Ustedes llevan dos años gobernan
do y ya era hora de que empezaran 
esas campañas de que usted habla. 
Ustedes ya negaron nuestras pro
puestas para difundir el antirracis
mo en los colegios porque Juventud 
ya lo hace. Pero lo que pedimos 
compete a Educación." 

Marín se reafirmó: "Su moción 
habla de 'problemas medioambien
tales'. Ya trabajarnos con eso en los 
colegios. Lo importante es que se 
haga, no que lo haga Educación o 
Ciudad Sostenible." PSOE e IU 
rechazaron esta proposición del PP. 

Adaptación 
de inmuebles 
para discapacitados 
En el siguiente punto el PP pro

puso ayudas a la adaptación de 
inmuebles a los discapacitados y 
Domínguez reclamó cuarenta 
millones para ello. Le respondió el 
concejal de Ciúdad Saludable, Sal
vador Guardiá Vidal (IU): "Por fin 
se preocupan de los discapacitados. 
En sus cuatro años no hicieron nada 
con el centro ocupacional. Noso
tros, sí. En el presupuesto de 2001 
y en el 2002 hay partidas para eli
minar barreras arquitectónicas." 

De Francisco replicó: "Salvador, 
has tocado mi fibra sensible. Por
que nosotros no hiciéramos nada 
con el centro ocupacional, ¿tampo
co vosotros vais a hacer nada? 
¿Sabes cómo estaba en 1995 el cen
tro ocupacional y en qué circuns
tancias tuvimos que gestionarlo? El 
proyecto de 1990 ha durado doce 
años, ha costado tres veces más de 
lo previsto y durante ese tiempo el 
centro no tuvo agua, canalización 
ni luz eléctrica. Nosotros lo encon
tramos así y lo dejamos terminado, 
tú sólo lo abriste. Por otro lado, no 
hablamos de quitar barreras arqui
tectónicas, sino de algo más con
creto: facilitar a los discapacitados 
el acceso a sus propias viviendas. 
En dos años no habéis hecho nada. 
Rebajes de aceras, elevadores y 
cuartos de baño para discapacita
dos también lo hicimos nosotros. 
Otras ciudades ya han hecho lo que 
pedirnos." 

Mientras Peinado retomaba la 
presidencia Guardiá contestó: "Me 
he fijado en un punto concreto de 
su propuesta. Nosotros vamos por 
el camino correcto independiente
mente de su opinión." Suárez, ya en 
su escaño habitual, respaldó a su 
compañero: "Guardiá sólo ha dicho 
que ustedes no hicieron nada, no 
que nosotros no hayamos hecho 
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nada. Por otra parte, todo esto es 
competencia de la comunidad de 
Madrid, que no cumple casi ningún 
compromiso con los minusválidos. 
El PP no puede dar lecciones en 
servicios sociales. En eso camina
mos hacia atrás, pese a que ahora se 
resucita a Keynes y se dice que el 
estado debe 'jugar un papel'. En 
Alcalá gobiernan tres administra
ciones. Eso es lo que ha dicho 
Guardiá. La responsabilidad es 
compartida, aunque por unas más 
que por otras." 

De Francisco reprochó al gobier
no municipal: "Que algunas com
petencias sean autonómicas no es 
excusa para ustedes, que luego se 
apropian de logros de la comunidad 
de Madrid como si fueran munici
pales." El gobierno municipal 
rechazó esta proposición. 

Polígono 
Puerta de Madrid 
El punto 35 fue una proposición 

de la oposición relativa al polígono 
Puerta de Madrid. El concejal del 
PP Francisco Bernáldez García 
expuso: "Como siempre, Ocaña 
repasa lo que no hicimos. En 2003, 
¿tendremos que recordar que no 
hizo nada con el polígono Puerta de 
Madrid? Ese barrio tiene barreras 
arquitectónicas para minusválidos 
y hay que mejorar las zonas verdes. 
No se limiten a presentar el plan 
Urban, comprometan 400 millones 
en 2002 y otros 400 en 2003 y antes 
de tres meses hagan un proyecto 
con las demandas de los vecinos, 
como debería ser el Urban." 

Ocaña replicó: "Cuando ustedes 
no hicieron lo que debieron, es muy 
difícil que nos lo exijan ahora. 
Hacer oposición así es muy difícil. 
Ustedes tuvieron 2.000 millones 
que no gastaron. Pudieron dejar el 
Puerta de Madrid divino. Ustedes 
sólo saben decir 'Gobernábamos 
pero éramos sólo once', 'Ahora 
estamos en la oposición'. Nunca 
pueden ustedes hacer nada. Ustedes 
deberían negociar con nosotros los 
presupuestos, pero no lo hacen y se 
levantan de todas las mesas, salvo 
si hay vecinos delante. Vuelvan al 

trabajo político. Por cierto, a noso
tros 400 millones anuales nos pare
ce muy poco, la rehabilitación 
cuesta mucho más de 800 millones 
en dos años. Ahora hay muchas 
obras en el Puerta de Madrid, tanto 
del distrito 11 como del ayunta
miento. Los representantes del PP 
nunca van al distrito 11 aunque uste
des dicen que se preocupan mucho 
por él. La recepción del Puerta de 
Madrid depende del IVIMA para 
rehabilitar ese polígono. Eliminar 
barreras y todo lo demás que pro
ponen depende de la recepción del 
Puerta de Madrid, pero ustedes no 
ayudan a la recepción. Si fueran 
por allí verían el problema de reha
bilitación de viviendas que hay. En 
muchos edificios con ancianos no 
hay ascensor. Insten a la comuni
dad de Madrid a que asuma este 
proyecto, que requiere la colabora
ción de todas las administraciones. 
Ya les digo que el concejal del dis
trito II casi no los conoce a ustedes 
porque el representante del PP no 
va a la junta de ese distrito." 

Bemáldez se defendió: "Usted 
hipoteca la ciudad con sus conve
nios urbanísticos. Queremos parti
cipar en ellos y en sus presupues
tos, pero ustedes no dan ninguna 
respuesta a nuestras propuestas. 
Harán como siempre, tres días 
antes nos enviarán los presupues
tos. Con sus palacios ustedes se han 
gastado 500 millones, en realidad 
miles de millones. Si no hubieran 
comprado esos palacios el Puerta 
de Madrid se hubiera arreglado con 
ese dinero. Nuestra credibilidad en 
el Puerta de Madrid nos la da el 
47% de votos que tenemos en el 
distrito II. Ya que 400 millones 
anuales le parece poco, ponga ya el 
dinero para rehabilitar el Puerta de 
Madrid. Gestione o váyase." , 

Ocaña respondió: "Ya que tienen 
tantos votos, representen a sus 
votantes y no se levanten de la 
mesa del plan de urbanismo, de la 
del casco histórico... Su modo de 
endurecer su oposición es quejarse 
del pleno veraniego, pedir a Colla
do que dimita o salirse del salón de 
plenos cuando hablamos. ¿Qué cre
dibilidad tienen? Nula. Ustedes 

quieren condicionar el presupuesto 
y eso no lo admitimos. Si acepta
mos su propuesta ustedes habrán 
condicionado el presupuesto. Eso 
es objetivo. En cambio, su opinión 
sobre los convenios es algo subjeti
vo." La proposición del PP fue 
rechazada. 

El PP pidió más 
policías locales 
Con el siguiente punto el PP 

pidió ampliar la plantilla de la poli
cía local. Femández Abad afirmó: 
"La policía no tiene efectivos. 
Alcalá ha crecido un 40% y tiene 
más de 170.000 habitantes. Nues
tros policías son buenos, pero 
demasiado pocos. Proponemos que 
incrementen su número hasta 
2006." 

Collado contestó: "Según usted, 
seguiremos gobernando en 2006, 
muchas gracias. Ya propusieron 
esto y les respondimos lo mismo. 
En 2000 y 2001 ya aumentamos el 
número de policías, aunque nos 
gustaría tener más." 

Femández Abad sostuvo: "Sólo 
pedimos un compromiso, usted 
interpreta lo que ocurrirá en años 
sucesivos. Pedimos las plazas de 
policías que ustedes anunciaron a 
bombo y platillo." Collado termi
nó: "Incrementaremos la plantilla 
policial, pero no del modo que 
ustedes dicen. Vayan a las comisio
nes para enterarse de cómo está la 
policía." Esta proposición también 
fue rechazada. 

Rechazo a la 
sustitución de Collado 
En el trigésimo séptimo punto el 

PP propuso la sustitución de Colla
do, aunque lo que finalmente se 
discutió tuvo poco que ver con ello. 
Viñuelas declaró: "Durante la 
comisión del día 12 Collado nos 
insultó a los cinco del PP que está
bamos allí. Ahora nos pide que 
vayamos a las comisiones. Collado 
es reincidente, antidemocrático y 
fascista. Por ello pedimos al alcalde 
que eche a Collado." 

Pablo González defendió a su 
compañero: "Ustedes son unos 
hipócritas. No han debatido los 
puntos 18 y 19, pero sí el primer 
punto que hemos tratado hoy, pese 
a que también pertenece al área 
gestionada por Collado. Usted, 
Viñuelas, acaba de insultar a Colla
do. Hace unas horas Bartolomé 
González ha dilapidado el honor de 
Ocaña. Pídanle perdón tras la recti
ficación de la página web. Dejen de 
insinuar y digan lo que tengan que 
decir, ahí tienen la calle Colegios. 
Su acusación a Ocaña es muy gra-

. ve, más que mandar a la mierda u 
otros insultos que ustedes lanzan. 
Ustedes pidieron uná comisión ' de' ' 
investigación para lo de Ocaña y se 
la concedimos con mayoría absolu
ta de ustedes. Su respuesta ha sido 
presidencia colegiada y proporcio
nalidad en la representación en la 
comisión. Calumnia que algo que
da. Algo les pasa, Gallardón sabe 
que en su encuesta secreta ha perdi-

PUERTA de Madrid 



/ 

I • 

do mucha popularidad. Si el alcalde 
debe echar a Collado, con más 
razón Bartolomé González debe 
dimitir." 

Bartolomé González se defendió: 
"Usted se ha salido del punto sin 
que el alcalde lo impida, aunque a 
nosotros sí que nos lo impide. Pido 
que a nosotros también nos deje 
salirnos de la cuestión. ¿Cómo, 
cuando y dónde he acusado yo a 
algeien? Sólo he pedido aclarar la 
acusación de otros. Nunca hemos 
dicho que Ocaña haga prácticas ile
gª1.es. Yo sospechaba que era una 
calumnia y me alegro de que lo sea. 
Por eso no lo difundí. Pero ahora 
sigue haciendo falta más que nunca 
la comisión de investigación. Es el 
grupo del PP el que decide quién 
está y quién no está en la comisión 
de investigación, no yo, que sólo 
tengo un voto entre doce. Quere
mos esa comisión de investigación 
para lavar el nombre de Ocaña y 
del ayuntamiento. Sólo pediré per
dón por lo que haya hecho yo." 

Ocaña pidió la palabra: "Al acto 
de bajeza e indigno de ayer se une 
hoy su cinismo. Amplificó la duda 
sobre una persona. Es pueril e 
infantil escudarse en su argumento 
de ahora. Si yo digo que usted es 
pederasta y usted lo niega y se me 
castiga, siempre quedará un daño 
para su prestigio, para usted y su 
familia. Lo que hizo usted es muy 
grave. Negar que usted difundió 
esa calumnia es irresponsabilidad 
política, además sin querer ser res
ponsable de la investigación. Indig
nidad, bajeza, cinismo, irresponsa
bilidad. Es muy grave llamar fas
cista como hacen ustedes. Si supie
ran lo que significa fascista no 
emplearían esa palabra cada vez 
que no saben qué decir." 

Suárez también apoyó a Ocaña: 
"Ayer el PP se precipitó al pedir la 
comisión de investigación. Para eso 
no basta una línea en un periódico 
de intemet ultraderechista y sin cre
dibilidad, mucho más a la derecha 
que ustedes, que ya es difícil. Han 
cuestionado el honor de Ocaña por 
una página que cuando yo la con
sulté ya estaba retirada. Ayer pro
ponían la comisión en la que acep
taban ser minoría. Les ofrecimos la 
portavocía para Bartolomé Gonzá
lez y la mayoría para el PP, pero no 
lo aceptaron. Les diré dos cosas: no 
se pongan nerviosos. Quedan las 
mejores etapas de esta vuelta ciclis
ta. El tour no se gana al principio. 
En segundo lugar, nosotros opera
mos con su propio PRISMA. Reco
nozcan el porrazo que se han dado 
hoy. ¿Qué investigamos con esa 
comisión que piden si ya el director 
del periódico electrónico lo ha des
mentido? ¿Quieren un estado poli
cial,gue investigue por investigar? 
Ya que van a cap:i,biar a Bartolomé 
González por otro candidato, no 
hagan que éste sufra el harakiri." 

Bartolomé González contestó por 
alusiones: "No me diga cómo debo 
hacer oposición o que me meta en 
la comisión. Soy libre de hacerlo o 
no. Cuando vi la página web no 
consulté nada porque esperé a la 
comisión. ¿Por qué no dejaron que 
la comisión empezara desde cero? 
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Teresa Bachs pidió revisar el convenio del estado con la iglesia católica 
que se refiere a la contratación de profesores de religión. 

Yo no hablé con Gas Natural, Pei
nado sí lo ha hecho esta mañana." 
Peinado respondió: "No es cierto. 
Yo no he hablado con Gas Natural 
esta mañana. Usted sigue con su 
campaña de difamación", y cedió la 
palabra a Ocaña. 

El concejal de Urbanismo, con 
voz quebrada, dijo: "En política no 
vale todo. No se debe calumniar. 
Eso es un valor personal al margen 
de la política. Desde el 16 de agos
to usted pudo preguntar qué pasa
ba, en vez de extender la calumnia 
por las esquinas. Con eso se pierde 
el respeto político, con calumnias y 
difamaciones." 

La proposición del PP fue recha-
zada por la mayoría PSOE- IU. 

Viviendas para 
mujeres abandonadas 
El PP pidió por boca de Amparo 

Moriche viviendas en alquiler a 
bajo precio para mujeres abandona
das o en trámite de separación. La 
concejal de Mujer, Magdalena 
Moreno Martínez, respondió: "Ya 
discutirnos esto en la comisión. No 
estamos en contra de la propuesta, 
sino de cómo se presenta, ya que 
necesita organización y medios. 
Cuando los tengamos usted será la 
primera en enterarse y podrá votar 
en un pleno a favor o en contra." 

Moriche insistió: "No le pido que 
lo haga ahora, sino que vaya habili
tando con Ocaña, que tiene mucho 
sentido social, algunos edificios 
vacíos, que hay muchos. No pido un 
acuerdo con la Empresa Municipal 
de la Vivienda para mañana mismo. 
No entiendo que vote contra nuestra 
propuesta si está a favor." 

Moreno replicó: "Se lo repito. No 
votaremos algo incoherente. Debe
mos ofrecer realidades a las muje
res, no cosas de cara a la galería." 
La proposición fue rechazada. 

Profeso res de religión 
A continuación se debatió una 

proposición del gobierno de cam
biar el convenio del estado con la 
iglesia católica en materia de edu
cación. La concejal de Educación, 
la socialista María Teresa Bachs 
Rivero, proclamó: "Con la demo
cracia y la constitución alcanzamos 
libertades que sólo tuvimos en la 
segunda república. El es_tado fue 
por fin aconfesional con acuerdos 
con la Santa Sede. Resurrección 
Galera cumplía los requisitos de la 
conferencia episcopal y tenía expe
riencia de profesora de religión. 
Por casarse con un divorciado el 
obispado la echó. La constitución 
no acepta la discriminación. Por 
ello PSOE e IU pedimos revisar el 
convenio iglesia-estado del 2 de 

CURSOS PROFESIONAlES DE 
ESTOICA V TERAPIAS MANUAlES 
• MASAJE DEPORTIVO 
• QUIROPRAXIA 

KINESIOLOGIA 
, • QUIROMASAJE 

• REFLEXOTERAPIA 
PODAL 

• DRENAJE LINFATICO 
• CHAKRATERAPIA 
• REIKI • SHIATSU 
• DEPILACION 

ELECTRICA 
• MAQUILLAJE 

PROFESIONAL 
• MAQUILLAJE 

PERMANENTE 
•TATUAJES 

• UÑAS DE 
PORCELANA Y FIBRA 

• ESTETICA 

• RECICLAJE Y 
PERFECCIONAMIENTO 
ESTETICO 
Y PELUQUERIA 

• RECOGIDOS, 
CORTES Y TINTURAS 

• COSMÉTICA PARA 
PROFESIONALES 

• APARATOLOGIA. 

•ACCESORIOS 
DE CABINA 

•ASESORAMIENTO 
TÉCNICO 

lBllR10 
1 

pWODl 
MllRICUll 1 

~~*-. 
--- ESTETICA PROFESIONAL 

e/ Cruz de Guadalajara, 6 
Telfs.: 91 881 07 50 - 91 882 95 94 

ALCALA DE HENARES 

marzo de 1999 para eliminar cual
quier disposición contraria a la 
constitución, respetando los dere
chos constitucionales a la intimi
dad, igualdad y no discriminación." 

El concejal del PP Gustavo Seve
rién Tigeras mostró su disconfor
midad: "Votaremos no. El PP esta
bleció el convenio 'en base a' un 
concordato de 1976 y 1979 que no 
ha sido denunciado. El obispado 
decide quién puede dar religión 
católica. Si una persona no cumple 
la moral católica no puede dar esa 
asignatura. Otra cosa sería si la ley 
dijera que basta sólo con tener 
conocimientos para dar religión. 
Los padres deciden voluntariamen
te si sus hijos dan religión o no, no 
es una obligación." 

Bachs replicó: "No discuto el 
concordato porque es muy asépti
co." Ante las risas de algunos con
cejales, insistió: "Sí, muy aséptico. 
Si la catequesis está pagada con 
dinero público, no hay que escudar
se en el concordato para incumplir 
el estatuto de los trabajadores." 

Severién dijo: "Me alegro de que 
Suárez cierre el debate, porque con 
él se aprende y con Bachs no. Los 
profesores de religión están prote
gidos y con muy buen sueldo aho
ra, algo que usted desconoce. No 
sabe de qué habla. No descenderé a 
su nivel demagógico. La Audiencia 
Nacional, el Tribunal Constitucio
nal y el Tribunal Supremo han 
dicho no a lo que usted propone. 
Quien enseñe moral católica debe 
tenerla o no podrá enseñarla. El 
obispo sabe mejor que nadie esta 
cuestión." 

Suárez afirmó: "Por respeto a 
Bachs me callo, aunque no deseo 
hacerlo. No corresponde al obispa
do juzgar conductas morales de las 
que en los últimos meses no ha sido 
ejemplo la iglesia. Tampoco les 
corresponde decir que los curas 
seglarizados y casados sí pueden 
dar religión y Resurrección Galera 
no. Respete a Teresa, que ella se lo 
ha trabajado y estudiado." La pro
posición se aprobó con los votos en 
contra del PP. 

Tasa Tobin 
También con la oposición del PP 

se aprobó el cuadragésimo punto, 
una proposición del gobierno 
mm;licipal para regular los merca
dos internacionales de capitales. 
Suárez manifestó su esperanza al 
respecto: "Confío en que dentro de 
cinco o diez años haya una tasa 
Tobin y que los mercados moneta
rios estén regulados por los estados 
y los organismos internacionales." 

La tasa Tobin, propuesta hace 
treinta años por el Nobel estadouni
dense James Tobin, es un impuesto 
indirecto sobre las transacciones 
internacionales de capital lo bas
tante pequeño como para no impe
dir las inversiones reales y produc
tivas y lo bastante grande como 
para desalentar la especulación. IU 
la defiende y además propone man
dar al tercer mundo su recaudación, 
aunque ésta no puede ser muy gran
de si la tasa Tobin logra su objetivo 
de frenar la especulación financiera 
internacional. 
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los trabajadores no quisieron perder su convenio v Ciudad 10, el autobús 

Conflictos laborales v vecinales en el pleno 11nicipal 
Los 1.100 trabajadores municipales consiguieron su objetivo, que la corporación municipal defienda su 
convenio ante el delegado del gobierno y los juzgados. Incluso los concejales del PP se pusieron de lado de 
los trabajadores en uno de los plenos más curiosos y conflictivos del actual mandato. Fue curioso y sor
prendente por las votaciones que se realizaron, así como por algunos debates. Y evidentemente fue un ple
no conflictivo porque por él pasaron más de 300 personas protestando y otras tantas, si no más, que se que
daron fuera porque ya no había sitio en el salón noble del ayuntamiento. Las pancartas de todos los tama
ños y modelos, los gritos con megáfono y el colapso del tráfico unas horas antes de empezar el día sin 
coches protagonizaron la sesión plenaria del viernes 21 de septiembre, además de la guerra declarada entre 
el gobierno y la oposición. Jamás las relaciones entre el PSOE-JU y el PP han estado tan deterioradas. 

Hubo lugar hasta para el buen 
humor, y no era fácil con la tensión 
que había en la caldera municipal 
en la que se convirtió el pleno 
municipal. Un trabajador municipal 
pidió a gritos: '¡Queremos conve
nio, ... en el autobús!'. En fin, que 
se apuntó a todas las reivindicacio
nes, la de los empleados municipa
les que quieren seguir manteniendo 
sus conquistas laborales y sociales, 
y la de los vecinos de la urbaniza
ción Ciudad 1 O, que quieren auto
bús. Unos no querían perder el con
venio aprobado por el ayuntamien
to y los otros el autobús prometido 
y que todavía no les ha llegado. 

Con la ocurrencia del trabajador 
al unir ambas polémicas, no falta
ron las bromas. "Pues ya de paso 
que pida la segunda UVI móvil", 
comentó este redactor al coordina
dor de IU, Fran Pérez. "La UVI 
móvil del comandante Arias'', afir
mó el político en referencia a su 
compañero Joaquín Arias. Y empe
zó a pensar en la frase idónea para 
mezclar los temas: "Queremos con
venio ... en el autobús. Y la UVI, 
que se lleve a Ansuátegui" . En defi- Bartolomé González defendió el convenio de los trabajadores municipales. 
nitiva, el rizo del rizo. 

Lo que pasa es que el asunto esta
ba delicado. Menos mal que la 
escenografía estaba perfectamente 
ensayada, al menos en el conflicto 
sindical. La izquierda política había 
establecido con la izquierda sindi
cal un acuerdo para la defensa del 
convenio. A cambio los trabajado
res municipales no criticarían ni al 
alcalde ni al concejal de Personal, 
que era el mayor temor de los 
socialistas y lo que podría haber 
roto la baraja. Por tanto toda la 
fusilería estaba apuntando al PP. 

Denuncia del convenio 
El origen del conflicto está en la 

denuncia que el delegado del 
gobierno, Francisco Javier Ansuá
tegui (PP), hizo del convenio colec
tivo que aprobó la corporación 
municipal hace ya casi un año. El 
delegado puso la denuncia en un 
juzgado de lo contencioso-adminis
trativo, aspecto éste al que se aga
rra el ayuntamiento de Alcalá pues
to que según el abogado y primer 
teniente de alcalde, la denuncia ten
dría que haber sido puesta en juz
gado de lo social. 

Con la denuncia del delegado del 
gobierno, el juzgado pide al ayun
tamiento complutense que anule 
algunos artículos del convenio 
colectivo por considerar que se 
excede en los derechos laborales 
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Eduardo Calderón prometió solucionar el transporte en Ciudad 10. 

que el gobierno marca en la ley, por 
ejemplo las 35 horas de trabajo 
semanales y las cuantías de los plu
ses salariales que cobran los emple
ados municipales, entre otros 
aspectos, ya que son más altos que 

los establecidos por el gobierno 
para los funcionarios. 

Total, que al gobierno municipal 
le cayó una auténtica patata calien
te ya que mantener el convenio 
colectivo, con conquistas sindicales 

que tienen incluso una veintena de 
años, puede producir una denuncia 
por prevaricación. 

Pero el problema, y ahí se aferra 
el gobierno municipal, no sólo lo 
tiene el ayuntamiento de Alcalá, 
sino que en la misma situación 
están ya unos 30 municipios madri
leños, lo que quiere decir que habrá 
una negociación política en el mar
co de la Federación Madrileña de 
Municipios, antes de llegar a Ja vía 
judicial. La izquierda asegura que 
la mayor parte de estos 30 ayunta
mientos están gobernados por ellos, 
es decir, que es un conflicto exclu
sivamente político más que laboral. 

En ese marco, tanto CC.00 
como UGT tocaron a rebato. Más 
de 400 empleados municipales lle
naron el salón de plenos, los pasi
llos del ayuntamiento e incluso 
quedaron en la calle algunos sin 
poder pasar. Y como decíamos 
anteriormente, la fusilería apuntaba 
a los concejales del PP por ser 
Ansuátegui de ese partido. 

La cintura de 
Bartolomé González 
Los sindicatos cumplieron su 

papel ensayado en una puesta en 
escena perfectamente establecida 
bajo la dirección de IU. Excepto 
algún trabajador que se excedió en 
su interpretación y mostró en algu
na pancarta frases alusivas al alcal
de y al concejal de Personal:-"Pei
nado, Collado, cumplid lo pacta
do'', el guión se siguió como estaba 
previsto. 

La intervención de Bartolomé 
González era la más esperada. Al 
PP le trasladó la izquierda la 'pata
ta caliente'. Pero el líder del PP 
demostró que tiene mucha cintura 
política e hizo un discurso en el que 
manifestó que estaba allí para 
defender a los ciudadanos de Alca
lá y en este caso a los trabajadores 
municipales "aunque me tenga que 
enfrentar con el delegado del 
gobierno y mis compañeros del PP 
en Madrid". Bartolomé González 
dio la vuelta a la tortilla y criticó a 
la izquierda por no contar con él en 
la discusión y debate de la posición 
del ayuntamiento en cuanto a dar 
una solución al problema del con
venio colectivo. Y acabó haciendo 
una defensa del documento y dando 
todas las garantías de que así lo 
seguirá haciendo. 

Ante la estupefacción de más de 
uno de los asistentes, hubo trabaja
dores municipales que ovacionaron 
al líder del PP: "No, si al final le 
vamos a acabar votando", dijo un 
empleado del ayuntamiento. 

El debate fue uno de los más 
intensos y brillantes que ha habido 
en este mandato municipal. Tanto 
Bartolomé González como Francis
co Collado y Luis Suárez estuvie
ron a un alto nivel en su oratoria. Y 
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Sindicalistas municipales y vecinos de Ciudad 10 exhibieron sus carteles reivindicativos en el Salón Noble. Sus exigencias fueron aceptadas. 

al final los trabajadores se marcha
ron contentos y con aplausos por la 
unanimidad política en la defensa 
de su convenio. Tocaba renovar de 
gente el salón de plenos. 

El autobús que no llega 
Salieron los empleados munici

pales y entraron los vecinos de Ciu
dad 10 que desplazaron casi dos 
centenares de personas al pleno 
para pedir una línea de autobús. 
Para ello vinieron con coches y 
colapsaron el tráfico de la ciudad 
tal y como habían prometido. 

Los vecinos llegaron al calor de 
la moción presentada por el PP e 
intervinieron en el pleno a través de 
su portavoz, Carmela Solanas. 
Enfrente tuvieron al concejal de 
Transporte, Eduardo Calderón, que 
pagó la novatada en su primera 
intervención 'importante'. El edil 
socialista cometió el error funcio
nal de establecer un diálogo con el 
público, que le recriminaba ser el 
responsable de que no tengan auto
bús. Calderón les dijo que sí lo van 
a tener, que en menos de un mes 
llegaría el autobús urbano a Ciudad 
10 y que sería la línea 3. 

Y ahí volvió a formarse el con
flicto porque los vecinos, en un diá
logo impensable en un pleno en el 
cual están absolutamente reguladas 
por un reglamento de participación 
las intervenciones de los ciudada
nos en las sesiones, sostuvieron un 
tira y afloja con el concejal porque 
ellos quieren la línea 2 y no la 3 que 
les garantizó Calderón: "Que no, 
que no queremos la línea 3, que 
queremos la 2 porque da menos 
vuelta". 

Finalmente fue el alcalde quien 
remachó el asunto diciendo que en 
menos de un mes los vecinos ten
drán autobús y que la propuesta del 
PP quedaba aprobada por unanimi
dad. Con menos aplausos que los 
empleados municipales y con la 
mosca detrás de la oreja, los veci
nos salieron del salón de plenos que 
a partir de esos momentos recuperó 
cierta normalidad parlamentaria. 

PUERTA de Madrid 
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L U N E S 1 
11.00 CONFERENCIA "Pensiones y prestaciones" (Salón de Actos Universidad) 
12.00 PROYECCIÓN DE CINE Película: "SOLAS" (Teatro Salón Cervantes) 
16.30 MUESTRA DE LOS CENTROS DE MAYORES (Teatro Salón Cervantes) 

MARTES 2 
11 .00 CONFERENCIA "Humor, salud y tercera edad" 
(Salón de Actos Universidad) 

12.00 SESIÓN DE AERÓBIC (Pabellón Deportivo "El Val") 
12.00 RECITAL DE POESÍA 
(C. Municipal de Mayores "Cervantes") 
17.00 ZARZUELA (1ª FUNCIÓN) 
19.00 ZARZUELA (2ª FUNCIÓN) (Auditorio Municipal) 

MIÉRCOLES 3 
10.00 CAMBIO INTERGENERACIONAL 
12.00 "PROGRAMA VIVE Y CONVIVE" 
(C. Municipal de Mayores "Campo del Angel") 
19.00 ACTUACIÓN DE MARÍA JOSÉ SANTIAGO Y EL HUMORISTA KIMBO 
(Pabellón Ruiz de Velasco) 

JUEVES 4 
10.30 INAUGURACIÓN DE LA EXPOSICIÓN DE MANUALIDADES 
Y FOTOGRAFÍA 

11.30 ACTUACIÓN DE LA RONDALLA DEL C.M.M. GIL DE ANDRADE 
(Centro Cultural Mª Zambrano) 

17.30 EXHIBICIÓN DE BAILE DEL AULA DE DANZA (Auditorio Municipal) 

VIERNES 5 
10.30 TALLER DE RISOTERAPIA (C. Municipal de Mayores "Gil de Andrade") 
11 .30ACTUACIÓN DE RONDALLA Y CORO DE MANUELAZAÑA 
12.30 DESFILE DE PRENDAS TALLER DE COSTURA 
(Centro Cultural Mª Zambrano) 

18.00 BAILE POPULAR CON ORQUESTA. 
Concurso de Baile (Pabellón del Distrito VIII) 

LAS ENTRADAS DE ESPECTÁCULOS SE RECOGERÁN 
EN LOS C . MUNICIPALES DE MAYORES 
LOS NO SOCIOS EN AYUNTAMIENTO. 



"Más daño que Hisaanidatl.cam, ha hecho Banolomé Gonzílez", diio ocaña 

El gobierno municipal hizo pública una 
rectificación a las acusaciones a Ocaña 
El gobierno municipal divulgó una rectificación de la publicación digital 'Hispanidad.com' unas 
horas después de haber divulgado las acusaciones contra el concejal de Urbanismo, Javier Oca
ña. El alcalde, Manuel Peinado, los portavoces del PSOE, Pablo González, y de IU, Luis Suárez 
Machota y el propio Ocaña, hicieron público un documento de Hispanidad.com que con fecha 21 
de septiembre a las 16 horas rectificaba el artículo objeto de la polémica y que denunciaba gra
ves acusaciones contra Javier Ocaña. El artículo se titula: 'Hispanidad pide perdón' y fue difun
dido por el gobierno municipal a través del gabinete de prensa durante la conferencia de prensa 
convocada media hora antes del pleno extraordinario del viernes 21 de septiembre, es decir, poco 
después de haber salido publicado en el periódico electrónico. 

El articulo del día 21 de sep
tiembre díce lo siguiente: "El 
día 16 de agosto, este confi
dencial publicó una informa
ción en la que se solicitaba un 
mayor control legal para los 
concejales de urbanismo y los 
contratos municipales que ges
tionan. En uno de los párrafos 
se afirmaba que el responsable 
de Urbanismo del ayuntamien
to de Alcalá de Henares, Javier 
Ocaña, recibía dinero de la 
empresa Gas Natural a cambio 
de favores administrativos 
para construir sus infraestruc
turas en la zona. La cercanía 
de la fuente informante al 

de oro y piedras granates 
el día 23 de septiembre, 
entre Catedral-Magistral 

y calle Mayor. 

Gran valor sentimental 
-Se gratificará-

Telf.: 9188004 36 ~ 
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ayuntamiento de Alcalá y a las 
obras de urbanismo aprobadas 
por esa corporación municipal 
nos hizo dar por buena la noti
cia. 

Convenientemente contrasta
da la información ha resultado 
ser falsa. Por ello, pedimos dis
culpas, en primer lugar, al 
señor Ocaña, por el daño oca
sionado en su honor, que es lo 
más grave, y, en segundo 
lugar, a todos nuestros lecto
res. 

Lo hacemos sin que se nos 
haya pedido rectificación algu
na por parte de las personas 
afectadas, y en aras del rigor 
periodístico al que, en esta oca
sión, hemos fallado". 

El concejal de Urbanismo, 
Javier Ocaña, manifestó que 
"cuando se calumnia siempre 
algo queda. No basta con rec
tificar. Es como el que clava 
un clavo mal y cree que lo 
resuelve quitando el clavo; ahí 
queda todavía el agujero. 
Quiero dar un mensaje de 
tranquilidad a los ciudadanos 
de Alcalá que han podido cre
er las palabras de Bartolomé 

González, su invitación a visi
tar un texto evidentemente 
calumnioso como parece que 
hoy acaban de reconocer sus 
propios autores". 

Ocaña manifestó que el 
equipo de gobierno municipal 
lo está haciendo bien en su 
gestión: "Al final lo podrá 
hacer mejor o peor pero aquí 
todo el mundo es honesto". El 
propio concejal de Urbanismo 
aprovechó la conferencia de 
prensa para arremeter contra 
el PP: "Hay actuaciones que 
catalogan a las personas y dan 
su talla política. Este hecho 
cataloga de una manera defi
nitiva a Bartolomé González. 
Alguien que ha sido alcalde, 
alguien que en estos momen
tos es portavoz y líder del par
tido más votado en Alcalá, con 
el único afán de recuperar un 
sillón no se para en barras; 
cree que vale todo y no es así. 
La gente tiene un honor, tiene 
familia y tiene amigos; la gen
te trabaja. Antes de lanzar 
infundios como hizo Bartolo
mé González, es de sentido 
común contrastar las informa-

Javier Ocaña, Manuel Peinado, 
Luis Suárez y Pablo González 
durante la rueda de prensa en 
que divulgaron la rectificación 

de "Hispanidad.com" 

ciones y actuar en consecuen
cia". 

El edil de Urbanismo añadió 
más criticas al líder del PP: "Es 
muy dificil que este señor ten
ga crédito político para este 
equipo de gobierno". Ocaña 
anunció que mantiene la que
rella contra Hispanidad.com: 
"El daño está hecho pero más 
daño que Hispanidad.com ha 
hecho Bartolomé González 
porque esa revista la lee muy 
poquita gente, sin embargo 
todo el mundo en esta ciudad 
ha podido reflexionar sobre la 
honorabilidad o no de un inte
grante del equipo de gobier
no". 

También el alcalde, Manuel 
Peinado, salió en defensa de 
Javier Ocaña, lo mismo que el 
primer teniente de alcalde, 
Luis Suárez Machota: "Nunca 
se ha puesto en duda desde 
este equipo de gobierno la 
honradez de Javier Ocaña. 
Otros, que están directamente 
inmiscuidos en la política, al 
parecer no tienen este criterio. 
Otros que en esta semana 
también me han llamado 'fas
cista' en una de sus dos luci
das intervenciones". 

Peinado criticó al PP: "No se 
le perdona su ignorancia mali
ciosa. Más que el que me lla
men 'fascista' me ha dolido la 
rueda de prensa en la que sin 
ningún tipo de contraste, sin 
ni siquiera haber hablado con 
la persona interesada, un 
exalcalde de Alcalá sembró la 
duda, el escarnio, la infamia 
en la ciudad. ~iguió una línea 
estratégica que todos conocéis 
y que ha sido empleada antes 
por algunos malhechores fren
te a Javier Ocaña. Es inaudito 
que alguien que tiene el esta
tuto de exalcalde se haya 
hecho portavoz de la calumnia 
y de la infamia. Y pierde el res
peto que como persona le 
tenía". 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
samo Domingo de Silos 

VALIDOS Y ASISTIDOS 
• Atención médica 

• Cocina propia 
Trato familiar 

• Ambiente hogareño 
PRECIOS ECONOMICOS 

POZUEW EL REY 
(a 15 minutos de Alcalá) 

Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. 1'500 
Tifs.: 91 873 51 84 - 91 873 55 24 
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A Banolomé González no le basta con la recuncación de .. Hispanidad.com" 

"Ahora 11ás que nunca es cuando hav que aclararlo 
en una comisión de investigación" 
La rectificación del periódico electrónico 'Hispanidad.com' de las acusaciones contra Javier Ocaña que el 
gobierno municipal hizo pública el viernes 21 de septiembre no es suficiente para el PP. Su portavoz, Bar
tolomé González, volvió a pedir en la sesión de pleno de ese mismo viernes la creación de una comisión de 
investigación que aclare esas denuncias, aunque el mencionado periódico electrónico ya se había desdicho 
de sus afirmaciones a este respecto. Bartolomé González dijo que no es suficiente la rectificación de 'His
panidad.com': "Nos sorprende que el equipo de gobierno se conforme con la solución de esa rectificación. 
Nos hace sospechar la rapidez con la que se ha pasado del blanco al negro, apenas 24 horas, especialmente 
sabiendo que ha habido reuniones al más alto nivel el día anterior al pleno y el mismo viernes 21 de sep
tiembre de gente de Gas Natural con personas del equipo de gobierno de esta ciudad". 

Bartolomé González cree que el 
asunto sigue sin estar claro: "Hasta 
ahora no bemos dudado en absolu
to, pero ahora sí que empezamos a 
dudar. Por eso creemos que es el 
momento en el que tiene que haber 
una comisión de investigación aun
que la conclusión de ésta sea pre
sentar acciones legales contra ese 
portal de Internet". El portavoz del 
PP añadió que no entiende el con
formismo del ayuntamiento: "De 
verdad que no entendemos por qué 
el equipo de gobierno se conforma 
y no quiere investigar. Si no acce
den a que se constituya la comisión 
de investigación será porque tienen 
algo que ocultar". 

El PP sigue pidiendo la constitu
ción de esa comisión de investiga
ción y a tal efecto ha vuelto a 
enviar una carta al alcalde para que 
se emprendan investigaciones para 
aclarar este asunto: "Lo que no 
entendemos es que se pretenda 
matar al mensajero. En ningún 
momento hemos acusado al señor 
Ocaña. A él, que en el pleno se 
arrogó ser el concejal más pulcro, 
más limpio y que nunca se ha meti
do con nadie, habría que recordarle 
su pasado político, en el que él ha 
sido el que ha arremetido contra 
todo y contra todos, además, sin 
cortarse en nin$1!n momento. El ha 
sido el concejal que más dudas, 
más sospechas, ha levantado hacia 
concejales de este ayuntamiento. 
Lo que ocurre es que quizá el señor 
Ocaña tiene un problema de amne-

Bartolomé González, portavoz del grupo municipal del Partido Popular. 

sia y se le ha olvidado lo que era y 
lo que es. Ahora, como está subido 
en un pedestal y se piensa que es el 
dios todopoderoso, debería ser un 
poquito más reflexivo y analizar lo 
que ha sido su actitud política 
durante muchos años. Se dará 
cuenta de que quien más tiene que 
callar en este ayuntamiento es él". 

"Yo no he divulgado 
absolutamente nada'' 
El líder del PP no aceptó las crí

ticas que sobre él hizo el equipo de 
gobierno: "Yo no he divulgado 
absolutamente nada, tal y como se 
ha dicho. En la rueda de prensa en 

CENTRO DE RECONOCIMIENTO 
DE CONDUCTORES Y ARMAS 

De Lunes a Viernes , 

- ATENCION INMEDIATA -
Clínica San Nicolás 

Avda. de Guadalajara, 34 
Tif.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93 
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la que pedimos la corrus1on de 
investigación, en ningún momento 
facilitamos copia de la página en la 
que estaba el polémico artículo. 
Simplemente dijimos cuál era el 
vínculo de Internet en el que se 
encontraba. Sin embargo, en la pos
terior rueda de prensa del señor 
Ocaña, el gabinete de prensa de 
este ayuntamiento difundió fotoco
pias del artículo, cosa que nosotros 
no hicimos. Además Ocaña leyó el 
párrafo en el que se le aludía". 

A Bartolomé González no lo sor
prendió que el gobierno municipal 
lo atacara con sus críticas a él per
sonalmente: "Había que matar al 
mensajero y nosotros lo sabíamos 
de antemano. Pero el problema no 
es matar al mensajero, el auténtico 
problema es que hay que aclarar las 
cosas y éstas, a nuestro entender, 
están sin aclarar". 

González volvió a insistir en el 
papel que ha tenido el PP en todo el 
asunto: "Sólo hemos pedido aclara
ciones e investigaciones sobre un 
tema que estaba ahí, que no nos 
hemos inventado nosotros y que un 
medio de comunicación, al que se 
le puede dar la credibilidad que uno 
quiera, había difundido, es decir, 
una acusación muy grave contra un 
concejal de este ayuntamiento que 
es Javier Ocaña". 

El portavoz del grupo de conce
jales del PP aseguró que en todo 
momento vio a Ocaña muy nervio
so durante el pleno del viernes 21: 
"Estuvo muy nervioso y pretendió 
trasladar todas las críticas sobre mi 
persona. Yo políticamente aguanto 
lo que me echen, pero quizá él es 
quien tiene que hacer análisis de 
conciencia, ver su pasado político 
en este ayuntamiento y cómo ha 
sido capaz de dilapidar sin ningún 
tipo de escrúpulo y sin ningú!! tipo 
de rubor a todo el que se le ha pues
to por delante. Quien ha calumnia
do, quien ha insultado, quien ha 
dudado de la honestidad de muchos 
concejales, no sólo en la legislatura 
pasada, sino en anteriores, tiene 
nombre y apellidos y es Javier Oca
ña. Quizá el problema de amnesia 
que tiene al ser el superconcejal de 
Urbanismo le hace olvidar lo que 
ha sido, pero él no es quién para 
predicar con el ejemplo porque si 
hay alguien que tiene que callar en 
esta ciudad es él". 

El PP sí está dispuesto finalmen
te a presidir la comisión de investi
gación: "Si lo que pretenden al 
final es que presidamos la comisión 
de investigación, la presidiremos, 
pero que se constituya como cual
quier otra comisión, con la misma 
proporcionalidad, es decir, dos con
cejales del PP, dos del PSOE y uno 
de IU. Eso sí, el PP decidirá quién 
de nosotros la presidiría. Lo que no 
van a hacer es dirigir la política del 
grupo popular. Lo que nosotros 
queremos es que se investigue, a no 
ser que lo que ellos quieran sea que 
no se investigue, que es lo que 
parece". 

González insistió en pedir aclara
ciones sobre todo este asunto: "Que 
se aclare, que no nos han gustado 
los movirruentos extraños que ha 
habido y esas reuniones del equipo 
de gobierno con gente de Gas Natu
ral en este ayuntamiento. Que no lo 
nieguen porque, si lo negaran, esta
rían mintiendo una vez más". 

PUERTA de Madrid 



El avuntamiento aprovechó el día de •ta ciudad sin mi coche' para 
presentar una patrulla medioambiental muv especial 

Alcalá va cuenta con una 
patrulla en bicicleta 
Al más puro estilo de California, la ciudad complutense cuenta desde el pasado sábado 22 de sep
tiembre, fecha en la que se celebró el día de 'La ciudad sin mi coche', con una muy especial pa
trulla medioambiental. Esta particular patrulla vigilará en pro de una buena conservación las zo
nas verdes de Alcalá en bicicleta, eso si, siempre que las condiciones climáticas no lo impidan. 

Con una p erfecta equipa
ción para montar en bicicle
ta, y por supuesto con unas 
bicicletas equipadas con los 
mínimos detalles, velocíme
tro, luces o un pequeño ma
letero en su parte posterior, 
se presentaban en la plaza 
de Cervantes junto a la casa 
consistorial los cuatro poli
cías locales que van a con
formar esta nueva patrulla 
que ya dio sus primeras pe
daladas de manera provisio
nal el pasado año en la cele
bración del día sin coche. 

El concejal de seguridad, 
Francisco Collado, explicó la 
creación de esta especial pa
trulla en bicicleta. "Hoy que 
es el día de la ciudad sin mi 
coche y que desde la alcal
día se va a hacer la presen
tación del plan peatonal, se 
decidió que era el momento 
adecuado para presentar la 
patrulla medioambiental 
que irá en bicicleta. Las fun
ciones de esta patrulla sería 
la vigilancia de los jardines, 
de los parques de Alcalá de 
Henares, y en conjunción o 
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en colaboración o coordina
ción con la patrulla del Se
prona que también se pre
senta hoy, y con las restan
tes patrullas medioambien
tales de Policía Local que 
irán en motocicleta o en ve
hículo, hará que la conser
vación y el mantenimiento 
de las zonas verdes de Alca
lá sea más efectiva". 

Una patrulla que sigue la 
apuesta hecha por el actual 
equipo de gobierno en mate
ria medioambiental. "Su tra
bajo consistirá en la vigilan
cia de los parques de Alcalá 
de Henares, vigilancia me
dioambiental, que no se 
echen residuos, que los pro
pietarios de perros los lleven 
en condiciones, los lleven 
atados y con bozal, que las 
defecaciones de los anima
les sean en lugares adecua
dos, que no manchen ni 
perjudiquen el entorno y el 
medioambiente , es decir, 
que la apuesta que había 
hecho este equipo de gobier
no por el medioambiente se 
complementa con esta pa-

trulla medioambiental- que 
irá en bicicleta". argumentó 
el edil complutense. 

Esta patrulla medioam
biental formada por cuatro 
policías estará muy ligada a 
las condiciones climáticas 
en sus salidas, pero no res
tarán efectividad a las mis
mas. "Ahora empieza el oto
ño y habrá días que no sean 
muy apropiados para ir en 
bicicleta, ellos disponen de 
un material y un vestuario 
para poder hacer las salidas 
también en invierno, pero 
aprovecharemos los días 
más idóneos para que ha
gan su trabajo. El resto del 
tiempo no harán el trabajo 
en bicicleta, pero sí harán el 
seguimiento y la vigilancia 
de los parques a través de 
otros medios, ya sean vehí
culos o patrullando a pie". 
manifestó Collado, para 
quien esta iniciativa "es una 
más de nuestra intención de 
acercar la policía a los ciu
dadanos. Hará que paseen 
por los parques, que se rela
cionen más directamente 
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con los ciudadanos, que ha
blen con ellos, que les digan 
cuáles son las ordenanzas 
municipales respecto al 
buen uso de las zonas ajar
d inadas, es decir, que hará 
que la cercanía con el ciu
dadano sea más efectiva y 
que los ciudadanos vean 
que la intención del equipo 
d e gobierno es conservar en 
mejores condiciones la ciu
dad de Alcalá de Henares. 
Les pediremos la colabora
ción para que entre todos 
p odamos conseguir que la 
ciudad de Alcalá sea digna 
d el titulo de Patrimonio de 
la Humanidad que merece". 

El edil de seguridad espe
ra que esta nueva patrulla 
tenga pronto sus primeros 
resultados . "Queremos que 
sea continuada en el tiem
po, lógicamente como cual
quier otra patrulla veremos 
los resultados, los valorare
mos, si es efectiva, y si hay 
que ampliarla, pero en prin
cipio es una patrulla que 
está diseñada, que está pen
sada para que dure en el 
tiempo. No es una idea ori
ginal porque ya en otros lu
gares se está haciendo algo 
así, pero sí es original que 
una ciudad como Alcalá de 
Henares tenga una patrulla 
en bicicleta que se encargue 
de la vigilancia de los par
ques y de las zonas ajardi
nadas de Alcalá". 

El alcalde de la ciudad 
complutense, Manuel Pei
nado, ve también positiva
mente la incorporación de 
esta patrulla. "Se les ha do
tado de un buen material, 
de unas buenas bicicletas, y 
yo creo que se van a dejar 
notar mucho por la ciudad 
para ayudarnos las zonas 
de parques y jardines, en 
las cuales estamos haciendo 
unas reformas y unas inver
siones importantes". 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

C.J.P. 

29 de septiembre de 200t 
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'11S DBSieran 1m lliSlll1 ea la calleZI a mí 1 a mi e11111ier1· Entraran c1n la excusa de enviar dinero 

llracaron Con PI.Siiia en V amenazaran a la dependienta CID una 
nava.ia para llevarse la recaudación del día 

una nave del polígono Jumapi Dos individuos atracaron en = 1:'!!,v;:~~~:ci::~r:::ir:ti;:~º:n e:r:.r::~:= :st:c::~: = un locutor1·0 de la calle Mavor nave del polígono Jumapi, concretamente en la empresa Cadys-
sa-Cash, un almacén mayorista de productos de droguería y per
fumería. Los hechos se produjeron sobre las 13 '30 horas del 
miércoles 19 de septiembre. Después de amenazar con un arma 
de fuego a dos empleados, los atracadores se apoderaron de 
unas 400.000 pesetas aproximadamante que había en la caja. 

La empresa Cadyssa-Cash 
se encuentra en la calle Fin
landia, en el poligono indus
trial Jumapi. Siete empleados 
trabajan habitualmente en las 
dos naves que ocupa la em
presa, sin embargo en el mo
mento de cometerse el delito, 
dos de los empleados estaban 
comiendo y otros tres se en
contraban en la zona de alma-
cenaje. Por tanto fueron dos 
empleados las víctimas direc
tas del atraco, concretamente 
el encargado Eugenio Zamora
no e Israel un empleado. 

Eugenio Zamorano explicó a 
PUERTA DE MADRID cómo se 
produjo el atraco: "Estabamos 
trabajando aquí en la nave 13 
y,. 15, que están unidas, cuan
do divísé a un señor muy fuer
te y alto que se aproximaba a 
la máquina expendedora de 
refrescos que tenemos a la en
trada. Posteriormente entró 
otro señor por la otra puerta, 
sin careta y sin nada. Abrió la 
puerta de salida, entró, se 
puso un pañuelo en la cara y 
nos apuntó con una pistola. 
La pistola parecía de verdad". 

Pero no sólo se limitó el indi
víduo a apuntar a los dos em
pleados con el arma. Eugenio 
sintió en la sien el cañón del 
arma y llegó a recibir un golpe 
en la cabeza: "En efecto, me 
puso la pistola en la cabeza y 
empezó a darme golpes varias 
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veces con la mano. Tenía 
mucha prisa, me hizo abrirle 
la caja fuerte , y su compañero 
le ayudó cogiendo el dinero sin 
prisas, tranquilamente, mien
tras a nosotros nos estaba 
apuntando con una pistola". 

Los empleados no pudieron 
recibir ayuda en esos momen
tos: "Aunque somos siete tra
bajando, dos de mis compañe
ros estaban comiendo y los 
otros tres en el almacén. Fue 
tan deprisa que ni se entera
ron", explicó Eugenio a este 
semanario. 

El encargado está seguro de 
que eran españoles. Uno de 
ellos de 32 años y el otro de 
unos 40 años de edad: "El 
acento era totalmente español, 
y a la vísta tenían aspecto de 
españoles", añadió el encarga
do a PUERTA DE MADRID. 

Los atracadores huyeron en 
un turismo Citroen Xantia 
color plata a toda velocidad. 
Allí los estaba esperando al 
parecer un tercer indivíduo. 
Con ellos llevaban el botin de 
400.000 pesetas que aproxi
madamente había en la caja 
fuerte. 

Los agredidos están algo 
asustados, pero contentos de 
haber salido ilesos: "Estoy 
asustado, pero se me va pa
sando poquíto a poco. Afortu
nadamente estamos bien los 
dos", concluyó el encargado. 

Dos individuos de raza negra atracaban el pasado viernes 21 de 
septiembre el centro de telecomunicaciones Sotelsa situado en 
la calle Mayor, centro dedicado al envío y recibimiento de dine
ro, que también posee locutorio y. sala para conectarse a Inter
net. Los atracadores aprovecharon que la dependienta se encon
traba sola y la intimidaron con una pequeña navaja para que les 
entregara lo que en esos momentos se encontraba en la caja, 
toda la recaudación que se había hecho en la jornada matinal. 

El suceso tenía lugar sobre dieron a la fuga rápidamente 
las 17 horas del víernes 21 de antes de la llegada de los cuer
septiembre, momentos des- pos de seguridad complutense. 
pués de que la dependienta La dependienta de este cen
abriera el establecimiento. Dos tro de telecomunicaciones de
indivíduos de raza negra de claró que existe mucho moví
unos 25 años de edad aproxi- miento de gente, "sobre todo 
madamente y vestidos con ca- por la mañana, saben que se 
misetas de manga corta de co- mueve dinero y que ahora es
lor rojo y blanco respectiva- tamos sólo uno en cada turno". 
mente, entraron al establecí- Un motivo que hace sospechar 
miento con la intención de en- que los atracadores conocían el 
viar dinero a unos familiares. local. Este tipo de centros tiene 
Pero la dependienta no tuvo un amplio horario, por lo que 
tiempo de reaccionar cuando la situación en muchos casos 
vio que los indivíduos la ame- no es la más propicia. 'Te da 
nazaban con una pequeña un poco de miedo, porque no 
navaja para que les entregara hay vigilancia ni seguridad y 
el dinero. En esos momentos cerramos a las diez de la 
no había ningún cliente en el noche", comentó la dependien
centro y la situación del mos- ta de este centro situado en la 
tractor, tapado por una colum- cé~trica calle Mayor. 
na, impidió que cualquier vían- Este ha sido el segundo robo 
dante se percatara de la situa- que sufre el locutorio desde su 
ción. Una vez con el botin en apertura el año pasado en el 
las manos ambos individuos se mes de noviembre. 

e/ Teniente Ruiz, nº 10 1 er piso - O ficina 3 
Telf. : 91 889 55 67 / 91 883 32 93 
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Va por ustedes. Por descontado 

NUEVO CITROIN C5 NUEVO CITIOlN U 

DESDE' 2.871.000 PTAS. DESDE' 2.871.000 PTAS. 

Nurvo CmtOiN XSARA (Excepto Plcouo) CITIOEN XSAIA PICASSO 

1600.000 +1120.000" .. 
"AS. DI AHOltltO • PLAN P•IVU 500.000+i120.000"AS 

PTAS . DI AHOltllO • PLAN P•IVH 

Uevamos una temporada sensacional: Xsara es el número 1 en 
ventas y Citroin es líder en diesel. Una temporada que queremos 
brindar a los auténticos protagonistas de nuestro éxito: nuestros 
clientes. Por eso les ofrecemos los me¡ores descuentos en toda la 
gama Citroin. Va por ustedes. Por descontado. 

www.citroen.es 

*Ahorro respecto al P.V.P., ambos recomendados, (con LV.A. 

e impuesto de Matriculación incluidos). No acumulable. P.V.P. 

recomendado (con ahorro incluido) desde: Saxo 1.1 x 3p: 

1.155.543 ptas., Xsara 1.4 SX 5p: 1.749.869 ptas., Xsara 

Picasso 1.6i 95cv: 2.262.507 ptas. Válidos hasta fin de mes, 

para turismos en stock en Península y Baleares en los puntos 

de venta que participen en la operación. Datos matriculacio

nes fuente D.G.T. acumulado julio 2001. 

• 

VENGA A VERLOS A 

AUTOMOCION ALCALA S.L. concesionario Oficial Citroen 
Vía Complutense, 113. Tel.: 91 880 10 95. Alcalá de Henares 

fJ 
CITROEN 

NO TE IMAGINAS LO QUE CITROEN PUEDE HACER POR TI . 
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Extraño robo en una empresa, a la que rompieron 
pane de la tachada con un camión triaormco 

Robos en chalés 
En Alcalá fue cometido un 

robo en el chalet situado en El 
Ensanche, concretamente en 
el número 11 de la calle de 
Bertold Brecht, donde, al lle
gar sus propietarios sobre las 
16 horas del viernes día 21 de 
septiembre, se encontraron 
con la desagradable sorpresa 
de que la vivienda estaba 
revuelta y faltaban de ella 
diversos efectos. 

Acblaron al menos diez personas encapuchadas 
para llevarse dos ordenadores 
Sobre las 23'45 horas del día 20 de septiembre fue cometido un robo en la empresa TRANSAHER, 
situada en el polígono industrial de Mej orada del Campo. Un robo que podría decirse que fue perpe
trado por el procedimiento del "alunizaje" si n o fuera porque fue un "alunizaje" algo fuerte ••. 

Los autores del hecho hicie
ron impactar un camión frigo
rífico contra la fachada exte
rior de la empresa, quedando 
la misma parcialmente des
truida, con un agujero de cua
tro metros de diámetro. Los 
ladrones sólo se llevaron del 
interior de la empresa dos 
ordenadores y dos cargadores 
de baterias. Al parecer, los 
ordenadores contenían impor
tante documentación. 

Los autores del robo fueron 
muchos, unas diez o doce per
sonas, las cuales iban encapu
chadas, que se dieron a la 
fuga posteriormente en tres 
vehículos de grandes cilindra
das, perdiéndose la vista de 
los mismos por el distrito de 
Vicálvaro (Madrid). El camión 
frigorífico utilizado para rom
per la fachada había sido sus
traído en Velilla de San Anto
nio veinticinco minutos antes, 

PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 

223 de fecha 19 de septiembre de 2001 aparece 
publicado el anuncio relativo a la siguiente licitación: 

- SUBASTA PARA CONTRATAR MEDIANTE PRO
CEDIMIENTO ABIERTO LAS OBRAS DE URBANI
ZACIÓN DE LA SEMICALZADA DE RONDA FISCAL. 
(Expediente nº 2.550). 

Precio de licitación máximo: 49.985.811.- ptas. 
(300.420,77.- euros) 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación 
pueden presentarse hasta las 13 horas del día 15 de 
octubre de 2001 en la Sección de Contratación de 
este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 
horas del día 16 de octubre de 2001 en esta Casa 
Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sec
ción de Contratación en horario de 1 O a 13. 

Alcalá de Henares, a 24 de septiembre de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcma. lvuntamienta 
de Alcalá de Henares 
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sobre las 23'20 horas del dia 
20 de septiembre. 

Los daños causados en este 
extraño robo han sido de muy 
elevada cuantía: daños en el 
camión frigorífico y en la 
fachada exterior de la empre
sa, destrucción de los senso
res de alarmas, cuadro eléctri
co y rotura de instalación eléc
trica en general e importantes 
daños en el material informá
tico de la empresa. 

Entre las 14 y las 18'30 
horas del día 21 de septiembre 
fue cometido un robo en el 
interior de un chalet situado 
en la calle denominada Carre
tera de Loeches, número 33, 
de la localidad de Arganda del 
Rey. Personas hasta ahora 
desconocidas entraron en la 
vivienda forzando la cerradura 
de la puerta de entrada princi
pal y sustrajeron joyas y ropa 
de vestir por valor de unas 
150.000 pesetas. 

PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 

223 de fecha 19 de septiembre de 2001 aparece 
publicado el anuncio relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE 
PROCEDIMIENTO ABIERTO Y MODALIDAD DE 
ARRENDAMIENTO EL SERVICIO CENTRO DE 
FORMACIÓN, RECURSOS Y ACTIVIDADES DE LA 
CONCEJALÍA DE JUVENTUD. (Expediente nº 
2.541). 

Precio de licitación máximo: 14.000.000.- ptas./año 
(84.141 ,69.- euros/año) 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación 
pueden presentarse hasta las 13 horas del día 15 de 
octubre de 2001 en la Sección de Contratación de 
este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 
horas del día 16 de octubre de 2001 en esta Casa 
Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sec
ción de Contratación en horario de 1 O a 13. 

Alcalá de Henares, a 24 de septiembre de 2001 
El SECRETARIO GENERAL 

bcma. lvuntamienta 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 
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Tras amenazar a un menor con una navaia 

Robó en el restaurante de sus padres 
La Guardia Civil ha instrni

do diligencias en virtud de la 
denuncia presentada por el 
menor RLF acompañado de su 
madre, por el robo cometido 
en el interior del restaurante 
Vía Plaza, que regentan sus 
padres y está situado en Azu
queca de Henares, de donde se 
llevaron 205.000 pesetas en 
metálico, un sello de oro pro
piedad del menor que llevaba 

puesto en el dedo y varias 
botellas de licor. 

El hecho ocurrió el día 25 de 
septiembre cuando la víctima 
se disponía a limpiar el inte
rior del local, que estaba 
cerrado, momento en el cual 
un individuo le solicitó poder 
sacar tabaco. Tras franquearle 
la entrada, amenazó al menor 
con una navaja y se apoderó 
de los efectos mencionados. 

Robaron en una perfumería v se golpearon 
contra un vehículo de la Guardia Civil 

Agentes de la Guardia Civil 
de Azuqueca de Henares detu
vieron a las 3 de la madrugada 
del día 26 de septiembre, en el 
paso a nivel de la vía férrea de 
la mencioinada localidad, a 
AMM, de 34 años de edad, y a 
JMM, de 30 años, los cuales, 
en uníón de otras tres perso
nas, que se dieron a la fuga a 

pie, habían cometido un robo 
con fuerza en las cosas en la 
perfumería Coperse de Azu
queca de Henares y embistie
ron con el vehículo que condu
cía, el Audi 100 con matricula 
M-1021-SD, el cual figuraba 
como sustraído, contra un 
vehículo Nissan Almera con 
matricula PGC 3503-B. 

Atraco con pistola en un supermercado 
Sobre las 1 O horas del día 24 

de septiembre fue cometido un 
robo con intimidación en el 
supermercado Ahorramás, 
situado en la calle de Juan 
Gris, en Mejorada del Campo. 
Los asaltantes fueron dos 
individuos que, con pasamon
tañas y armado uno de ellos 
con una pistola, entraron en la 
oficina del encargado, donde 

se encontraban éste y una 
empleada, apuntaron al 
encargado tras colocarle el 
arma a la altura de la cabeza y 
obligaron a ambos a tirarse al 
suelo, dejándolos allí durante 
unos cinco minutos mientras 
buscaban el dinero. Seguida
mente obligaron al encargado 
a abrir la caja fuerte , que con
tenía 200.000 pesetas. 

Tirón en un aparcamiento 
En el aparcamiento de Hiper

cor, en Alcalá de Henares, una 
señora fue víctima de un robo 
por el procedimiento del tirón. 
Ocurrió el día 20 de septiem
bre sobre las 21; 1 O horas. El 
tirón se lo propinaron desde 

una vehículo Jeep Cherokee 
de color oscuro en el que via
jaban dos individuos. El vehí
culo se fue en dirección hacia 
la rotonda de Fiesta. En el bol
so había dinero, documenta
ción y tarjetas de crédito. 

Sustracciones de dinero v tabaco 
La Guardia Civil realiza ges

tiones tratando de localizar a 
los autores de los robos reali
zados durante la madrugada 

¿Eres LICENCIADO EN DERECHO 
y quieres trabajo fijo 

bien retribuido? 
Prepara las oposiciones de 
TÉCNICOS SUPERIORES 

DE LA COMUNIDAD DE MADRID 
Sin moverte de Alcalá 
Preparador particular 

-Seriedad, Económico
Tií.: 91 880 98 86 
eps l@telepolis.com 
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del 21 de septiembre en dos 
bares de las localidades de 
Romaneos y Archilla (Guada
lajara). En la primera de estas 
poblaciones, una vez que for
zaron la cerradura de la puer
ta de acceso, se apoderaron de 
225.000 pesetas en metálico y 
veinte cartones de tabaco valo
rados en 20.000 pesetas. En el 
robo de Archilla, tras forzar la 
reja de una ventana, los ladro
nes se llevaron 60. 000 pesetas 
en metálico y 125 cajetillas de 
tabaco valoradas en 31. 000 
pesetas. además de un jamón. 

e/Colegios, 3 

28801 Alca/6 de Henares 

Tel.: 91 888 03 30 

Fax: 91 888 05 27 

a/ca/a@parador.es 

• Este menú degustación 
sólo se sirve los días 

viernes 28 (cena), 
sábado29 

(comida y cena) 
y domingo 30 de septiembre 

(comida y cena). 
Su precio es de 

3.800 pts. + 7% l. V.A. 

Copa de Moriles 
con dos Aperitivos del Día. 

Cogollos de Tudela 
con Asadillo de Pimientos 
y Boquerones en Vinagre. ... 
Bonito Escabechado 
sobre Crema de Salmorejo. 

• •• 
Tortada de Carne de Ternera 
con Berenjenas Fritas y Hongos. 

Natillas Finas 
con Pestiños Madrileños. 

• 
~ 
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www.parador.es 
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CURSOS EN ALCALÁ DE HENARES 

BESTIÓN TRIBUTJIRIJI INFORMJITllJIDJI 
• Del 15 de Octubre al 5 de Noviembre 
• De 19 a 22 horas . 

CONTROL PRESUPUESTARIO Y DE BESTIÓN 
• Del 15 de Octubre al 6 de Noviembre 
•De 19 a 22 horas 
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INFORMACION E INSCRIPCIONES INSTITUTO D E FORM A CION EMPRESARIAL IFE 

DELEGACION EN ALCALA DE HENARES: 

Plaza de la Victoria, 1 
28802-ALCALA DE HENARES 
Tlf.: 91 889 22 76 ·Fax: 91 881 37 75 
E-mail : gte2@camaramadrld.es 
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PUBLICACION 
Hasta el día 8 de octubre de 2001 y hora de las 13'00 

pueden presentarse, en la Sección de Contratación de 
este Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la 
licitación para adjudicar mediante procedimiento negocia
do las OBRAS DE MODIFICACION DE LAS INSTALA
CIONES ELÉCTRICAS PARA ALUMBRADO, FUERZA Y 
TOMA DE TIERRA EXISTENTES EN EL C.P. DAOÍZ Y 
VELARDE. (Expediente nº 2.619). 

Precio tipo: 14.320.687.- ptas. (86.069,06.- euros) 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 1 O de 
octubre de 2001 a las 12'00 horas en esta Casa Consisto
rial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 26 de septiembre de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcmo. bllntamiento 
de Alcalá de Henares 

CURSOS GRATUITOS 
ESFEC ~L ::;.:.'.) '"'ORAS 

CAJEROIA 140 
EMPLEADO DE ATENCION AL CLIENTE 225 
OPERADOR DE A TENCION AL CLIENTE 150 
INGLES DE ATENCION AL PUBLICO 200 
OPERADOR DE TELEMARKETING 180 
IMAGEN COMERCIAL Y ESCAPARATISMO 250 
GESTION COMERCIAL Y MARKETING 150 
CONTABILIDAD Y FISCALIDAD DEL COMERCIO MINORISTA 250 
EDICION CREACION Y MANTENIMIENTO DE LA PAGINA WEB 350 
APLICACIONES INFORMATICAS PARA EL PEQUENO COMERCIO 200 
TECNICO EN INNOVACION E INTRODUCCION A LA CALIDAD 150 
TECNICAS PUBLICIDAD Y MARKETING APLICADAS AL COMERCIO ELECT. 300 
TECNICO EN GUIA TURISTICO 350 
ANIMADOR TURISTICO 400 
APLICACIONES INFORMA TICAS PARA LA RECEPCION HOTELERA 150 
INVESTIGACION Y NUEVOS PRODUCTOS DEL MERCADO TURISTICO 200 
GESTION COMERCIALIZACION Y A TT. AL CLIENTE DE A. DE VIAJES 300 
INFORMACION Y ASESORA SOBRE PRODUCTOS DESTINOS TURISTICOS 150 

DIRIGIDO A PERSONAS DESEMPLEADAS • 
DELACOMUNIDADDEMADRID 

INFORMACIÓN E INSCRIPCIONES 
C/ TENIENTE RUIZ, 1. ALCALA DE H. 

TLF: 91.889.60.64 
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Acto público en el audhorio de la Rinconada 

El PSOE pone en marcha su esuategia 
electoral con un acto en Alcalá 

La Federación Socialista 
Madrileña inicia el sábado en 
Alcalá su campaña 'Solucio
nes para Madrid' con un acto 
en el que intervendrá el secre
tario general de los socialistas 
madrileños Rafael Simancas. 
El acto será a partir de las 
doce del mediodía del sábado 
29 de septiembre en el audito
rio municipal de la Rinconada, 
con capacidad para 620 perso
nas. El objetivo de la comisión 
ejecutiva regional es aprove
char el ecuador de los manda
tos municipal y regional en 
Madrid para resaltar aquellos 
logros que se han conseguido 
en los municipios madrileños 
con alcaldes socialistas yana
lizar aquellos aspectos de la 
gestión del PP en los ayunta
mientos donde gobiernan así 
como en la comunidad de 
Madrid. En definitiva se trata 
de poner en marcha la estrate
gia electoral de cara al año 
2003 en que habrá comicios 
municipales y autonómicos. 

Según el secretario general 
del PSOE complutense, Miguel 
Buenestado, se trata en defini
tiva "de asumir la iniciativa 
política a nivel autonómico y 
consolidar la imagen de verda
dera alternativa política al PP". 

Manuel Peinado conversa con 
el secretarlo general de la Agru

pación Socialista de Alcalá 

En el acto se espera la pre
sencia de militantes socialis
tas de toda la comunidad de 
Madrid, que tendrán la opor
tunidad de ver la presentación 
que del acto realizará Miguel 
Buenestado, así como las 
palabras del alcalde de Alcalá, 
el socialista Manuel Peinado. 
A continuación intervendrá el 
presidente de la Federación 
Socialista Madrileña y porta
voz del PSOE en la asamblea 
de Madrid, Pedro Sabando, y 
cerrará el acto el líder del 
PSOE en Madrid, Rafael 
Simancas. 

Choque de un camión v un blñsmo 

El coche salió despedido conua una valla 
Un camión y un turismo 

chocaban el día 8 de septiem
bre en la confluencia de las 
calles Ruperto Chapí y Federi
co Chueca, acabando el turis
mo empotrado contra el muro 
de la empresa Thisa situada 
en la citada confluencia. Esta 
es la segunda ocasión que 
sucede un accidente de estas 

características en este mismo 
punto, por lo que los trabaja
dores de la empresa se mues
tran preocupados ante otros 
posibles percances. 

En tres meses dos han sido 
los accidentes de parecidas 
características acaecidos en 
esta zona, entre la Garena y el 
camino viejo de Ajalvir. 
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María Luisa de Mingo, con su abogado, Bernardo Prada. 

la viuda v su abogado piden que se ·extradite a los presuntos 
autores de la muene de Francisco Muñoz Barba 

"cPor qué han cerrado el caso si los asesinos 
de mi marido están idenUlicados ?" 
María Luisa de Mingo no ceja en su empeño de que se baga justicia y ver cómo los presuntos autores de la muer
te de su marido, Francisco Muñoz Barba, son juzgados y cumplen condena por lo que hicieron hace dieciséis 
meses, en la medianoche del 9 de mayo de 2000 junto a un bar de la avenida de Reyes Católicos. Su marido falle
ció como consecuencia de las gravísimas lesiones que sufrió después de haber sido golpeado por varios indivi
duos. Un severo traumatismo craneoencefálico acabó con su vida. Dieciséis meses después de aquellos hechos 
ocurridos en la avenida de Reyes Católicos, los presuntos autores, ya plenamente identificados por la p0licía, 
siguen en libertad. De hecho se encuentran en Rumania por lo que la viuda, esta vez con su abogado, Bernardo 
Prada, pide la extradición de los mismos. María Luisa de Mingo no ha reparado en esfuerzos para conseguirlo. 

La viuda ya ha mantenido una 
entrevista con el cónsul de Ruma
nia en Madrid y espera entrevistar
se, acompañada por su abogado, 
con el director general de la Policía 
Nacional, Juan Coti!lo, y con el 
ministro de Justicia, Angel Acebes, 
para pedirles que se reabra el caso y 
que se extradite a los autores para 
ser juzgados. 

María Luisa de Mingo se ha 
empeñado en protagonizar una ver
sión moderna de la conocida obra 
teatral de Bertold Brecht titulada 
'Madre coraje'. En esta ocasión se 
titularía 'Viuda coraje' : "Mientras 
tenga fuerzas, mientras me queden 
manos, no dejaré de luchar para 
que se haga justicia y que quienes 
mataron a mi marido vayan a la 
cárcel". Un año después de ocurri
dos los hechos la juez encargada 
del caso decidió cerrarlo y así sigue 
16 meses después. Los presuntos 
autores, identificados por la Policía 
Nacional con las pruebas que se 
presentaron, se encuentran en 
Rumania. Tanto María Luisa de 
Mingo como su abogado, Bernardo 
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Prada, siguen pidiendo la extradi
ción de los individuos que presun
tamente intervinieron en la muerte 
de Francisco Muñoz Barba. 

El abogado reconoció que repre
senta a María Luisa de Mingo pre
cisamente desde que la juez decidió 
archivar el caso y paralizar todas 
las diligencias que se habían pedi
do: "El tema está en un punto muer
to. El problema es que en España es 
muy triste que no funcione la coo
peración entre la Policía y el juzga
do. Lo que se llama Interpol parece 
que es una cosa que tiene que ver 
con las películas y lo mismo ocurre 
con las extradiciones". 

Búsqueda de los autores 
El abogado aseguró que el caso 

sobre la muerte de Francisco Ruiz 
Barba es sencillo: "Como si se tra
tara de un robo en un estableci
miento en el cual los testigos han 
reconocido a los autores, lo que 
viene a continuación es la búsque
da del autor o autores. En el caso 
que nos ocupa, ha habido un reco
nocimiento de los autores de la 
muerte de Francisco Ruiz Barba. 
Lo que se tiene que hacer es la bús
queda de los presuntos autores. En 
este caso ni siquiera se han hecho 
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las diligencias de prueba de hacer
los traer aquí, es decir, poner una 
orden de búsqueda internacional". 

Bernardo Prada explicó que la 
petición está hecha a la juez encar
gada del caso: "Se trata de que a 
instancia suya se pida la extradi
ción de los presuntos autores, que 
siguen en Rumania. Estamos 
hablando de que se trata de un 
hecho muy grave, con una gran 
crudeza. El informe del forense es 
rotundo en cuanto a que dice que es 
una muerte homicida". 

El abogado explicó que María 
Luisa de Mingo se puede acoger a 
la ley de ayudas a víctimas del 
terrorismo: "No sólo es para estas 
víctimas de atentados terroristas, 
sino también de delitos dolosos. Ya 
tenemos en marcha la petición de 
una indemnización, pero eso es lo 
de menos porque lo que María Lui
sa de Mingo quiere es que se haga 
justicia. Lo más triste es que en la 
propia justicia desconocen estos 
medios y no se informa a los perju
dicados de la existencia de esa ley 
de ayudas a víctimas del terrorismo 
y de delitos dolosos". 

Por tanto, lo que piden el aboga
do y la viuda es que se reabran las 
investigaciones para conseguir la 
detención de los que han sido iden
tificados como autores de la muer
te de Francisco Ruiz Barba: "Cree
mos que no es difícil hacerlo por
que se sabe que están en Rumania, 
que ha habido intervenciones tele
fónicas puesto que la familia de 
ellos sigue viviendo en Alcalá y a 
través de su contacto con los pre
suntos autores se sabe dónde se 
encuentran en Rumania". 

Por eso María Luisa de Mingo se 
pregunta qué ocurre: "¿Por qué han 
cerrado el caso, si están identifica
dos los autores de la muerte de mi 
marido?" Su abogado asegura que 
poner en marcha los mecanismos 
de la extradición no es tan compli
cado: "Todo el mundo sabe que no 
es necesario que haya un convenio 
entre ambos países porque existe 
una colaboración entre las policías 
de todos los países, y que de hecho 
Interpol está precisamente para eso. 
Sólo hace falta que la juez dé la 
orden de búsqueda y detención. 
Una vez aquí en España se celebra
rá un juicio y ya se verá todo lo que 
hay para dictar sentencia. La juez 
dictó un auto en el cual califica los 
hechos como constitutivos de un 
delito de lesiones con la intención 
de que no prescriba. La expectativa 
de la juez es que los presuntos auto
res vuelvan a España y María Luisa 
quiere que sean detenidos y envia
dos a España". 
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En este lugar de la Huerta del Obispo, el obispado tiene previsto cambiar los nidos de la Catedral-Magistral y de la iglesia de Santa María 

"los nidos de las cigüeñas pesan alrededor de 500 kilos" 

Once nidos de la Catedral-Magistral v dos de 
Santa María serán trasladados a la Huena del Obispo 
El Vicario de la diócesis complutense, Monseñor Florentino Rueda Recuero, informó a 
PUERTA DE MADRID el 18 de septiembre de que una vez obtenidos los permisos precepti
vos de la Consejería de Medio Ambiente de la Comunidad de Madrid para la retirada de los 
nidos de cigüeñas existentes en la Catedral-Magistral y en la parroquia de Santa Maria la 
Mayor, se procederá a quitarlos para la rehabilitación y conservación de los edificios men
cionados. Estos nidos serán trasladados y depositados en la Huerta del Obispo. 

La mayor parte de estos 
nidos están situados en edi
ficios pertenecientes al Obis
pado de Alcalá de Henares. 
Existen 11 nidos en la Cate
dral-Magistral y dos en la 
iglesia de Santa María. Don 
Florentino Rueda Recuero 
respondió amablemente a 
unas preguntas sobre este 
problema de actualidad: 

-¿Cuándo comienza el 
traslado de los nidos? 

Estamos haciendo ya las 
gestiones con Grúas Correa, 
porque se necesitan grúas 
de gran altura y unas gran
des dimensiones, y también 
con dos empresas que serán 
las que retiren los nidos y se 
harán fácilmente la próxima 
semana. Necesitamos el per
miso del Excmo. Ayunta
miento porque hay que ubi
car la grúa durante unos 
días para la retirada de los 

mismos. Espero que en el 
transcurso de este mes de 
septiembre se haga, ya que 
tenemos permiso para la 
retirada hasta el dia 15 de 
octubre. Más tarde no 
podría realizarse. 

-¿En qué parte de la 
Huerta del Obispo se van a 
colocar los nidos? 

Donde está el resto de los 
nidos de cigüeñas, aproxi
madamente en el entorno de 
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lo que son las rninas del 
anterior palacio. Aprovecho 
la ocasión para decir que si 
alguien tiene algún interés 
especial en algún nido, se lo 
puede llevar. 

-¿Han provocado algún 
daño los nidos? 

Han provocado bastantes 
daños a todo lo que es la es
tructura de los edificios tan
to de Santa Maria como de 
la Catedral-Magistral y tam
bién lo que es el Patrimonio 
Histórico Artístico de la Igle
sia y de otras instituciones, 
pero nosotros hablamos de 
los edificios que son propie
dad de la Iglesia. Han causa
do bastantes daños, ya que 
pesan 500 kilos aproxima
damente cada nido, sin c on
tar cigüeñas o palomas. 
Para que no los sigan cau
sando la consejería de Medio 
Ambiente nos ha concedido 
este permiso. 

-¿Ha evaluado el valor o 
la cuantía de los desper
fectos que han causado en 
las fachadas y tejados de 
las iglesias? 

Exactamente no lo sé. Los 
datos exactos los tiene el 
arquitecto de la diócesis. Te 
puedo asegurar que bastan
tes millones, 20, 30 y hasta 
40 millones de pesetas. 

-¿Qué desperfectos en 
concreto, causan estos 
nidos? 

Muchos desperfectos en 
tema de cubiertas, fachadas 
y estructuras. Los mismos 
nidos están entorpeciendo 
que el agua pueda transcu
rrir o circular tranquilamen
te por las cubiertas y debido 
a los nidos no pueden, por 
las porquerías que los ani
males echan. 

-¿Pueden los excremen
tos de las cigüeñas y los 
propios nidos dañar los 
campanarios y el carillón? 

No es que puedan, es que 
lo están haciendo. No sola
mente tenemos el problema 
aquí en la ciudad de Alcalá 
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de Henares, sino en todas. 
Lo puedo decir porque creo 
que conozco bastante la dió
cesis de Alcalá de Henares: 
en todos los edificios y por 
todas las iglesias de los pue
blos donde hay cigüeñas es 
un peligro el que tenemos 
amén del tema de las palo
mas. 

-¿Usted cree que puede 
haber polémica con los 
grupos ecologistas? 

No, porque los grupos eco
logistas son conocedores de 
este traslado, y la máxima 
autoridad para este tema es 
la consejería de Medio Am
biente que nos ha concedido 
ya los permisos como se han 
dado a conocer a nota de 
prensa, y también es cono
cedora la concejalía de Ciu
dad Sostenible y su conce
jal. 

-¿Cuándo van a abrir de 
nuevo al culto la iglesia de 
Santa Maria después de 
permanecer más de un año 
cerrada para su rehabilita
ción? 

El Obispado de Alcalá de 
Henares tiene previsto 
retirar 13 nidos de cigüe
ña blanca situados en dos 
iglesias de la ciudad 
teniendo autorización de 
la Consejería de Medio 
Ambiente. Corresponden a 
11 nidos de la iglesia Magis
tral y 2 de la iglesia Santa 
María. 

Hasta aquí todo parecería 
normal, pero no es así. 

El abajo firmante, coordi
nador del Colectivo Ciconia, 
grupo con una larga trayec
toria en la defensa de las 
cigüeñas en Alcalá, puede 
afirmar sin ningún género 
de duda que no existe nin
gún motivo real para reti
rar estos nidos, en espe
cial los de la torre de la 
Magistral. 

El obispado emplea el ver
bo trasladar en lugar del 
verbo retirar los nidos, pero 
aquello nos parece no realí
zable con garantías de éxi
to. ¿Trasladar a dónde en 
concreto y cómo? Los nidos 
están muy bien donde están 
y no les hace falta ningún 
traslado. 

Tan sólo uno o a lo sumo 
dos nidos de la Iglesia 
Magistral tendrían justifi
cada su retirada en un 
futuro dada la prevista res
tauración de la parte exte
rior de la nave de la iglesia. 
Son los dos nidos situados 
fuera de la torre a menos 
altura. 

Los restantes 11 o 12 
nidos deben seguir estan
do donde están porque, a 
pesar de lo que afirma el 
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Florentino Rueda Recuero, vicario de la diócesis de Alcalá 

Una fecha exacta no te 
puedo dar. Cuando se trata 
de edificios tan grandes y 

tan antiguos siempre sale 
algún inconveniente. Esta
mos ya en una de las últi-

Comunicado del Colectivo Ciconia 
sobre la proyectada retirada de 

nidos de cigüeña por el obispado 
Juan Prieto Martin, biólogo, coordinador del Colec
tivo Ciconia y que se ha dedicado desde hace 20 
años al estudio de las cigüeñas alcalainas escribe 
esta carta para denunciar lo siguiente: 

obispado, ni son grandes, 
ni tienen ningún peligro de 
caerse, ni están dañando 
ningún patrimonio históri
co. Se trata en su totalídad 
de nidos muy nuevos, el 
más viejo tiene sólo 4 años, 
debido a que las dos igle
sias están recién restaura
das: 

La torre de la Iglesia 
Magistral, donde se asien
tan todos los nidos de esta 
iglesia excepto los dos 
situados más abajo, fue 
restaurada hace 4 años y la 
iglesia de Santa María lo ha 
sido este mismo año. 

Cuando se realizó la res
tauración de ambas iglesias 
fueron retirados todos sus 
nidos en el otoño para no 
interferir con la cría, por lo 
que las cigüeñas al siguien
te año tuvieron que hacer 
de nuevo sus nidos partien
do de cero, lo que se tradu
ce en que son unos nidos 
muy pequeños, con poco 
peso, bien centrados en 
sus repisas, sin ningún 
riesgo de caerse. 

Por todo esto nos parece 
de lo más insensato e 

innecesario en este mo
mento retirar unos nidos 
que no suponen ningún 
problema para nada ni 
para nadie. 

El caso de la iglesia de 
Santa María es especial: al 
hacer la restauración fue 
instalado un sistema eléc
trico para echar a las palo
mas de la fachada y lo han 
conseguido. El problema 
viene cuando de forma ile
gal e incomprensible colo
can también este sistema 
eléctrico en lo alto del fron
tón, sitio utilizado tradicio
nalmente por las cigüeñas 
para hacer sus nidos, per
judicando claramente a 
esta especie protegida. Las 
cigüeñas este año han deja
do de posarse como hacían 
hasta ahora en las bolas, 
en la cruz, porque les da 
una descarga eléctrica. 
Pero tenían tanta querencia 
a su antigua casa que, a 
pesar de los calambres, dos 
parejas rehicieron sus 
nidos sobre los cables. 
Estos dos nidos son los que 
ahora quiere quitar el obis
pado. El problema no son 

mas fases de lo que es el edi
ficio o templo de Santa 
María, que es el tema del 
piso o suelo del mismo. Des
pués quedan fachadas al 
oeste y la parte de atrás 
también. Deseamos que se 
abra al culto para el mes de 
diciembre. La empresa Geo
cisa está trabajando con 
gran interés, y por parte de 
los técnicos del obispado, 
del señor obispo y del obis
pado tenemos gran interés 
en que se abra cuanto antes. 
No es fácil, necesitamos los 
permisos de la comunidad 
autónoma de Madrid para 
esta última fase que esta
mos realizando y del ayun
tamiento de la ciudad com
plutense, al ser un monu
mento histórico artístico. 
Las licencias de la comuni
dad tardan en concederse 
hasta dos meses, y hay que 
cumplir los trámites precep
tivos que marca la ley. Noso
tros queremos ser rigurosa
mente cumplidores de la 
misma. 

los nidos, el problema es el 
sistema eléctrico que en 
nuestra opinión debe ser 
desconectado de toda la 
zona ocupada por los nidos 
de las cigüeñas y , que ade
más, apenas es usada por 
las palomas. Si quieren que 
estos nidos no les produz
can humedades, que colo
quen estos dos nidos sobre 
plataformas para separar
los del suelo y dejar correr 
el agua, solución sencilla. 

También queremos de
nunciar otro hecho ilegal 
realizado por el obispado: 
los pinchitos que fueron 
colocados en toda la linter
na de la iglesia de Santa 
María para evitar que vuel
van a posarse en los ladri
llos las palomas, y .. . los cer
nícalos primillas, que crian 
en la iglesia y que tenían 
hasta este año mucha que
rencia por estos posaderos, 
especie catalogada en peli
gro de extinción, protegida 
por las leyes vigentes y 
sobre la que el obispado 
demuestra muy poco respe
to con esta acción. 

Pensamos que esta vez el 
objetivo del obispado es 
acabar con las cigüeñas de 
la Magistral y tal vez en un 
futuro próximo seguirá con 
las de casi todo Alcalá pues 
no olvidemos que la mayo
ría de los nidos se encuen
tran situados en edificios 
religiosos. 

Por esto consideramos tan 
importante evitar que se 
produzca esta retirada de 
los nidos. 
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Para salvar a las cigüeñas se ha realizado una recogida de nnnas v una concenuaciín 

Juan Prieto: _.No deiaremos que quiten los 
nidos hasta que venga un perito neutral 
Juan Prieto es el coordinador del colectivo Ciconia. que se ocupa de la defensa del medio 
ambiente. junto con otras asociaciones. Al enterarse de que el obispado quiere quitar 13 
nidos de cigüeñas por destrozos en la arquitectura. fachada y carillón de algunas iglesias. se 
puso tan furioso que organizó una concentración en defensa de las cigüeñas de Alcalá. La 
manifestación tuvo lugar el lunes 24 de septiembre. por la mañana en la Catedral-Magistral. 

Ciconia es cigüeña en latín. 
Llevan luchando 20 años por 
las cigüeñas, y ahora no se 
van a rendir: "El traslado de 
los nidos no se va a hacer. No 
nos lo creemos. Quieren qui
tar los nidos, y no lo van a 
conseguir. Que nos digan dón
de quieren poner los nidos, si 
ese traslado tuviera lugar. Que 
nos digan en qué edificio o en 
qué iglesia del obispado los 
quieren poner", declaró Juan 
Prieto a PUERTA DE MADRID. 

La cigüeña es una de las 
aves que hace su nido lo más 
alto que puede. Le gustan las 
alturas, y aunque le cambien 
el nido a otro lugar, no va a 
irse a ese nido: "La cigüeña 
donde le" gusta criar es donde 
lo ha hecho s iempre. ¿Por qué 
en la Magistral? Muy sencillo: 
Porque le gusta, porque hay 

mucha altura y porque es 
donde ha criado siempre. Los 
nidos que cambien a la Huerta 
del Obispo se van a quedar 
muertos de risa. A nuestro 
modo de ver, es como si no 
existiesen", explicó Juan a 
nuestro semanario. 

El colectivo Ciconia, para 
evitar esta situación habló con 
la Consejeria de Medio 
Ambiente para que quitasen el 
permiso de retirada de los 
nidos: "Pensamos que este 
permiso está dado de forma 
equivocada, se basa en un 
informe de un arquitecto del 
Obispado. Ese informe dice 
que hay peligro de que se hun
da la Magistral por el peso de 
unos nidos, y eso es falso. 
Este arquitecto, está unido al 
Obispado. Esos nidos entre 
todos no pesan más de 200 

kilos. Eso no es un peso consi
derable para una iglesia. Ese 
arquitecto tiene mucha cara 
dura, diciendo que pueden 
causar peligro a la iglesia, 
cuando ese arquitecto es el 
que ha hecho la restauración 
hace 4 o 5 años. Nosotros no 
dejaremos que quiten los 
nidos hasta qu~ venga un 
perito neutral. El dirá que 
para nada estos nidos pueden 
ocasionar daños. Pedimos por 
favor a la Consejeria de Medio 
Ambiente que aplace la retira
da hasta que haya un nuevo 
peritaje", pidió Juan a la Con
sejeria de Medio Ambiente 
muy enfadado, la semana 
pasada. 

Para la concentración, bus
caron apoyos de grupos de 
Alcalá y consiguieron el apoyo 
del colectivo ARCE-ecologistas 

en acción; la asociación ENEA; 
el grupo ornitológico ALCEDO, 
también estuvieron en contac
to con las asociaciones de 
vecinos de Alcalá, grupos 
como la Unión Comarcal de 
Comisiones Obreras y la unión 
comarcal de UGT. "En Alcalá 
la mayoria de la gente está con 
nosotros, a nivel popular. A 
nivel legal estamos intentando 
convencer a la consejeria de 
Medio Ambiente. Les hemos 
presentado escritos por regis
tro. El jueves 20 de septiembre 
hablamos con el fiscal de 
Medio Ambiente de Madrid, 
que nos ha escuchado y nos 
ha dicho que va a estudiar el 
tema. Vamos a hacer todo lo 
que podamos para impedirlo. 
Si los quitan será por encima 
de nosotros", añadió Juan 
Prieto a PUERTA DE MADRID. 

El domingo 23 de septiem
bre, antes de la manifestación, 
los colectivos que están en 
contra de quitar a las cigüeñas 
de las iglesias nombradas 
anteriormente se dedicaron a 
recoger firmas de todos los 
ciudadanos de Alcalá, para 
parar la retirada de los nidos: 
"Si hacemos una campaña de 
recogida de firmas un poco 
larga, podemos recoger unas 
50.000 firmas sin problema. 
Ya llevamos entre ayer domin
go y hoy lunes unas mil qui-
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Salvador Guardiá también estu
vo en la concentración 

nientas aproximadamente. 
Todo el mundo que ha firmado 
nos ha dicho que cómo hemos 
hecho una manifestación un 
lunes, en vez de un domingo. 
La hemos realizado hoy, por
que supuestamente hoy iba a 
venir la grúa", expresó Juan 
Prieto a este semanario. 

En los carteles que llevaban 
los manifestantes se podía 
leer: "La ley las protege, la 
Iglesia las expulsa", "No a la 
retirada de los nidos, proteja
mos las cigüeñas" o "Las 
cigüeñas también son Patri
monio de la Humanidad. Apo
ya con tu firma". 

Salvador Guardiá estuvo en 
la concentración e hizo unas 
declaraciones a PUERTA DE 
MADRID: "Espero que las 
cigüeñas se queden donde 
están. Pienso que es el lugar 
que ellas han escogido, y que 
no hacen ningún mal. Cuando 
se hicieron las obras, se quita
ron algunos nidos, pero ahora 
no deberían hacerlo. Las 
cigüeñas forman parte del 
Patrimonio de la Humanidad. 
No pertenecen ni a la comuni
dad de Madrid, ni al ayunta
miento, ni a nadie. Las cigüe
ñas son de todos, y Alcalá de 
Henares sin ellas, se queda 
coja". 

Si11e la 10lé11ica Slllre la retirada de los nidos de la Catedra~lagistral v la iglesia de Santa María 

11 no está de acuerdo con la retirada de los nidos 
Francisco Calles, concejal de Turismo; Fran Pérez, coordinador de I.U en Alcalá; y Luis Suárez 
Machota, primer teniente de alcalde, ofrecieron una rueda de prensa en el ayuntamiento sobre 
el tema de los nidos de las cigúeñas. La rueda de prensa se realizó el lunes 24 de septiembre. 

Fran Pérez, declaró a PUER
TA DE MADRID: "La cigüeña 
es una cosa de todos. No es 
una cosa que dependa de la 
ubicación o del dueño de la to
rre, en este caso el obispado. 
Las cigüeñas son patrimonio 
de Alcalá, es una especie pro
tegida que se considera de es
pecial vulnerabilidad, por lo 
tanto la vamos a defender. La 
cigüeña se ha convertido en 
un símbolo de la ciudad de 
Alcalá". 

El obispado dice que los 
excrementos de las cigüeñas, 
han causado daños a las to
rres, IU no está muy de acuer
do con esto: "Creemos que es 
un argumento ridículo. Se le 
puede dar un tratamiento de 
mantenimiento y limpieza a la 
torre, que el ayuntamiento 
asumiría. Ésa es la propuesta 
que le vamos a hacer a 
Marin", añadió Fran Pérez. 

Izquierda Unida ha pedido 
una reunión al obispo, para 
evitar el traslado de los nidos 
de cigüeñas. 

Luis Suárez Machota mani
festó a este semanario: "Para 
mí las cigüeñas tienen un 
valor entrañable. He vivido 
toda mi vida al lado de ellas. 
El otro dia me comentó un 
ciudadano que la Magistral 
sin cigüeñas no seria Magis
tral. Con respecto al patrimo
nio, llama más la atención los 
niditos que hay en la espada
ña de la Universidad, que la 
propia espadaña. Las cigüe
ñas están unidas a los monu
mentos de Alcalá". 

IU intentará controlar las 
obras en la ciudad que tengan 
que ver con este problema, 
siempre respetando la ley. 
Exigirán todos los permisos 
municipales correspondientes 

y ya han plantea
do el debate en la 
comisión de go
bierno: "Nos gus
taría que el obis
pado recapacita
ra. Si quieren ase
gurar la estabili
dad de los nidos, 
que lo hagan. Si 
quieren quitarles 
peso, que lo ha
gan también. Pero 
no un traslado de 
ese carácter tan 
importante y ma
sivo", añadió Luis 
Suárez Machota. 

El concejal de 
Turismo también 
realizó sus decla
raciones a PUER
TA DE MADRID: 

Francisco Calles, concejal de Turismo 

"La cigüeña es un animal 
emblemático en esta ciudad 
desde hace muchisimos años. 
No solamente para los alcalaí
nos, sino para todas las per-

sanas que vienen a visitar la 
ciudad complutense. En cual
quier folleto que se realiza en 
la Concejalía de Turismo, vie
ne una cigüeña dibujada" . 

la comisión de gobierno aprobó recurrir 
la decisión del traslado de las cigüeñas 

autorizada por la CAM 
La comisión de gobierno reunida el día 25 de septiembre en 

el ayuntamiento, presidida por el primer teniente de alcalde, 
Luis Suárez Machota, acordó por unanimidad tres decisiones: 

1.- Recurrir ante la jurisdicción contenciosa la decisión de 
la Consejería de Medio Ambiente de la CAM por la que se 
autoriza licencia para efectuar próximamente el traslado de 
11 nidos de cigüeña blanca de la Catedral-Magistral y 2 de la 
iglesia de Santa María, por considerarla contraria a razones 
ecológicas, paisajísticas y culturales. 

2.- Manifestar al obispado de Alcalá de Henares su oposi
ción a que el traslado se lleve a cabo. 

3 .- Razones evidentes han obligado a la corporación muni
cipal a adoptar esta posición en defensa de la permanencia 
de la colonia de cigüeñas en nuestro paisaje, del que forman 
parte desde hace más de 500 años. 
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en Martillos Bosch 

. Avda. de Madrid, 32 
Antigua N-11, km. 29 
28802 Alcalá de Henares 
Tfno.: 91 889 01 25 
Fax.: 91 889 06 13 

PUERTA de Madrid 

Delegación: Antigua Ctra. de 
Valencia, km. 25,500 
28500 Arganda del Rey 
Tfno.: 91 871 02 25 
Fax: 91 875 70 65 

BOSCH 
Internet: www.bosch-pt.com/es 

29 de septiembre de 200t 



En la mesa redonda celebrada en el Centro de Salud Municipal estuvieron presentes expertos que explicaron su experiencia con la enfermedad 

Organizado en la ciudad c1malutense par la Asociación de hmiliares de Entennn de Alzheimer 

Alcalá también celebró el "Día Mundial 
de la Enfermedad de Alzheimer" 
La Asociación de Familiares de Enfermos de Alzheimer, AFA Alcalá, ha querido cele
brar el Día mundial de la Enfermedad de Alzheimer con la organización de diferen
tes actos informativos y a la vez reivindicativos de las necesidades de los afectados 
por esta enfermedad degenerativa que afecta al cerebro. 

El pasado 21 de septiem- muy especiales que deben hay que unir la mesa 
bre, Día Mundial de la agrandarse con el avance redonda celebrada el pasa
Enfermedad de Alzheimer, de la enfermedad. Un enfer- do lunes 24 de septiembre 
la asociación complutense medad degenerativa que en el Centro de Salud 
instalaba en distintos pun- conforme va avanzando Municipal de la calle San
tos de la ciudad mesas produce un progresivo tiago, en la que estuvieron 
informativas en las que se deterioro de las funciones presentes expertos en la 
explicaba qué es la enfer- cognitivas de la persona materia que explicaron y 
medad, sus consecuencias que la padece, siendo la contaron su experiencia 
en el enfermo y sus familia- causa más común de con la enfermedad. Duran
res más allegados, así como demencia. Una pérdida te el acto, la asociación hizo 
informaciones sobre el pro- irreversible no sólo de las entrega a la peña festiva 
grama de voluntariado de capacidades cognitivas, complutense 'Los Vikingos' 
AFA Alcalá de Henares. Un sino también de las capaci- de una placa por su inesti
voluntariado muy impor- dades fisicas, y para la que mable colaboración con la 
tante en la ayuda a los hasta el momento no se ha asociac10n. Esta peña 
familiares de estos enfer- encontrado cura. recaudó fondos para la aso
mos, que necesitan de un A estas mesas instaladas ciación con una de sus acti
cariño y unos cuidados por la ciudad complutense vidades realizadas durante 

las pasadas ferias y fiestas 
complutenses. 

AFA Alcalá, situada en la 
calle Daoiz y Velarde, 9 
(Tlfn. 91.889.7170), cuenta 
con un amplio programa de 
voluntariado en el que exis
ten diferentes áreas y cuyo 
objetivo principal es pro
porcionar apoyo y respiro a 
los familiares de enfermos 
en su domicilio por medio 
de voluntarios. Entre estas 
áreas se encuentran el 
acompañamiento domicilia
rio, actividad principal 
desarrollada hasta ahora y 
en la que el voluntariado 
acude unas horas semana
les al domicilio de la perso
na asistida para acompañar 
al enfermo o al familiar, el 
acompañamiento puntual 
para cubrir imprevistos que 
puedan surgir en la familia 
del enfermo, colaboraciones 
puntuales con la asociación 
como en el día mundial, 
tareas de apoyo administra
tivo en la asociación o la 
participación en sus nume
rosas actividades organiza
das. 

Con la instalación de mesas en diferentes puntos de Alcalá, 
se informó a los ciudadanos sobre la enfermedad de Alzheimer 

La peña "Los Vikingos" entregó a la Asociación 
un cheque con fondos recaudados durante las fiestas 
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"Aunque me vava de Alcalá de Henares, siempre estará en mi recuerdo, 
porque aquí deio un iirón muv grande de mi vida" 

El general Sierra Tabuenca se 
despide tras su paso a la reserva 
Los últimos días han sido muy intensos para el general de la Brigada Paracaidista José Sie
rra Tabuenca. Tras casi tres años al mando de la Bripac, el pasado 22 de septiembre el ge
neral pasaba a la reserva. Numerosos han sido los actos celebrados con motivo de su des
pedida, entre los que han destacado la recepción que el general Sierra dio el pasado jueves 
20 de septiembre en la Base Primo de Rivera, a la que acudieron amigos y representantes 
de instituciones, asociaciones, clubes, peñas y cofradías de la ciudad complutense. 

Los actos de despedida de 
José Sierra Tabuenca como 
general de la Bripac comenza
ban el pasado 20 de septiem
bre con la citada recepción en 
la que quiso despedirse de los 
numerosos amigos que deja en 
la ciudad complutense, una 
ciudad a la que ha estado re
lacionado en los últimos 19 
años de su vida y en la que sin 
duda deja infinitos lazos de 
amistad. 

El general Sierra Tabuenca 
se hacía cargo del mando en el 
mes de diciembre de 1998 y 
desde entonces siempre ha 
querido potenciar la relación 
de la Bripac con Alcalá de He
nares, ciudad en la que como 
dijo en su despedida deja una 
importante parte de su vida. 
"Pueden estar seguros de que 
aunque me vaya de Alcalá de 
Henares, siempre estará en mi 
recuerdo, porque aquí dejo un 
jirón muy grande de mi vida". 

Los regalos también han 
sido numerosos en estos últi
mos días al mando de la Bri
pac. En la recepción realizada 
no pudo ser menos, y el gene
ral Sierra recibió el escudo de 
oro de la Cofradía del Santísi
mo Cristo de Torres de Afora 
(Málaga), cofradía a la que la 
Brigada lleva muchos años li
gada. Asimismo también reci
bió una placa de manos del 
presidente de la Marathon Po
pular de Madrid -Mapoma-, en 
la que los paracaidistas han 
colaborado activamente en las 

El general Sierra Tabuenca con su esposa durante el acto de 
despedida celebrado en la base Primo de Rivera 

últimas ediciones dándole un 
colorido especial. Por ultimo la 
Peña Taurina Complutense y 
en su representación su presi
dente Abdón Solís, también 
quiso unirse al acto entregán
dole un bonito trofeo taurino 
realizado a mano con motivo 
de su afición por el mundo de 
los toros. 

Durante las palabras ofreci-

das a los numerosos invitados 
a la recepción, el general Sie
rra mostró su carácter amable 
y sentimental, ya demostrado 
en numerosas ocasiones. 
"Cuanto más tiempo esté con 
el micrófono en la mano, más 
posibilidades hay de que me 
traicionen los sentimientos", 
comentó Sierra, quien poste
riormente agradeció las nume-

rosas muestras de cariño que 
siempre ha agradecido. "Ha 
sido muy importante el calor 
humano que he recibido de la 
ciudad en estos tres últimos 
años. No quiere decir que no lo 
hubiese recibido antes, lo que 
pasa es que en los empleos de 
teniente, capitán o comandan
te, más que la ciudad se suele 
conocer las cotas 462, la 387. 
el rio Camarmilla o el Torote. 
Pero estos tres años como ge
neral, ha sido una etapa de mi 
vida que no podré olvidar ja
más, porque desde el primer 
momento de cualquier colecti
vo de la ciudad no recibí más 
que atenciones, no hablemos 
de las dos corporaciones mu
nicipales que he tenido el ho
nor y el privilegio de conocer, 
en las cuales todos sus conce
jales han tenido alguna vez al
gún detalle conmigo en acep
tarme en cualquier evento de 
la ciudad. El obispado me ha 
distinguido constantemente 
en actos que se han celebrado. 
Y así sucesivamente asociacio
nes culturales, esos represen
tantes de mis propios solda
dos, representantes regionales 
como han sido las casas regio
nales, contaron siempre con
migo, peñas deportivas, tauri
nas, y de todos ellos he recibi
do constantemente todo tipo 
de atenciones. Por eso me sen
tí en la obligación de buscar 
una forma en la cual yo pudie
se despedirme de todos uste
des. Era dificil hacerlo perso
nalmente y la única forma que 
vi era hacerlo así", aseguró 
Sierra Tabuenca. 

En total han sido 19 años de 
vida militar los que ha pasado 
José Sierra Tabuenca en Alca
lá de Henares. "Han sido 19 
años de mi vida militar los que 
he pasado en Alcalá y sobre 
todo para estos tres últimos 
no encuentro palabras sufi
cientes de agradecimiento". 

El general se despedía defi
nitivamente de la Bripac el pa
sado miércoles 26 de septiem
bre en la toma de mando del 
nuevo general, Luis Gómez
Hortigüela Amillo. 

12 de octubre de 2001 
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los buenos niveles de recaudación Uenen premio: 

Pablo González quiere congelar en 2002 
el impuesto sobre la ViVienda 
La recaudación municipal ha aumentado significativamente este año en cuanto al cobro de los impuestos del 
ayuntamiento. Con ello se está consiguiendo el objetivo propuesto por el concejal de Hacienda, Pablo González, 
de 'que paguen todos para que todos paguemos menos', un lema que según el edil socialista pasaba por un sig
nificativo aumento de la recaudación municipal: "Hace años estaba bajo mínimos, en unos niveles francamente 
bajos que no llegaban al setenta por ciento de los padrones. Ahora nos estamos acercando al ochenta por cien
to". La satisfacción por el objetivo conseguido tiene premio: el ayuntamiento se dispone a congelar los impues
tos para el año 2002, por lo que González anuncia que la presión fiscal no aumentará, al menos por lo que se refie
re a los impuestos municipales más generalizados, concretamente el IBI. 

Pablo González afirmó que 
para el año 2002 habrá una con
gelación en el impuesto sobre los 
bienes inmuebles: "Hemos con
seguido que el esfuerzo solidario 
de los vecinos de Alcalá llegue a 
unos límites francamente bue
nos. Si en el periodo de recauda
ción voluntaria del IBI de este 
año hemos conseguido que el 83 
por ciento de los vecinos paguen 
sus recibos, nos hace pensar en 
la posibilidad de que mantenga
mos e incluso reduzcamos la 
presión fiscal para el año próxi
mo. Si al final de año consegui
mos que el 87 por ciento de los 
alcalaínos hayan pagado su IBI 
habremos conseguido un gran 
éxito". 

Polémicas subidas 
El IBI ha tenido en los últimos 

años polémicas subidas que han 
elevado considerablemente la 
presión fiscal a los alcalaínos y 
han generado no pocas protestas. 
En la redacción de PUERTA DE 
MADRID se han recibido fre
cuentes quejas de contribuyentes 
que argumentaban que si sus 
sueldos habían aumentado un 2 
por ciento al año, el IBI aumen
taba hasta un 20 por ciento en 
algunos casos. Todo ello fue 
debido a la revisión de los valo
res catastrales por parte del esta
do. Sobre los valores de los bie
nes inmuebles el ayuntamiento 
aplica un coeficiente del que se 
extrae el impuesto municipal 
sobre las unidades urbanísticas. 
Si el valor de éstas aumenta de 
golpe por la revisión de estos 
valores, el impuesto podría 
haber llegado a ser excesivamen
te cuantioso. Por eso en el año 
1998 se acordó en el ayunta
miento reducir el coeficiente y 
subirlo progresivamente cada 
año hasta situarlo en el año 2002 
en el mismo valor que tenía 
antes de la revisión catastral. Fue 
una medida política que aliviaba 
la presión fiscal que supondría 
aplicar el mismo coeficiente para 
un valor catastral de más del 
doble. Pero en el bolsillo de los 
contribuyentes no acaba de 
entenderse que cada año el IBI 
subiera entre un 15 y un 20 por 
ciento. 

Ésa era la subida que por tanto 
correspondía al año 2002, pero 
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Pablo González nos muestra sus gráficos para demostrar que la positiva 
evolución de los ingresos municipales permite congelar el IBI para 2002. 

la excelente recaudación munici
pal del año 2001 ha llevado al 
gobierno municipal a replantear
se la situación y a proponer el 
mismo coeficiente y por tanto 
una congelación del impuesto. 
Además hay que tener en cuenta 
que en el año 2003 hay eleccio
nes municipales. 

Pero fundamentalmente, según 
Pablo González la causa de la 
mejora en la recaudación está en 
el trabajo realizado por el área 
económica del ayuntamiento. El 
concejal de Hacienda aseguró 
que la principal labor que ha 
venido desarrollando este área 
económica municipal ha sido 
depurar los padrones, es decir, 
las unidades impositivas para 
retirar duplicados, errores diver
sos e incobrables: "Esa depura
ción ha sido fundamental y en 
ella se ha empleado a fondo el 
área económica. Con los datos 
de cobro en periodo voluntario 
de algunos impuestos como el de 
vados, el de Vehículos y el de 
Bienes Inmuebles, llegamos a la 
conclusión de que se ha hecho 
un buen trabajo puesto que 

hemos conseguido aumentar la 
recaudación significativamente". 

El impuesto 
de vehículos 
González puso en primer lugar 

como ejemplo el del padrón de 
vehículos: "Ha tenido un gran 
comportamiento; apenas se han 
detectado defectos y eso es lo 
principal; no se han presentado 
reclamaciones y eso es lo princi
pal. No sé si habrá. habido veinte 
o treinta reclamaciones y eso en 
un padrón de unas 70.000 unida
des es insignificante. Por eso 
digo que se ha hecho un gran tra
bajo desde el área económica". 

El reto es mejorar 
cinco veces al año 
la recaudación 
El reto de la concejalía es 

mejorar cada año en cinco pun
tos la recaudación de los princi
pales padrones: "La verdad es 
que hay alguno que llega a lími
tes que en recaudación volunta-

l - > -

ria nos determina una excelente 
situación; uno de ellos es el de 
vehículos, que ha tenido una 
recaudación de 735 millones de 
pesetas, lo que supone un 77' 4% 
de la recaudación. El año pasado 
se recaudó un 74 por ciento y ya 
considerábamos que había sido 
un buen año por lo que se refiere 
a este impuesto puesto que ya se 
había depurado muy bien. El 
77' 4 de la recaudación represen
ta un 76' 5 en cuanto a recibos 
cobrados. Por tanto estoy muy 
contento con respecto a la res
puesta que han tenido los ciu
dadanos" . Según explicó Pablo 
González, la peor recaudación 
que ha habido en cuanto al 
impuesto de vehículos estuvo en 
un 68' 1 por ciento en 1998. 

¿Qué pasa con lo que no se 
recauda? Pablo González asegu
ró que hay una parte complicada 
en cuanto al padrón de vehícu
los: "Nosotros lo único que 
hacemos es la gestión del cobro. 
Las altas y las bajas de vehículos 
se hacen en la Dirección General 
de Tráfico. Los ayuntamientos 
estamos reivindicando el poder 
hacer la gestión por completo 
porque eso nos daría la facilidad 
de poderlo depurar aún más. Nos 
siguen apareciendo vehículos de 
personas que ya no residen en 
Alcalá pero ya no podemos 
hacer nada porque es algo que 
depende de Tráfico. Tenemos un 
número de vehículos que no se 
va a poder cobrar nunca, senci
llamente porque ya no viven sus 
propietarios en Alcalá". 

El padrón de vados 
se ha cobrado 
en un 81 por ciento 
Se trata de uno de los padrones 

con un mayor índice de recauda
ción aunque no sea uno de los 
más importantes en cuanto a 
volumen económico. El del 
impuesto de entrada y salida de 
carruajes tiene apenas unos 
1.600 recibos, cifra esta irreal ya 
que son muchos más los vados 
existentes en la ciudad, de ahí 
que el ayuntamiento se haya pro
puesto encargar a una empresa la 
actualización de ese padrón para 
que se depuren los recibos y se 
hagan los nuevos. De esos 1.600 
recibos se han cobrado el 81 por 
ciento con una recaudación del 
75 por ciento sobre el total de 43 
millones de pesetas, es decir, 
unos 33 millones: "Es un padrón 
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Pablo González con José María 
Montes, responsable del área infor
mática del ayuntamiento de Alcalá. 

que no genera mucho dinero 
pero que es necesario actualizar
lo porque cada vez tiene más 
importancia debido a que cada 
vez hay más viviendas unifami
liares y adosadas. Por eso la cifra 
de 1.600 recibos que tenemos es 
irreal". 

El reto del IBI 
El Impuesto de Bienes Inome

bles (IBI) es todo un reto por el 
volumen de recibos que tiene y 
la recaduación que representa: 
"El IBI financia muchos de los 
proyectos que tiene el ayunta
miento. Mejorar la recaudación 
ha sido y es un reto, sobre todo 
cuando uno llega a esta conceja
lía y encuentra un padrón que 
está en cifras de recaudación del 
68'1 por ciento". 

Pablo González explicó que la 
mejora de la recaudación del IBI 
ha sido muy laboriosa: "El 
padrón tenía grandes problemas 
de depuración. Había que incor
porar muchísimas nuevas unida
des urbanas, es decir, las vivien
das, garajes y locales de los nue
vos barrios. Este año el padrón 
de IBI no ha llegado ni mucho 
menos a su meta, pero estamos 
contentos porque hemos dado un 
paso muy importante. Se ha cap
tado un total de 13.552 unidades 
urbanas; eso se envió a la direc
ción general de catastro, que 
mientras hace años se quejaba de 
que no se le enviaba trabajo des
de Alcalá, ahora les tenemos 
saturados". 

El concejal de Hacienda afir
mó que de los 78.119 recibos 
tendrían una recaudación de 
3.156 millones de pesetas, en el 
periodo voluntario se han cobra
do 2.346 millones, es decir, un 
74'3 por ciento de la recauda
ción: "Yo espero que a final de 
año hayamos llegado al 76 por 
ciento de cobro del padrón. Pero 
en cuanto a los recibos cobrados 
el porcentaje es del 83 por cien
to". 
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11ici•I se conviene 11 e1ro 
El ayuntadento de Alcalai pollClrá en marclaa ea el mes de octubre la segunda fase del plan de adapta
ci61a al euro. Según el concejlll de Hacienda, Pablo Gomález, la adaptación de la contabilidad municipal 
a la moneda ánica europea es algo muy complejo: "Se trata de adaptar miles de expedientes a la nueva 
situación, adaptar deuda Mstmka. &tamos hablando de modificar IM bases de datos para adecuar su 
precisión decimal al euro sallkwlo que se trata de un millón de recibos, casi dos millones de líneas de 
recibo, 3.500.880 opendones". Por tal motivo el airea económica del ayuntamiento complutense perma
neceni cerrada al público dannte el día 8 de octubre. Por otra parte se pretende desarroUar desde el 

COlllistorio comploteme w ampaña externa con reparto de dípticos y tarjetas euroconversoras. 
El esquema de ejecución de en el que está incluido ese día 

tiempos para la adaptación para poder trabajar. Eso quiere 
municipal al euro ha estableci- decir que el día 8 va a estar 
do que los trabajos se realicen paralizada el área económica 
en la medida de lo posible en puesto que se va a realizar la 
fines de semana para no inte:r- adaptación de la base de datos 
ferir el buen funcionamiento de este ayuntamiento". Gonzá-
del ayuntamiento. La primera lez afirmó que ese día no se 
fase se realizó en el mes de podrá atender expedientes, 
agosto <Imante un fin de sema- pagos, etc, en el área económi-
na y un lunes festivo. En ella se ca, ya que los sistemas infor-anadió una nueva funcionali- González "hay miles de moví- máticas se estarán adaptando a 
dad a las aplicaciones informá- mientos Y expedientes que hay la nueva moneda: "Estamos 
ticas del ayuntamiento actuali- que adaptar. Se trata, por ejem- intentando mejorar toda la con-plo, de reestructurar los campos zándose automáticamente a informáticos del hecho imponi- tabilidad del ayuntamiento con 
euros. En la primera fase se ble de las tasas, precios públi- esta adaptación, por eso pedi
acometieron en los sistemas cos e impuestos a la nueva mos disculpas si causamos 
informáticos la posibilidad de situación. Las modificaciones molestias a los ciudadanos que 
visualizar los valores moneta- de la base de datos a realizar ese día quieran solucionar 
rios en forma dual, es decir, en ampliarán la precisión decimal algún problema en el área eco-
pesetas y euros. la posibilidad nómica". de algunos campos de la base 
de gestionar tesorería en doble imponible de los tipos de ingre- Finalmente en enero de 2002 
moneda, el reflejo en los infor- so. Esto es algo muy necesario se realizará la tercera fase con
mes estándar de la unidad de para que la tabla de recibos sistente en el proceso de rede
cuenta de los valores moneta- pueda almacenar cantidades en nominación de la unidad de 
rios y la creación de la función euros en el momento de hacer cuenta de pesetas a euros. Este 
de rutina de redondeo depen- la redenominación". proceso efectuará una conver- . 
diendo de la unidad de cuenta. Por tanto para hacer toda esta sión de todos los valores de 

Pero la fase más compleja es compleja adaptación se ha ele- tipo moneda de la base de datos 
la segunda y se lleva a cabo en gido el día 8 de octubre: "Peo- de pesetas a euros, permitién
el mes de octubre. Se trata de samos que puede ser la que dose de forma opcional la 
adecuar la base de datos para menos molestias puede originar memorización de los valores 
definir todos los campos de al vecino. Además esa fecha originales en pesetas en los 
moneda en las aplicacones con nos permite tener un margen recibos pendientes y en la deu
dos decimales. Según Pablo muy importante con el puente da histórica. 

Hay una forma más fácil de subirse a un Ibiza. 
Si esperas a que te lleven. lo tienes claro. ¿O es que eres el único que no sabe que ahora puedes subirte a tu propio Ibiza? Por 19.900 ptas. 

al mes en 72 cuotas Y una entrada de 343.000 ptas. podrás hacerte con él. Ni más, ni menos. Además, te lo llevas equipado con: 

doble airbag, dirección asistida, elevalunas eléctricos, cierre centralizado con mando a distancia, pantalla multifunc ión, radiocassette 

con 4 altavoces y volante regulable en altura. No esperes más. Ven a por tu SEAT Ibiza. 
SEFIT 

TALLERES 

HNOS. ATIENZA, S.A. 
Vía Complutense, 98 

Tlfs.: 91 887 09 71 . 91 887 09 72 
SEFIT Fax: 91 888 05 05 · ALCALA DE HENARES 
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la asociación de vecinos lo ha pedido para los 131 bloques de la colonia 

El avuntamiento busca dinero 
para poner ascensores en el 
polígono Puerta de Madrid 
La propuesta de la asociación de vecinos 'Cervantes' de que los bloques de viviendas del 
polígono Puerta de Madrid tengan ascensores ha sido recogida con interés por el ayunta
miento que ya está buscando financiación a través de los planes de inversiones de la co
munidad y de la Unión Europea. Se trata de llevar ascensores a los 137 bloques de vi
viendas que forman el polígono y que tienen cuatro alturas. Para ello será necesaria una 
inversión que puede alcanzar los 1.100 millones de pesetas, es decir, concretamente 1.096 
millones teniendo en cuenta que cada ascensor puede costar unos 8 millones de pesetas. 
Pero también se cree que en algunos bloques el coste puede aumentar por sus propias ca
racterísticas ya que su diseño arquitectónico no hace posible instalar el ascensor por den
tro del edifico sino por la parte exterior. El objetivo desde el ayuntamie~to es conseguir 
una financiación con dinero público que pueda alcanzar el 60 o el 65 por ciento del total 
de la inversión, es decir, algo más de 700 millones de pesetas. El resto tendrían que su
fragarlo los vecinos en una cantidad que puede superar las 250.000 pesetas. 

El portavoz del grupo de con
cejales socialistas y presidente 
de la delegación municipal del 
distrito 11, El Juncal, al cual 
pertenece el polígono Puerta de 
Madrid, Pablo González, explicó 
los motivos por los que el go
bierno municipal rechazó la 
propuesta del PP en el pleno del 
viernes 21 de septiembre sobre 
obras de mejora en el polígono 
Puerta de Madrid: "Que nos 
diga el PP de dónde vamos a sa
car los 400 millones de pesetas 
para hacer esas obras, y no uti
lizar la demagogia de la casa de 
los Casado, la cual se autofi
nanció con la venta de suelo. 
Con las limitaciones pres u -
puestarias que se nos están pi
diendo, va a ser dificil que 
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obras que cuesten cantidades 
de esos volúmenes se puedan 
hacer". 

Pero según Pablo González el 
voto negativo del PSOE e IU no 
tiene nada que ver con recha
zar las mejoras para el distrito 
11 y el polígono Puerta de Ma-

drid en concreto: "En lo que va 
de año se han destinado un to
tal de 110 millones de pesetas 
en mejoras medioambientales 
en todo el distrito. Incluso con 
el tema de los aparcamientos se 
van a romper barreras arqui
tectónicas en el polígono Puer-

ROPA Df TRABAJO~ 
• SANITARIO • SEGURIDAD J~ 
•HOSTELERÍA •INDUSTRIA 'iº .... ~f 

e/ Tomás Merino, 5 (junto Puerta del Vado) J -+ • -
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"garia una 

media de 
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pesetas 

ta de Madrid, además del pro
yecto que hay para poner as
censores". 

Según Pablo González este 
proyecto tiene una gran impor
tancia social: "Se trata de blo
ques de cuatro alturas y hay 
personas que por su edad y su 
situación fisica no pueden salir 
a la calle". El presidente de la 
asociación de vecinos 'Cervan
tes', Juan Bonache, afirmó que 
"los ascensores son una necesi
dad extrema para muchos veci
nos del polígono. Hay que tener 
en cuenta que hay personas 
que llevan incluso dos años sin 
poder salir a la calle porque las 
escaleras son para ellos una 
barrera infranqueable. Por eso 
surgió la idea en la asociación 
de plantearle al ayuntamiento 
que viera la posibilidad de que 
se pusieran ascensores en los 
bloques y que buscara finan
ciación". Las viviendas del polí
gono Puerta de Madrid tienen 
23 años; los primeros vecinos 
entraron en sus pisos en el año 
1978: "Hay que pensar que 
quienes tenían cuarenta años o 
cincuenta años entonces, aho
ra tienen sesenta o setenta y 
para ellos es muy duro bajar y 
subir escaleras hasta un cuar
to piso", dijo Bonache. 

El presidente de la delegación 
municipal del distrito dijo que 
entre el gobierno municipal y la 
asociación de vecinos se está 
intentando implicar en el pro
yecto de poner ascensores en el 
polígono Puerta de Madrid a su 
legítimo propietario, el Instituto 
de la Vivienda de Madrid: "La 
verdad es que el MMA está ab
solutamente cerrado y no quie
re dar una sola peseta para ir 
rompiendo esas barreras". 

Encuesta 

La Asociación de Vecinos Cer
vantes ha enviado una encues
ta a los 137 presidentes de co
munidad del polígono Puerta 
de Madrid para ver el grado de 
reivindicación que tienen entre 
los vecinos los ascensores: "En 
total nos han contestado unos 
40, todos ellos afirmativamen
te. El problema es que hay pre-
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En la fotografía de la derecha, 
Juan Bonache, presidente de 

la asociación de vecinos 
Cervantes con varias señoras 
pertenecientes a la asociación 

en la redacción 
de PUERTA DE MADRID 

sidentes que no nos han con
testado porque sencillamente 
no se lo han comunicado a los 
vecinos. En cualquier caso la 
necesidad de ascensores es 
muy grande por lo que ya he 
comentado", dijo Bonache. 

Las obras para la instalación 
de ascensores tienen diversos 
grados de dificultad dependien
do de los bloques, según expli
có el presidente de la aso
ciación. Así hay algunos en los 
que habría que hacer una míni
ma obra en los patios interiores 
porque hay espacio suficiente. 
Sin embargo en los bloques de 
la calle Núñez de Guzmán ha
bría mayores dificultades ya 
que los ascensores tendrían 
que sacarse al exterior. 
· El coste de cada ascensor es 

de aproximadamente 8 millo
nes de pesetas, pero ese coste 
depende en gran medida de las 
dificultades arquitectónicas 
con que se encuentren los alba
ñiles y los técnicos ascensoris
tas. Tomando como buena esa 
cantidad, harían falta 1.096 
millones para instalar los 137 
ascensores, una en cada blo
que. Se trata por tanto de una 
cantidad muy importante que 
evidentemente no pueden fi
nanciar por sí mismos los veci
nos. De ahí que la asociación 
de vecinos haya planteado la 
idea al ayuntamiento para que 
el proyecto sea financiado por 
las instituciones públicas. 

Las subvenciones pueden lle
gar desde el ayuntamiento, 
desde la comunidad de Madrid 
a través del IVIMA o de los pla
nes de inversiones, y a través 
de los presupuestos de la 
Unión Europea: "El concejal de 
Urbanismo se ha comprometi
do con nosotros a que tenga- Pablo González, presidente de la delegación municipal del distrito 11 

mos al final una subvención de 
entre el 60 y el 65 por ciento, es 
decir, hasta 712 millones", ex
plicó Bonache. 

Por tanto los vecinos tendrían 
que pagar los restantes 384 mi
llones, que divididos entre las 
1.564 viviendas que hay en el 
polígono Puerta de Madrid sal
drían 245.000 pesetas por vi
vienda: "Hay que decir que no 
es una cantidad muy elevada si 
se tiene en cuenta la revaloriza
ción que con los ascensores 
van a tener los pisos", manifes
tó Bonache, que recordó que la 
asociación está pensando en 
organizar una reunión urgente 
con los vecinos del barrio para 
adelantar las gestiones: "Se tra
ta de ver si es posible empezar 
los trámites incluso a final de 
año y si los vecinos están dis
puestos a empezar a realizar el 
desembolso necesario". 
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la Asociación Idas en defensa de la adopción 
celebró en camnñía de socios v amigos su tercer aniversaño 

'1odos los niños tienen el derecho a tener una familia 
que los quiera, que los cuide v que les dé amor" 
La Asociación Atlas en defensa de la adopción celebro el pasado domingo 23 de sep
tiembre en el complejo El Olivar su tercer aniversario. Un aniversario en el que 
socios y amigos de la asociación compartieron experiencias e inquietudes en un 
ambiente en el que los protagonistas fueron los mú pequeños. El año pasado 760 
niños extranjeros encontraron un bogar en la Comunidad de Madrid, siendo Ruma
nia, Rusia, China, la India y Colombia los países que mú niños dieron en adopción. 

El secretario de la asociación, 
Juan Manuel Hemández; expli
có a este semanario que esta 
celebración es "una excusa para 
reunimos, para mantener ese 
punto de conexión entre todas 
las familias y todos los niños de 
diferentes países, de todos los 
colores, y de todo el planeta. 
Aprendemos de estas reuniones 
y de estas actividades sociales y 
de ocio, aprendemos de nuestras 
experiencias, porque Atlas es 
una asociación de autoayuda, es 
decir, partimos de nuestra pro
pia experiencia para aportar 
nuestros conocimientos a la 
medida que llegan y sobre todo 
aprender de la integración de los 
niños y de esa capacidad asom
brosa que tienen estos niños de 
adaptarse". 

El apoyo y la ayuda a las 
familias en trámites de adopción 
es una de las principales causas 
de Atlas. "La función es desde 
la información previa a las 
familias que están interesadas 
en la adopción, pasando por el 
acompañamiento en los mo
mentos de angustia y de incerti
dumbre. Estamos hablando de 
adopción fundamentalmente in
ternacional, y estamos hablando 
de unos plazos de espera de dos, 
tres, cuatro años, momentos de 
espera que son muy angustio
sos, muy inciertos, donde inter
viene un país en vías de desa
rrollo que puede cambiar en un 
momento dado su organización 
o su agilidad en la resolución de 
estos temas, y son momentos 
que las familias los viven con 
mucha ansiedad, para eso tam
bién está Atlas; y cuando el niño 
está aquí, también está la aso
ciación para integrar, para 
hablar de integración de los 
niños, para hablar de esos pro
blemas que en un momento 
dado pueden surgir, y sobre 
todo para enorgullecemos, para 
estar todos juntos y para apren
der de los niños lo que significa 
realmente la integración social", 
apuntó Hemández. 

La adopción de un niño no es 
complicada para Hemández, 
pero sí muy laboriosa. "Como 
complicado no es, es tedioso, 
laborioso, costoso, carísimo y 
consideramos que con ninguna 
ayuda por parte de la adminis
tración y con pocos recursos. 
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Como laborioso y costoso sí, 
pero imposible no, y hay 
muchas familias, yo entre ellas, 
que estamos en expectativa de 
asignación de un menor de un 
país y estamos en ello con ilu
sión, con optimismo, pero tam
bién con incertidumbre y con 
angustia". 

La Asociación Atlas solamen
te trabaja a nivel de la Comuni
dad de Madrid y en la actuali
dad está formada por unas 60 
familias. "La asociación tiene 
un ámbito dentro de la Comuni-

dad de Madrid, solamente, por
que las competencias en tema 
de adopción están transferidas a 
las comunidades autónomas, y 
en la Comunidad de Madrid la 
asociación Atlas, que es una 
asociación que es absolutamen
te independiente, sin ningún 
interés económico, totalmente 
altruista, desinteresada y forma
da por el voluntariado de las 
propias familias que consideran 
que la necesidad que ellos tuvie
ron en un momento de acompa
ñamiento o de información le 

PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 

224 de fecha 20 de septiembre de 2001 aparece 
publicado el anuncio relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE 
PROCEDIMIENTO ABIERTO Y MODALIDAD DE 
ARRENDAMIENTO EL SERVICIO CENTRO DE 
INFORMACIÓN, DOCUMENTACIÓN Y ASESPRA
MIENTO A LA JUVENTUD DE LA CONCEJALIA DE 
JUVENTUD. (Expediente nº 2.542). 

Precio de licitación máximo: 15.400.000.- ptas./año 
(92.555,86.- euros/año) 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación 
pueden presentarse hasta las 13 horas del día 16 de 
octubre de 2001 en la Sección de Contratación de 
este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 
horas del día 17 de octubre de 2001 en esta Casa 
Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sec
ción de Contratación en horario de 1 O a 13. 

Alcalá de Henares, a 24 de septiembre de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcmo. Avuntamlento 
de Alcalá de lenares 

Juan Manuel Hernandez 

viene bien y comprenden que es 
mejor transmitirlo a otras que 
vienen detrás, y en ese sentido 
va creciendo la asociación y 
estamos en torno a las 60 fami
lias de asociados, de acompa
ñantes y amigos muchas más", 
comentó el secretario de la aso
ciación. 

El niño es el principal punto 
por el que la asociación trabaja. 
"Entre las actividades que la 
asociación intenta desarrollar, 
insisto desde el voluntariado y 
desde el más absoluto indepen
dentismo sin ningún interés eco
nómico, y eso hay que resaltarlo 
mucho, ejercemos este tipo de 
actividades, actividades tam
bién de ocio como pasar un fin 
de semana en un sitio, hablando 
de integración, de sentimos 
solidarios unos con otros, y de 
comprender y entender lo que es 
la adopción, lo que es la paterni
dad adoptiva. Además de eso 
desarrollamos un boletín con 
todos los temas que nos intere
san, y potenciamos, defendemos 
y reivindicamos ante la admi
nistración, todas aquellas cues
tiones que son objeto de mejora, 
que son muchas. Evidentemente 
los medios de la administración 
son los que son y los nuestros 
no van muy allá, pero en cual
quier caso estamos constante
mente en la brecha reclamando 
de la administración, ayudas, 
mejoras, reclamando todos 
aquellos aspectos que son bene
ficiosos para las familias adopti
vas y fundamentalmente, que es 
el objetivo primordial de las 
familias adoptivas, para los 
niños, de los niños que no tie
nen familia y que son los que 
realmente tienen el derecho a 
tener una familia que los quiera, 
que los cuide, que les dé amor y 
que en ningún otro sitio lo pue
den encontrar", concluyó Juan 
Manuel Hemández. 

Las personas interesadas en 
contactar con esta asociación 
pueden hacerlo llamando al 
teléfono de la Delegación de 
Alcalá de Henares, el 91-888-
43-80. 

PUERTA de Madrid 



El ¡oven cantante complutense nene va a la venta su primer compacto, ·aáHame' entre las que se incluye la 
actuación en las pasadas 
ferias alcalainas durante el 
ciclo de artistas complutenses 
y en el que Carlos contó con el 
apoyo de un numeroso y vol
cado público. 

Carlos Barroso firmó discos a sus seguidores 
El joven cantante complutense Carlos Barroso se encuentra inmerso en la difusión 
de su primer disco. Con 'Báilame' Barroso ha visto cumplido uno de sus primeros 
objetivos, sacar al mercado su primera grabación discográfica. El pasado viernes 21 
de septiembre los también jóvenes admiradores del cantante alcalaíno pudieron 
conversar y estar junto a Carlos, que firmó ejemplares de su primer compacto. 

En su primer compacto 
sacado al mercado; álbum 
producido por su principal 
mentor y autor de la mayoria 
de las canciones del disco, 
Paolo Brassola, se encuentran 
canciones como 'Sigo esperan
do', 'Dime qué harás' . 'No te 
puedo inventar' , 'Mónica' o 
'Báilame', single que da nom
bre al disco. 

La carrera del joven cantan
te complutense Carlos Barro
so, Carlos, como quiere darse 
a conocer en el mundo de la 
música, está dando sus pri
meros pasos en esta dura y 

dificil profesión. 
Tras la presentación en el 

pasado mes de junio de su pri
mer disco, disco en el que Car
los muestra una mezcla de 
música latina, pop y baladas 

La Fundación Colegio del Rey 
inforn1a 

El día 29 de s'ptiembre con motivo de la Exposición 
MAXIMO, ESPARTACO Y, 

OTRAS ESTRELLAS DEL ESPECTACULO 

JORNADA DE HISTORIA VIVA 
EN ALCALÁ DE HENARES 

JUEGOS ROMANOS, 
DESFILES DE GLADIADORES, LEGIONARIOS 

Dos sesiones en la Capilla del Oidor 
De 11 :30 a 13:00 y de 18:30 a 19:30 horas 

~EXHIBICIÓN DE EQUIPOS 
DE GLADIADORES, LEGIONARIOS 
ROMANOS, Y OTRQ PERSONAL 

DE LA ANTIGUEDAD 
Capilla del Oidor a las 13:00 y a las 19:30 horas 

&ano. Ayuntamiento de 

ALCAIÁ de HENARRS 

PUERTA de Madrid 

FUNDACIÓN 

~ 
COLEGl0 
DEL REY 

diversas, siguiendo la linea de 
grandes cantantes como Luis 
Miguel, Chayane o Ricky Mar
tin, numerosas han sido las 
actuaciones que el joven ha 
tenido durante todo el verano, 

La Fundación Colegio del Rey 
informa 

LECTURA DEL QUIJOTE 

La escritora ANA MARÍA MATUTE 
leerá el IV capítulo del Quijote 

A continuación podrán leer 
todos los ciudadanos que lo deseen 

Plaza de Cervantes 
Día 9 de octubre, martes, a las 12:00 horas 

Inscripciones: FUNDACIÓN COLEGIO DEL REY 
Plaza del En:ipecinado, 1 

28801 ALCAlA DE HENARES 
Teléfono: 91-881-39-34 

De 9:00 a 14:00 horas de ·lunes a viernes, 
hasta el día 5 de octubre 

.Excmo. Ayuntamiento de 

ALCALÁ de HENARRS 

FUNDACIÓN 

~ 
COLEGl0 
DEL REY 
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De nuestro cuidado depende que tengamos un pelo luene v sano 

Mercedes Prado, especialista en el 
tratamiento contra la caída del cabello 
El cabello es una zona muy delicada que forma parte muy importante de la belleza física. En 
verano se estropea a causa del salitre, el sudor, el calor y el cloro de la piscina. Cuando llega 
el otoño tiende a caerse y a salir nuevo cabello, de nuestro cuidado depende que salga más fuer
te 6 más débil. El instituto capilar Mercedes Prado lleva funcionando desde septiembre del año 
1992, y está situado en la Plaza de Cervantes n°7, cerca de la Universidad de Alcalá. Es una clí
nica especializada que trata la caída del cabello y otros problemas que pueda ocasionar el pelo. 

Mercedes Prado es la clirec
tora del instituto capilar que 
lleva su nombre. A esta clínica 
asisten personas de ambos 
sexos, mayoritariamente de la 
comunidad de Madrid: 'Vie
nen a darse tratamiento de la 
comunidad de Madrid mayort
tariamente, aunque hemos 
tenido una persona de Segovia 
que tenía una amiga aquí en 
Alcalá y vino con ella. También 
vienen chavales que están 
haciendo la mili y durante el 
periodo de la mili, están en 
tratamiento. Tengo una anéc
dota que me gustaria contar. 
Una señora me llamó desde 
Barcelona para decirme que 
dónde podía encontrar mis 
productos. Una clienta mía se 
dejó en un hotel de allí un 
champú mío. Se había recorri
do todas las tiendas de Barce
lona y no lo encontraba. Yo la 
dije que sólo los comercializá
bamos nosotros y que si que
ría se lo mandaba por correo. 
Le pregunté que como dio con 
él. Me dijo que trabajaba en el 
hotel donde se instaló mi 

29 de septiembre de 2oot 

clienta, y que se dejó el bote 
entero y ella se lo quedó, que 
nunca antes había probado 
un champú mejor", declaró 
Mercedes a PUERTA DE 
MADRID. 

Los productos que se 
encuentran en esta clínica, 
son fórmulas que elabora Mer
cedes, registradas en sanidad 
a su nombre y que manda 
fabricar a sus laboratorios. 
Sólo los comercializa ella. Los 
tratamientos que más reco
mienda Mercedes cuando llega 
el verano son normas genera
les de higiene: "Una persona 
que tiene el cuero cabelludo 
en condiciones normales, no le 
afectan los problemas del 
verano. Por el contrario las 
que tienen el cuero cabelludo 
en malas condiciones deben 
llevar estas reglas a rajatabla. 
El cloro y el salitre del mar con 
el sol, nos causan verdaderos 
estragos. No sólo en el pelo 
que es lo que nosotros vemos, 
sino a nivel del cuero cabellu
do que es lo que tiene vida, y 
que posteriormente se refleja 

en ese tallo. Recomiendo acla
rarse en la ducha de la piscina 
después del baño y que cuan
do lleguen a casa se laven el 
pelo como hacen habitual
mente. A las personas con 
problemas les mandamos una 
mascartlla hidratante para 
evitar ese deterioro. En sep
tiembre estamos teniendo un 
trabajo desbordante. Hay 
muchas personas que dejan 
los problemas del cabello para 
después del verano. Ahora 
mismo tenemos muchos pa
cientes con problemas de der
matitis, muchas de ellas de 
tipo alérgico debido a produc
tos químicos que han usado 
de una forma descontrolada. 
Incluso personas que confia
ban en el sitio donde les hacen 
sus tratamientos normales de 
peluquería, tintes, permanen
tes, etc... y resulta que son 
tintes demasiado agresivos y 
producen dermatitis de con
tacto. Se les forman unas cos
tras, una especie de capa 
blanquecina en el cuero cabe
lludo que, además de producir 

Mercedes Prado junto al aparato 
de láser capilar. Su instituto ofre
ce los más avanzados tratamien
tos contra la caída del cabello. 

caída del cabello, es muy 
molesto y provoca picores", 
manifestó Mercedes a este 
semanario. 

Los institutos de belleza no 
son clínicas. El instituto capi
lar Mercedes Prado es una clí
nica. Para ir a esta clínica 
debes llamar al teléfono 91-
882 75 75 o 91-882 57 44, en 
este número podrás pedir cita. 
Lo prtmero que te harán será 
un análisis capilar, gratuito en 
el que te detectarán tu proble
ma. El tratamiento a seguír 
dependerá de si a la persona 
la interesa ponerse en manos 
de esta especialista. 

El estrés y las 
dietas hipocalóricas 
pueden provocar 
la caída del cabello 
Muchos de los problemas 

que provocan la caída del 
cabello están basados en el 
estrés. En épocas de exáme
nes Mercedes recibe a muchos 
chavales con caídas de cabe
llo: "Un problema de estrés no 
se manifiesta en el mismo día. 
A muchos muchachos que vie
nen ahora les preguntamos 
para poder ayudarles, y 
muchos problemas vienen del 
estrés de los exámenes de 
junio, y vienen en septiembre. 
Sobre todo los chicos, _si tie
nen antecedentes familiares, 
es más fácil que se les caiga el 
pelo. Quíero decirles a los chi
cos, que no lo dejen. He tenido 
casos de muchos muchachos 
que se hicieron análisis antes 
del verano, y cuando vuelven 
en esta época han perdido una 
exageración de cabello. No 
podemos hacer milagros, pero 
mantener el pelo que tienen sí 
se puede hacer", argumentó 
Mercedes a PUERTA DE 
MADRID. 

El pelo suele caerse en pri
mavera y en otoño. Mercedes 
aconseja llevar una dieta equi
librada. La personas con 
colesterol muy alto tienen ten
dencia a las dermatitis. Las 
dietas hipocalóricas también 
producen la caída del cabello. 
Hay personas que cuando lle
gan a esta clínica, han perdido 
mucho cabello. Existen los 
micro injertos que consisten 
en injertar pelo por pelo en el 
cuero cabelludo: "Cuando no 
hay solución y has perdido 
mucho pelo, utilizamos los 
micro injertos. Te quitan parte 
del cuero cabelludo y te lo 
injertan pelo a pelo, no se 
nota. Tenemos bastantes 
casos sobre todo de hombres. 
Lo hace una cirujano plástico 
que colabora conmigo. Esta 
operación se hace en quirófa-
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no y con anestesia, y los resul
tados son magníficos. Hay 
personas a las que no se las 
puede realizar micro injertos. 
Lo único que haríamos es 
estropear los folículos que tie
nen ellos en su cuero cabellu
do", explico Mercedes a este 
semanario 

zante incorporado, no me gus
tan nada. Te puedes echar tu 
champú y después tu suavi
zante pero por separado. Nun
ca debes desenredarte con el 
suavizante en el cabello, debes 
hacerlo después de aclararte. 
La gente que tiene caspa, debe 
lavarse a diario con un cham
pú especial. Quiero dejar muy 
claro que los champús son 
preventivos. Si tienes un pro
blema de caspa grande, nece
sitas un tratamiento. No sólo 
champú anticaspa. 

A los piojos les atrae 
el olor corporal 

Para tener un pelo sano y 
dependiendo del tipo de cabe
llo, Mercedes aconseja lo 
sigiuente: "Un pelo sano que 
no tiene ningún problema de 
una hipersecrección sebácea, 
ósea que no tiene un problema 
de demasiada grasa se puede 
lavar en días alternos. Si 
resulta que tiene un problema 
de grasa es mejor lavarse a 
diario que mantener la grasa 
en la cabeza porque tiras lue
go muchísimo más pelo, se va 
produciendo una obstrucción 
del folículo y vas tirando ese 
pelo. Si hacen deporte hay que 
procurar lavarse después. Si 
te has lavado por la mañana, 
solamente aclararse con agua, 
sólo una aplicación de cham
pú, las bases detergentes de 
los champús son muy agresi
vas. Sólo hay que aplicarse 
champú una vez en el lavado, 
no darse champú y esperar y 
volverse a dar champú. Con el 
gel del cuerpo pasa lo mismo, 
una vez al dia porque la piel se 
estropea, y se nota en las 
manos, se va destruyendo el 

Mercedes Prado en su Instituto Capilar 
situado en el n2 7 de la Plaza de Cervantes 

La dermatitis y la caspa no 
se contagian. Lo que sí se con
tagian son los piojos. Existen 
champús para piojos que Mer
cedes no es partidaria de ellos, 
son champús agresivos y 
desinfectantes, crean destro
zos en el cuero cabelludo. A 
los piojos les atrae el olor cor
poral, 'entre hermanos unos 
los cogen y otros no'. Lo que 
nos recomienda Mercedes 
para prevenirlos es utilizar un 
chorro de vinagre en el último 
aclarado. Echar una colonia 
insecticida a los muchachos, 
no directamente al pelo, te la 
echas en las manos y luego la 
esparces por el pelo de los 
niños, es otra recomendación 
de esta especialista. 

manto lipídico de la piel y las 
manos se estropean. El suavi
zante también se puede echar 
una vez al día y depende del 
problema sólo en las puntas, 
pero no hay que peinarse con 
la crema suavizante dada, 
como nos hacen en los centros 

ESPECIALISTAS EN JAMONES 

Almacén de Jamones, Quesos y Embutidos 

VENTA 
DIRECTA 

¡¡Si usted quiere ver a sus hijos 
fuertes y sanos 

compre aquí el jamón serranoll 
Vía Complutense, 117 

Polig. Industrial Alcalá 1, (c/ Ar~m¡uez), Nave 51 O 
Tlf.: 91 882 29 87 - ALCALA DE HENARES 

de belleza, eso es un error. Si 
tienes un problema de grasa 
procurar que no te caiga la 
crema suavizante en el cuero 
cabelludo, sólo en las puntas, 
desenredarte el pelo con las 
manos y aclarar con agua. Los 
champús que llevan el suavi-

er GRAN LOTE 

Aniversario 
• 1 ¡amón curado ele Segovia 6,5 kg. aprox. 
• 1 salchichón ó 1 chorizo ibérico 
• 1 lomito de Segovia • 1 lata de atún 
• 4 tarros de ~té (en una bonita fiambrera) 
• 1 bote de pimientos de piquillo 
• 1 /2 queso curado 1,5 ICg. aprox. 

TODO POR: 9.995 ptas. (=60,07 €) 

··ATENCION 
~MPRESAS! Ya pueden hacer sus pedidos de lotes y cestas de Navidad 
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Jorge García !9 en la general, 1' en metas volantes 

Javier Meiías IHercesa-lplaceaJ, 
vencedor de la Challange Segoviana 
Los junior del equipo alcalaíno Hercesa-Plásticos Bogoan 
han salido triunfadores de la prestigiosa Challange Sego
viana, prueba de seis etapas celebradas en distintas fechas, 
en la que han participado más de 175 corredores especial
mente de equipos de Madrid y Castilla-León. Las pruebas 
han transcurrido por las zonas comuneras de Navas de la 
Asunción, Coca, Navas de San Juan, Navas de Oro, etc. 

La última etapa fue el XXXI 
Trofeo de Navas de la Asun
ción, prueba de 102 kilóme
tros de recorrido en la que 
participaron alredeor de 75 
corredores de los que sólo 20 
consiguieron terminar debido 
al fuerte viento y la lluvia, así 
como el alto promedio de 49 
km/h. Es digno de admirar 
desde el lº, Javier Mejías, al 
20º. Ángel Plata. 

Javier Mejías (Hercesa-P. 
Bogoan) se impuso a un 
pequeño grupo delante de 

Antonio Cosme (lberdrola). 
encontrándose Jorge García 
10º (Hercesa-P. Bogoan) . 

La clasificación general de la 
challange fue: 1 º , Javier Mejí
as (Hercesa-P. Bogoan); 2º, 
Jorge García (Hercesa-P. 
Bogoan); 3º, Ismael Martínez 
(M.R.W. León); 4°, Antonio 
Cosme (lberdrola-Zanlora); 7°, 
Alberto Clemente; 10º. Jorge 
Hernández (Hercesa-P. Bogo
an). 

En la montaña, el primer 
clasificado fue Javier Mejías 

Vicente Rev, vencedor en el m Trofeo Chico Pérez 

Javier Mejías 

(Hercesa-P. Bogoan) y en las 
metas volantes 1 º fue Jorge 
García y 2º Javier Encinar, 
ambos de Hercesa P. Bogoan. 

La clasificación por equipos 
la encabezó en primera posi
ción el Hercesa -P. Bogoan, 
seguido de M.R.W. León y de 
lberdrola-Zanlora. 

la Escuela Municipal del Club Ciclista 111acea en Parla 
Los infantiles, alevines y promesas disputaron en la localidad de Parla el prestigioso 
Trofeo Chico Pérez, última prueba valedera para el Trofeo F.M.C. de Escuelas, en la que 
se dieron cita más de 200 corredores de las distintas escuelas de nuestra comunidad. 

La primera prueba la realizaron los promesas 
B. tomando parte 28 corredores que dieron 
media vuelta al circuito y en la que resultó ven
cedor el corredor de la P.C. Cedena Borja Amor, 
delante de su compañero Adrián Martín, con 
los iplacea Adrián Yubero 4 º y Ángel Mª Rey 6°. 

En promesas A participaron 18 corredores 
para hacer 1 kilómetro. Venció Javier Muñoz, 
de San Martín de Valdeiglesias, delante de 
Mario Vila (P.C. Cedena). 

En alevines de 1 º participaron 23 corredores 
haciendo 3 kilómetros. Venció el bravo corredor 
alcalaíno Vicente Rey, delante de sus tradicio
nales contrincantes Cristian Andrés (U.C. 
Fuenlabrada) y Sergio Capelo (Collado Villalba). 

En alevines de 2º hicieron 4 kilómetros los 33 
participantes. Venció José Varea (P.C. Cedena). 
con su compañero de equipo Ezequiel Fernán
dez. 

En infantiles de 1 º tomaron parte 40 corre
dores para hacer 12 kilómetros. Venció Jonat
han Perdiguero (SS.RR) , escoltado esta vez por 
Javier Peiro (P.C. Cedena) , haciendo el 13° 
Daniel Adame (C.C. !placea). 

En la prueba reina, infantiles de 2º, tomaron 
parte 35 corredores, realizando 1 7 kilómetros. 
El tiempo empeoró con fuerte viento y lluvia, lo 
que hizo que para estos jóvenes corredores fue
ra más duro el circuito incluso con caídas de 
algunos favoritos. En la prueba venció Ignacio 
Moreno (S.M. Valdeiglesias). delante de Jesús 
Simón de Móstoles, haciendo 4 º Alejandro 
Barrena; 5º, Cristian Cruz; 9°, José Luis Gutié
rrez y 13º Javier Clemente, del C.C. !placea. 

En la entrega de premios se encontraba el 
popular periodista de ciclismo Chico Pérez, así 
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Vicente Rey recibiendo instrucciones 
de su director, Ramón Plata 

como el alcalde de Parla y otras personalidades 
que dieron palabras de aliento a todos los par
ticipantes de este prestigioso trofeo. 

Juguemos 
al aiedrez nº 2 

El tema de esta semana gira 
en torno al llamado "sacrificio 
de diversión" o distracción, el 
cual constituye un importante 
recurso táctico que sirve, prin
cipalmente, para debilitar la 
posición enemiga como paso 
previo al inicio de un ataque 
directo al rey. 

A M. Thal le gustaba intro
ducir en sus partidas uno o 
más de estos sacrificios, 
muchos de los cuales resulta
ban ser incorrectos o injustifi
cados tal como se demostraba 
en los anállisis "post mortem". 
Ahora bien, lo cierto es que 
casi siempre resultaban ser 
irrefutables sobre el tablero, 
dado que en ajedrez el tiempo 
disponible para el análisis es 
ciertamente muy limitado. 

El viejo contragambito Albin, 
desaparecido de la práctica 
magistral del ajedrez, fue con
siderado por M. Tchigorin 
como "incoherente". aunque lo 
cierto es que sigue conservan
do intacto su veneno y bien 
administrado conduce a posi
ciones tan interesantes y com
plejas como la que refleja el 
diagrama. 

El segundo jugador (negras) 
a pesar de su desventaja 
material consiguió imponerse 
de forma inmediata gracias a 
una espectacular combinación 
que usted deberá descubrir. 

Las negras juegan y ganan. 

R. RECUERO 

La solución al pasado 
número es: 

16 .. .. , Axf2+. 17. Rxf2, Cg4+ 
y ahora 

A) 18. Rfl, Ce3+ y Cxc2 
B) 18. Rf.3, De3+. 19. Rg4, 

f5+. 20. Rh3, Dh6++ 
C) 18. Rgl , De3+. 19. Rhl , 

Cf2+. 20. Rgl , Ch3 +. 21. Rhl , 
Dgl+. 22. Tgl , Cf2++. El bello 
mate de la coz. 

PUERTA de Madrid 
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En 11 Campeonato de Europa de Minusválidos Físicos 

El alcalaíno Carlos Muñoz, 
subcamneón en 50 libres 
oanlel Mollna. 4• en 100 espalda 
v medalla de plata en el 4x100 asolas del equipo nacional 
En los pasados Campeonatos de Europa de Minusválidos Físicos celebrados en 
Estocolm.o del 28 de julio al 6 de agosto, el nadador alcalaíno Carlos Muñoz 
consiguió la medalla de plata y por tanto el subcampeonato de Europa en los 
50 libres con una marca de 28.80, que además le reportaba un nuevo record 
nacional y la tercera mejor marca mundial del año de la categoría SS. 

I..a.s esperanzas, que estaban también 
puestas en la prueba de los 100 mari
posa, se vieron defraudadas con una 
descalificación más que discutible, des
pués de haber quedado en la segunda 
posición, lo que le hubiera supuesto 
otra medalla de plata. Pero Carlos aún 
dolido por este acontecimiento se lanzó 
a su prueba de 50 libres superando la 
adversidad y al fin pudo conseguir 
subir de nuevo la bandera española en 
el podium europeo de Estocolmo. 

Daniel Molina, nuestro segundo 
representante alcalaíno en el Europeo, 
que ya consideraba un éxito el haber 
sido seleccionado este año, obtuvo una 
excelente 4 ª plaza en los 100 espalda 

con 1.10.92, registro que se sitúa como 
la 6 ª mejor marca mundial del año de 
la categoría SlO. Pero Daniel también 
se subió al podium europeo con el equi
po nacional del relevo 4xl00 estilos, del 
que formaba parte en la posta de espal
da, consiguiendo la preciada medalla 
de plata. 

Ambos nadadores, situados en lo más 
alto del ranking mundial, deberán pre
parar las próximas citas internaciona
les en las instalaciones de la piscina 
cubierta del Juncal junto con el equipo 
del C .N. Alcalá, al no estar prevista 
durante un año más la apertura de la 
piscina cubierta del Val. 

Manolo REVILLA 

Carlos Muñoz cuando obtuvo la medalla de 
bronce en los 100 mariposa en el Campeona
to de Europa de 1999. En esta ocasión tam
bién consiguió la medalla de plata en el rele
vo 4x100 libres de la selección española 
(Archivo PUERTA DE MADRID) 

PISCINA CLIMATIZADA 
* NATACION ADULTOS * NATACION INFANTIL * GIMNASIA ACUÁTICA * AOUAEROBIC 

¡Practica tu deporte favorito 
todo el año! .----

•AEROBIC 
•STEP 
• G. MANTENIMIENTO 
•CARDIO BOX 

ESCUELA DE DANZA: 
• Sevillanas 
• Baile Español 
•Flamenco 
• Bailes de Salón 
•Salsa 

SALA DE APARATOS: 

• Musculación 
• Fitness 
• Cardio-Vascular 
• Oposiciones 

• Karate adulto 
• Karate infantil 
• Kick-Boxing 
•Aikido 

OTROS SERVICIOS: 

• Quiromasaje 
• Dolores de espalda 
• Lesiones deportivas 
• Drenaje linfático 

•Rayos UVA 

Visita instalaciones. 
nuesi: precios. y 
co111P , d cide. 
despues e xperlencia 
16 años de e 
nos avalan 

Invertir tiempo en deporte, es invertir en salud 

• ABRIMOS DE LUNES A DOMINGO • NO CERRAMOS A MEDIODÍA 
• ABIERTO TODO EL DÍA • SERVICIO DE TAQUILLAS GRATIS 

PUERTA de Madrid 

GIMNASIO 
OLIMPIA 

C/ Infantado, 5 
(Junto Estación Ferrocarril) 

Tif.: 91 880 56 07 -ALCALÁ DE HENARES 
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jFútllol Regional Preferente! 

R.S.D. Alcalá "B" 

los complutenses realizaron una brillante segunda mitad v se han 
colocado enue los primeros de la preferente 

3· 1, el Alcalá B dispuesto a dar la sorpresa 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá B, 3 (Cristian, min. 57 y 93; Roberto, min. 82); Vicálvaro, 1 
(Miguel, min. 90) 
R.S.D. ALCALÁ B: Carlos, Ángel, Sergito (Pepe, min. 85), Dani, Jorge, Oli (Juanma, min. 
80),~Mateo, Pelu (Roberto, min. 67), Cristian, Ignacio y Chino (Javi, min. 75). 
VICALVARO: Pablo, Luis, Alfonso, Burgueño (Sanguino, min. 87), Toni, Borla (Custodio, 
min. 58), Iván, Roberto (Miguel, min. 65), Mario, Carlos y Vallejo (Pitu, min. 65). 
ÁRBITRO:Torres Carrión. Amonestó a los locales Carlos, Ángel, Jorge, Mateo e Ignacio. 
Por parte visitante vieron la amarilla Iván, Custodio, Vallejo y Luis fue expulsado por 
roja directa. 
INCIDENCIAS: Unos 150 espectadores en el municipal del Val. 

El Alcalá B ha comenzado la 
temporada dispuesto a no pa
sar los tradicionales apuros 
de pasadas campañas, y bue
na muestra de ello han sido 
las dos victorias cosechadas 
en los primeros partidos ligue
ros ante equipos veteranos de 
la Regional Preferente y que al 
final de la temporada lucha
rán por estar entre los mejo
res de la categoría. Si en la 
jornada inaugural se imponí
an al Barrio del Pilar, el pasa
do domingo los de Chava ga
naban con claridad en un 
completo partido al Vicálvaro. 

El Alcalá inició el partido de
saprovechando una pena má
xima provocada por Sergito y 
que Mateo lanzó fuera. EsJe 
fallo no desesperó a los loca
les, que bien colocados en el 
terreno de juego no conseguí
an llegar con efectividad a la 
portería contraria. Finalmente 
la primera parte, en la que 
ambos equipos dieron poca 
muestra de su ataque, acaba
ba con el empate a cero en el 
marcado~ . 

Pero fue en los segundos 45 
minutos cuando el filial com
plutense se puso el mono de 
trabajo con peligrosas llega
das al área rival. La presión 
complutense en el centro del 
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campo, con rápidas aperturas 
por las bandas, sobre todo por 
la izquierda que fue por donde 
mayor peligro se creó, dio sus 
primeros resultados. Cristian 
en el 57 ponía de perfecto ca
bezazo el 1-0 en el marcador 
tras un medido pase de Sergi
to desde la banda izquierda. 

El Alcalá seguía dominando 
el partido y el esférico, cortan
do la defensa local con rotun
didad las escasas ocasiones 
con las que contó el equipo vi
sitante. El juvenil Rober, muy 
atento a un mal despeje del 
portero ponía el 2-0 en el mar
cador en el minuto 82. Con 
este resultado y cuando el 
cronómetro señalaba el minu
to 90 llegaron las oportunida
des para el Vicálvaro. Con el 
2-1 en el 90 y una clara oca
sión de los visitantes un mi
nuto después los nervios flo
recían entre los compluten
ses. Pero el Alcalá no estaba 
dispuesto a dejar escapar los 
tres puntos y nuevamente 
Cristian sentenciaba con el 
definitivo 3-1 en el minuto 93. 

Un importante resultado 
para los complutenses, que 
han visto cómo su buen co
mienzo liguero los ha colocado 
en la tercera posición de la ta
bla clasificatoria empatado a 

puntos con el Aravaca y el Al
cobendas. 

Este fin de semana el Alcalá 
visita el campo del Vallecas, 
que consiguió el pasado fin de 
semana sus primeros puntos 
tras vencer por 1-4 al Sorolla
Pozuelo. 

Cha va: 
"Jugando así 
podemos tener 
opciones a ganar a 
cualquier equipo 
en Preferente" 
El técnico del filial complu

tense, José Luis Morcuende 
'Chava', valora muy positiva
mente este inicio de su equi
po. "Los inicios de temporada 
marcan luego la trayectoria de 
los equipos y empezar bien es 
importante. No hemos hecho 
nada, simplemente empezar, 
pero encontrarnos con seis 
puntos en la segunda jorna
da, jugando contra dos equi
pos como el Barrio del Pilar y 
Vicálvaro, creo que está bas
tante bien". 

Ante el Vicálvaro el Alcalá B 
completó una muy buena se
gunda mitad. "En la primera 
parte ha habido sobre todo 
muchos nervios con un juego 

Vicálvaro 

Los técnicos y el masajista del 
Alcalá B vivieron con 
intensidad el partido 

esporádico. Nuestra primera 
media hora ha sido aceptable, 
los últimos 15 minutos hemos 
perdido un poco el sitio y el 
balón, y el equipo contrario 
nos ha creado problemas. Aun 
así en la primera parte hemos 
tenido dos ocasiones claras de 
meter gol. Creo que no ha sido 
una buena primera parte ni 
de ellos, ni nuestra, y en la se
gunda todo ha cambiado. 
Ellos han querido también ir a 
por el partido y al final nos he
mos impuesto con un muy 
buen partido, llegando bien 
por las bandas, y teniendo un 
porcentaje elevado de balón, 
que para ganar en un partido 
es necesario", aseguró Chava, 
quien espera completar una 
buena campaña. "Me quedo 
incluso más que con los pun
tos, con el juego del equipo y 
en lo que puede dar de sí. Si 
seguimos en esta linea, vamos 
a ver más partidos de éstos, 
luego los resultados que se 
den no sabemos cuáles van a 
ser, pero jugando así podemos 
tener opciones de ganar a 
cualquier equipo en Preferen
te". 

PUERTA de Madrid 
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R.S.D. Alcalá 

un arbib'a.ie muv protestado restó posibilidades al equipo complutense 

1·2, el Alcalá no puede contra los elementos 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá, l(Joselu, min. 53); Valencia C.F., 2 (Francisco, min. 45; Jandro, 
min. 59). 
R.S.D. ALCALÁ: Yuste, Javi, Nico (Carlos, min. 77), Diego, Joselu, Toñín, Nene, Rafa, Valdi
via, Carrrasco (Montero, min. 46) y Suárez (Esaú, min. 65). 
VALENCIA C.F.: Rangel, Alegre, Garrido, Navarro, Tena, Enguix, .Albiol, Jandro, Francisco 
(Jiico, min. 85), Carrasco (Javi Prat, min. 53) y Merino (Casero, min. 75). 
ARBITRO: Mateo González. Amonestó a los locales Yuste, Javi, Diego, Joselu y Rafita. Por 
parte visitante vieron la amarilla Tena y Merino. 
INCIDENCIAS: Unos 800 espectadores en el municipal del Val. Se guardó un minuto de si
lencio por el fallecimiento del que fuera jugador alcalaino Ismael Valle. 

Tras la mejoría en la ante
rior jornada ante el Atleti y la 
victoria por 4-0 al Mejoreño 
el pasado jueves 20 de sep
tiembre en el primer partido 
de la Copa Federación, la De
portiva no pudo imponerse al 
filial valencianista, gracias en 
parte a un dudoso arbitraje 
muy protestado por jugado
res y espectadores. El Valen
cia salió en trombá en el pp
mer cuarto de hora de parti
do, mostrando su calidad so
bre el municipal del Val, pero 
sin llegar a materializar el do
minio sobre la portería rival. 
En estos momentos el Alcalá 
templó el partido y empezó a 
buscar el control en el medio
campo. Las ocasiones claras 
no llegaban, aunque el Alcalá 
parecía controlar la situa
ción. Pero en el minuto 45 
ll_egaba la primera jugada po
lemica del partido. El balón 
era arrebatado a Yuste de las 
manos de manera ilícita 
cuando éste se disponía a sa
car, para terminar finalmente 
la jugada con el balón en las 
mallas complutenses. Un 
verdadero jarro de agua fria 
con el que la Deportiva se fue 
al descanso. 

Tras la reanudación los 
complutenses se volcaron so
bre la portería defendida por 
Rangel, que nada pudo hacer 
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en el minuto 53 tras un per
fecto cabezazo de Joselu. De 
esta manera los locales rom
pían la racha negativa de fal
ta de acierto de cara a gol. 
Pero el árbitro nuevamente 
quiso aguar el partido a los 
complutenses señalando un 
penalti dudoso de Diego, 
quien posteriormente recono
cería que no llegó a tocar al 
delantero valencianista. Con 
el 1-2 el Alcalá debía echar el 
resto para evitar la derrota. 
La recta final del partido fue 
una lucha incansable de la 
deportiva por empatar el en
cuentro. Hasta Yuste se su
maba en el tramo final lle
gando incluso a rematar de 
cabeza un saque de esquina. 
El partido acababa con una 
nueva polémica, el colegiado 
señalaba el final cuando el 
Alcalá se disponía a sacar un 
comer. 

Una nueva derrota que deja 
al Alcalá situado en la deci
moséptima posición del gru
po III de la categoría de bron
ce de fútbol español con dos 
puntos en su haber. 

Este fin de semana el Alca
lá viaja al campo de un viejo 
conocido, el Alcorcón, equipo 
en el que milita el ex-alcalaí
no Téllez y que en la pasada 
jornada consiguió un merito
rio empate ante el Hércules. 

Tras cuatro partidos el Alcor
cón ocupa la undécimapo
sición con 5 puntos en su ca
sillero. 

Francisco Gutiérrez: 
"Los dos próximos 
partidos son claves" 

Para el técnico compluten
se la jugada del final de la 
primera parte marcó la tra
yectoria del partido. "Ha ha
bido unos primeros quince 
minutos donde el Valencia ha 
salido muy fuerte, ha tenido 
un par de ocasiones bastan
tes claras, y a partir de ahí el 
Alcalá ha tenido dominado el 
partido por completo, algu
nas contras del Valencia, 
pero teníamos el control del 
partido, no estábamos pa
sando agobios y estamos ha
ciendo un partido muy igua
lado y yo creo que el partido 
lo ha marcado la jugada de la 
primera parte donde va asa
car Yuste y se la quitan de las 
manos y hay gol. A partir de 
ahí a nosotros nos hacen ir a 
contrarreloj , empatamos 
muy pronto y a renglón se
guido el penalti, que según 
me dice Diego no ha sido pe
nalti por nada del mundo". 

A pesar de todo Gutiérrez 
estaba "contento porque el 

segunda aj 

Valencia C.F. 

equipo ha estado hasta el úl
tinlo minuto presionando e 
intentando llegar a portería e 
incluso ha tenido dos ocasio
nes al final. Una pena porque 
yo creo que este partido no lo 
merecíamos perder". 

El entrenador de la deporti
va no quiso hacer comenta
rios sobre el árbitro de la 
contienda. "No quiero hablar 
de los árbitros, lo ve toda la 
gente. Aquí a Madrid viene la 
gente muy fácil a pitar, aquí 
es un campo que no hay mu
cha presión, donde la gente 
no aprieta, porque fíjate 
cómo ha estado en el último 
minuto que nos ha quitado el 
comer y ha entrado tranqui
lamente en el vestuario, me
jor no hablar". 

Un comienzo de liga del que 
Gutiérrez esperaba más. "Me 
esperaba un poco más. La 
verdad es que hoy tenia muy 
buenas sensaciones y sabía 
que era un partido muy difi
cil, pero estaba muy confiado 
porque la gente estaba traba
jando muy bien, y ahora mis
mo teníamos que llevar. tres o 
cuatro puntos más sin nin
gún género de duda, porque 
salvando el partido del Ali
cante los demás equipos no 
han sido superiores a noso
tros". 

Alcorcón y Vecindario son 
dos partidos claves para los 
complutenses. "Sabíamos 
que era un comienzo muy 
fuerte con cuatro equipos, 
entre ellos f"iliales , que te 
pueden ganar y hacer en 
cualquier momento un gran 
partido, y donde verdadera
mente empieza la liga es el 
domingo, Alcorcón, luego Ve
cindario, y estos dos partidos 
yo creo que son claves para 
que el equipo se asiente y 
coja confianza, y para que 
subamos para arriba", con
cluyó Gutiérrez. 

PUERTA de Madrid 
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Éste es el aspecto que presentaba la calle Mayor Manuel Peinado explicó el plan de peatonalización 

No hubo peatonaHzación completa del casco histórico 

la amenaza de lluvia deslució el día sin coches 
El día sin coches empezó con lluvia, lo que impidió que muchos de los actos previstos se reali
zaran tal y como estaba previsto. Pero además el sábado 22 de septiembre no hubo la peatona
lización que se esperaba ya que se permitió el paso al casco histórico de camiones de reparto, 
algunos coches de reparto y sobre todo los vehículos relacionados con las bodas celebradas en 
el ayuntamiento, en la Magistral Catedral y en la capilla de San Ildefonso. La permisividad de 
los agentes de la Policía Local al permitir el acceso al centro histórico, en teoría peatonalizado, 
a estos vehículos mencionados, enfadó a otros conductores que no entendían por qué otros sí 
ellos no podían acceder al casco antiguo. En cualquier caso el día sin coches discurrió sin inci
dentes aunque no faltaron algunos atascos en las zonas periféricas al centro de la ciudad. 

La amenaza de lluvia fue 
un fastidio para la celebra
ción del día sin coches y 
pone de manifiesto la difi
cultad para llevar a cabo la 
peatonalización. Fue un día 
en el que hubo que tener por 
parte de los agentes de la 
Policía Local cierta permisi
vidad, al menos en cuanto a 

vehículos de reparto duran
te toda la mañana y a 
coches relacionados con las 
bodas que se celebraron 
durante la mañana y la tar
de. Pero la inestabilidad cli
mática impidió que se cele
braran con normalidad los 
talleres previstos en la plaza · 
de los Santos Niñ.os. 

En cambio si se celebraron 
los actos fundamentales del 
día sin coches, como fue la 
presentación de la patrulla 
en bicicleta de la Policía 
Local, la presentación a car
go del alcalde del plan de 
reducción del tráfico rodado 
en el casco histórtco en un 
acto celebrado en el salón de 

Luis Suárez Machota, Manuel Peinado y Eduardo Calderón, concejal de Tráfico 
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Fernando Marín también 
practicó el deporte del pedal 

actos del centro municipal 
de salud, y la presentación 
de la patrulla del Seprona. 

Por la tarde se pudo cele
brar también la marcha en 
bicicleta. En ella participa
ron decenas de personas 
que recorrteron la ciudad 
incluso con algún que otro 
susto en forma de caídas. 
Ciclistas de postín fueron el 
propio alcalde, Manuel Pei
nado, el prtmer teniente de 
alcalde, Luis Suárez Macho
ta, en cuya bicicleta como 
anécdota podía verse una 
bandera de la república 
española, el concejal de 
Transporte, Eduardo Calde
rón, y el de Ciudad Sosteni
ble, Fernando Marin. 

PUERTA de Madrid 
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SALONES TUPAMARO 
~ 

Se complace en anunciar 
que el sábado, 6 de octubre, tendrá lugar la gra n inauguración 

de su temporada de 

CE AS·BAILE 
CON ESPECTÁCULO , 

CENA, ORQUESTA, ESPECTACULO Y BARRA LIBRE: 5.500 PTS. 
MENÚ CENA•BAILE 

Entrada y aperitivos en centro mesa 

PRIMER PIATO (a elegir) 
• Mariscada: Langostinos, Gambas y Nécora 
• Revuelto de Setas y Gambas 
• Sopa de Pescado y Marisco (Especialidad) 
• Entremeses especiales Ibéricos 
• Espárragos Blancos con Salmón 
• Pimientos de Piquillos Rellenos de Marisco 

SEGUNDO PLATO (a e legir) 
• Chuletón de Ternera Blanca Parrilla de Carbón 
• Entrecott de Ternera Parrillada de Carbón 
• Cabrito Asado 
• Cochinillo Asado 
• Merluza Tupamaro (Especialidad) 
• Salmón Plancha con Patatas al Vapor _ 
• Emperador Tupamaro (Especialidad) 

POSTRE: 
Disponemos de una gran Variedad en Postres Caseros 

RlSlR~~s~ 
~~91-sai~ ¡ATENCIÓN NOVIOS! 
Reservando en el 2001 vuestra boda 

a celebrar en el año 2002, 
MANTENEMOS LOS PRECIOS Y 
REGALO DE VIAJE DE NOVIOS 

e/ Federico Mompou, 12 - ALCALÁ DE HENARES 

Telf.: 91 882 58 24 - 91 882 57 98 



---· FIESTAS EN LOS PUEBLOS DE LA COMARCA 

Marina Mena de la Peña Cristina Haro Ortega Irene González Muñoz Ana Moya Luque 
Las fotografías pertenecen a las señoritas que representan a las Reinas de las Fiestas 2001 de Torres de la Alameda 

Carmen M1 Caballero Navarro 

Día s de Octubre 
13'00 h.: Homenaje a nues

tros mayores, en recinto ferial. 
17'00 h.: Pasacalles de zan

cudos y personajes de cuentos, 
por las calles del municipio. 

17'00 h.: Taller de iniciación 
al circo, a cargo del grupo la 
"Chistera Mágica". Plaza del Sol. 

22'30 h.: Concentración de 
las peñas, en el Rincón Joven. 

23'00 h.: Pregón de las Fies
tas a cargo de los jugadores 
cadetes de la Escuela EDF, de 
Torres de la Alameda, partici
pantes en el Torneo Interna
cional de Fútbol, Costa Blanca 
2001 de Benidorm. 

- Cristina, Irene, Marina, 
Tania, Ana y Carmen Mª 
comienzan su reinado. 

- Chupinazo. 
24'00 h.: Baile amenizado por 

la Orquesta "La Clave", en el 
recinto ferial. 

04'00 h.: Actuación de Guest 
DJS, ICB, Velasco y Michel 
Lapp. en el recinto ferial. 

Día & de Octubre 
09'00 h.: Encierro a la cos

tumbre pamplonica de los novi
llos que se lidiarán en el II Con
curso Nacional de Recortes en 
punta, de la ganadería de Jacin
to Ortega, de Andújar (Jaén). 

11'30 h.: Encierro a la cos
tumbre torresana de 3 novi
llos/toros, al finalizar el mismo 
se soltará en la plaza de toros 1 
novillo/toro. 
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En honor de la Virgen del Rosaño 

Fiestas patronales en 
Torres de la Alameda 
Desde el 21 de septiembre y hasta el día 9 de octubre, Torres 
de la Alameda celebra sus fiestas patronales en honor de su 
patrona la Virgen del Rosario, con la celebración de diversos 
actos religiosos, deportivos y culturales además de los festi
vos propiamente dichos, que a continuación detalJamos: 

13'00 h.: Baile del Vermut, pal de Música, en Plaza del Sol. 
amenizado por la Orquesta "La 13'30 h.: Baile del Vermut, 
Fiesta". amenizado por la orquesta "La 

16'30 h.: II Concurso Fiesta". 
Nacional de recortes en punta, 20'00 h.: Actuación del 
en la plaza de toros. Finalizado humorista "Angelito El Largo", 
éste se soltarán 2 novillos/toros. en el recinto ferial. 

24'00 h.: "La Pólvora". Que- 24'00 h.: Baile amenizado por 
ma de un gran castillo de fuegos la orquesta "Santiago". en el 
artificiales desde el Monte del recinto ferial. 
Calvario. 

24'30 h.: Baile con la orques
ta "Diamante". en recinto ferial. 

04'30 h.: Actuación de 
GUEST DJS, DJ ICB, CJ Velas
co y DJ Miguel Álvarez, en el 
recinto ferial. 

Día 7 de octubre 
10'00 h.: Diana floreada por 

las principales calles del muni
cipio, a cargo de la Banda de la 
Escuela Municipal de Música de 
Torres de la Alameda. 

11'15 h.: Concierto a cargo de 
la Banda de la Escuela Munici-

Día a de octubre 
08'00 h.: Vaquillas para los 

más madrugadores. 
09'00 h.: Encierro a la cos

tumbre pamplonica de los toros 
que serán lidiados en la corrida 
de la tarde. 

11'00 h.: Encierro a la cos
tumbre torresana de 4 novi
llos/toros. Al finalizar se soltará 
1 vaquilla para fomento de las 
tradiciones populares taurinas. 

13'00 h.: Baile del Vermut 
amenizado por la orquesta "La 
Fiesta", en el recinto ferial. 

Actos rellglosos 
Basta el 5 de octubre. 18'30 

h.: Santo Rosario. 19'00 h.: 
Misa y Novena en honor de 
Nuestra Patrona la Virgen del 
Rosario. 

6 de octubre, 23'00 h.: Salve 
y Ofrenda Floral en honor de la 
Virgen del Rosario, cantada por 
la Agrupación Coral "Las Tuna
rias". 

7 de octubre, 9'00 h.: Santa 
Misa. 12'00 h.: Solemne Misa 
Mayor en honor de la Virgen del 
Rosario, cantada por la Agrupa-

ción Coral "Las Tunarías" . 
18'00 h.: Procesión de Nuestra 
Patrona, la Virgen del Rosario, 
acompañada de la Banda de la 
Escuela Municipal de Música de 
Torres de la Alameda. 

14 de octubre. 09'00 h.: 
Santa Misa. 12'00 h.: Solemne 
Misa Mayor en honor de la Vir
gen del Rosario, cantada por la 
Agrupación Coral "Las Tuna
rias. 18'00 h.: Procesión de 
Nuestra Patrona, la Virgen del 
Rosario. 

Tania Martínez-Cava Garrido 

16'30 h.: Gran corrida de 
toros de la ganadería de Benito 
Ramajo, de Salamanca, para los 
diestros José Luis Triviño, Abra
ham Barragán y Ramón Gueva
ra, de Venezuela, que tomará la 
alternativa. 

18'30 h.: Tradicional capea 
con 4 novillos/toros. 

23'30 h.: Baile amenizado por 
la orquesta "Centauro". en el 
recinto ferial. 

Día 9 de octubre 
08'30 h.: Vaquillas para los 

más madrugadores. 
11 '00 h.: Encierro a la cos

tumbre pamplonica de 4 novi
llos, que serán lidiados en la 
novillada sin picadores. A conti
nuación, encierro a la costum
bre torresana de 4 novi
llos/toros. Una vez finalizado el 
mismo se soltará 1 vaquilla en 
la plaza de toros. 

13'00 h.: Baile del Vermut, 
amenizado por la Orquesta "La 
Fiesta". 

16'30 h.: Gran novillada sin 
picadores. Al finalizar se solta
rán 4 no'Cillos/toros. 

21 '30 h.: Baile amenizado por 
la orquesta "Ecus". en el recinto 
ferial. 

23'00 h.: Fuegos artificiales 
desde el Monte del Calvario. 

Nota: Los descansos de las 
orquestas se amenizarán con el 
juego del hinco, a beneficio de 
las Escuelas Deportivas de 
Torres. 

PUERTA de Madrid 



FIESTAS EN LOS PUEBLOS DE LA COMARCA 'TORRES DE LA ALAMEDA. 

Francisco Acedo: ··•av 35 peñas inscritas olicialmente, 
pero en realidad hav más de 50 peñas .. 

Las fiestas de Torres va han empezado 
Las fiestas de Torres comenzaron el 21 de septiembre. Son unas fiestas muy peculiares. Tie
nen procesiones, actividades deportivas, semana cultural, encierros, etc. y no les faltan sus 
fuegos artificiales, que tendrán lugar el último día de fiestas, el día 9 de octubre. 

llevando una ofrenda a la 
Virgen. En Torres tenemos 
35 peñas legalizadas, pero 
en realidad existen más de 
50 peñas en nuestra comar
ca. ", declaró Francisco Ace
do a PUERTA DE MADRID. 

Todos los actos en Torres 
son gratuitos, lo único que 
hay que pagar es la entrada 
de los toros, a 1.500 pese-

tas. El Alcalde de Torres 
invitó a todos los ciudada
nos que les apeteciera, a la 
visita de Torres de la Alame
da en fiestas: "Si alguien 
quiere conocer nuestras 
fiestas, que suba, que tiene 
las puertas abiertas. Así 
podrá ver que somos el pue
blo con más marcha de toda 
la comarca". 

Francisco Acedo, 
alcalde de Torres de la Alameda 

Torres de la Alruneda es 
un pueblo de 3.900 habi
tantes aproximadamente. 
Quizás sea de nuestros 
alrededores, el que mejores 
fiestas tiene, o por lo menos 
más actos. El presupuesto 
que se ha gastado en estas 
fiestas ha sido de treinta 
millones de pesetas entre 
todos, han colaborado las 
empresas y los comercian
tes de esta zona. El alcalde 
de Torres, Francisco Acedo 
Jiménez, está muy orgullo
so de su pueblo: "Para los 
pocos que somos tenemos 
mucha más marcha que 
otros pueblos de alrededor 
con más habitantes. Tene
mos de todo: espectáculos 
infantiles, concursos, pro
cesiones, ... El día del pre
gón, que es el cinco de octu
bre, es el día más importan
te para nosotros. El pregón 
este año será a cargo de los 
jugadores cadetes de la 
Escuela EDF, de Torres de 
la Alruneda. Estos chavales 
han participado en un tor
neo de fútbol muy impor
tante, el torneo interna
cional de fútbol, 'Costa 
Blanca 200 l '. en Benidorm. 
Quedaron los quintos, y 
quedar los quintos en un 
torneo internacional, no es 
algo sencillo. A partir de las 
cuatro de la mañana actua
rán para los más jóvenes, 
los D .J. casi todas las 
noches a partir del día 5 de 
octubre. A este acto le lla
mamos 'Noche joven'. El día 
6 de octubre, habrá un 
encierro a las 9:00 de la 
mañana, ese encierro será a 
la costumbre prunplonica, 
todos los toros sueltos a la 
vez. Luego, a las 11 :30 es 
un encierro a la costumbre 
'Torresana', son tres novi
llos y se sueltan uno a uno. 
Después de los encierros se 
soltará un toro en la plaza, 
para hacer tiempo para la 
hora del Vermut. Tenemos 
un concurso de recortes, 
que consiste en una lid, con 
el toro a cuerpo descubier
to. Lo que se exhibe es la 
agilidad, los festejos, y la 
destreza de la gente que tie
ne dos narices y sale ahí. La 
ofrenda floral, que hacemos 
a nuestra Virgen del Rosa
rio, es algo muy importante. 
Participan todas las peñas 

E:x:cm.o. Ayuntamiento de Torres de la Alameda 
Diseño Portada: Angel García Pinto 
Ganador del Concurso de Carteles 
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los vecinos del municipio demostraron su devoción por la Virgen de la Cabeza 

Pozuelo del Rev disfrutó con sus fiestas patronales 
La cercana localidad de Pozuelo del Rey ha vivido con intensidad sus fiestas patronales 
en honor de la Virgen de la Cabeza. El pasado domingo 23 de septiembre tenía lugar la 
tradicional procesión hasta la ermita recorriendo las principales calles del municipio. 
Cientos de devotos acompañaron a su patrona durante todo el recorrido. 

Pequeños, jóvenes y vetera
nos han podido disfiutar ac
tivamente con las fiestas ce
lebradas en honor de la pa
trona de Pozuelo durante el 
pasado fin de semana. Un fin 
de semana que ha contado 
con actividades tanto lúdicas 
como deportivas o religiosas, 

29 de septiembre de 2oot 

que han puesto el punto de 
alegria en esta pequeña loca
lidad cercana al municipio 
de Torres de la Alameda. 

El principal acto de las fies
tas, acto con el que se llega
ba al final de las fiestas, te
nía lugar con la procesión de 
la imagen de la Virgen de la 

Cabeza. Numerosos devotos 
del munícipio acompañaron 
a la Virgen por las principa
les calles de Pozuelo, para 
culminar con la tradicional 
subasta a las puertas de la 
Ermita. Tras una movida su
basta por introducir a la Vir
gen que tuvo que ser repetí-

da por la irregular puja de 
una joven, finalmente se lle
garía hasta las 100.000 pe
setas ofrecidas por un veci
no. Cajas de puros y botellas 
de vino con el nombre de la 
virgen en sus etiquetas tam
bién fueron subastadas en
tre los numerosos devotos 
que se dieron cita en la tarde 
del pasado domingo 23 de 
septiembre. 

No faltaron los fuegos arti
ficiales para poner el punto y 
final a este emotivo día festi
vo, fuegos artificiales lleva
dos a cabo por la peña local 
'La Pólvora'. 

PUERTA de Madrid 



El PSOE Pide que las bagares de la tercera edad 
sean para penanas mavores 

11 co1edor escolar de Villalbilla 
se instala en un cenn de iubilados 
Los concejales del PSOE en el ayuntamiento de Villalbilla, 
Jesús Soto, Teresa Doñoro y Fabiola Figueras, protestaron 
por la decisi6n del gobierno municipal que preside el inde
pendiente, Antonio Barahona, de poner el comedor del cole
gio en el hogar de la tercera edad: "Para lo que menos se uti
liza el hogar de la tercera edad es para los mayores de nues
tro municipio; entre fiestas de Navidad, c6ctel para la jet 
set después del preg6n de fiestas, cursos diversos y demás 
actividades, los hogares de la tercera edad del municipio de 
Villalbilla se esto dedicando a cualquier cosa menos a su 
funci6n original, es decir, ser un centro para los mayores". 

Jesús Soto afirmó que lo que por la tarde". Jesús Soto fue 
nadie esperaba es que el come- aún más lejos: "¿Para qué se 
dor para los escolares del cas- hicieron siendo yo alcalde los 
co histórico de Villalbilla, Los hogares de la tercera edad? Se 
Hueros y de El Robledal se hicieron cuatro hogares y 
pusiera en el hogar de la terce- parece que ahora están para 
ra edad: "No lo entendemos y dar cursos, para servir de 
no podemos admitirlo. El comedor a los escolares, para 
hogar de la tercera edad debe fiestas. Los hogares de la ter
dedicarse a las personas cera edad son para las perso
mayores". Su compañera Tere- nas mayores, las fiestas que 
sa Doñoro afirmó que los las den donde sea, y los cursos 
usuarios del comedor no están en la casa de la cultura de los 
tampoco de acuerdo en que Hueros, que para eso se hizo". 
esté en el hogar de la tercera 
edad: "Los miembros de la aso
ciación de padres no están de 
acuerdo. Se plantearon tres 
soluciones que eran instalar 
unos barracones al lado del 
colegio, la del hogar de la ter
cera edad y llevar a los niños al 
comedor del colegio de Peñas 
Albas. Los padres descartaron 
la de Peñas Albas y la del 
hogar de la tercera edad. La 
mayoría de los padres votaron 
por la opción de los barracones 
y no la han respetado". 

Los ediles socialistas mani
festaron que no sólo es el 
comedor escolar lo que va a 
tener su sede en un centro de 
mayores: "Todos los cursos 
que hay este año los llevan al 
hogar de la tercera edad de Los 
Hueros en horario punta para 
las personas mayores, es decir, 

COMPAÑÍA MULTINACIONAL ALE~ CREADA 
EN 1890 CON PRESENCIA EN 70 PAISES PARA 

SU RED DE CONSULTORES FINANCIEROS 

TE BUSCAMOS A TI 
Y TE OFRECEMOS: 
• Una profesión de futuro. 
• Las mejores condiciones. 
• Formación a cargo de la empresa. 
• Subvención inicial en período 

de formación. 

SI TU PERFIL ES: 
• Mayor de 25 años. 
• Formación de grado medio/alto. 
• Máxima seriedad. 
• Afán de superación personal 
y profesional. 

Interesados llamar al 
Tlf.: 91 520 05 35 de 9.00 a 14.00 h. 

Srta. Galindo 

PUERTA de Madrid 

La fuente 
Otra queja manifestada por 

los concejales socialistas fue la 
decisión del gobierno munici
pal de quitar la fuente de la 
plaza del hogar de la tercera 
edad: "No lo creíamos, pero fue 
aprobado a petición del conce
jal de la Asociación de Vecinos 
de Villalbilla, José Antonio 
Hernández. Nos sorprendió 
muchisimo porque es lo único 
que ha hecho esta asociación, 
proponer que se quite una de 
las fuentes del municipio", dijo 
Jesús Soto y añadió que el 
concejal José Antonio Hernán
dez, que está en la oposición 
como el PSOE, "se marcha de 
los plenos cuando se van a 
debatir los temas más intere
santes, está de acuerdo en 
todos los presupuestos que 
presenta el equipo de gobier
no, en los sueldos, cuando 
antes estaba en contra de todo 
lo que proponía el PSOE. No 
entendernos su actitud ni 
sabemos a quién defiende". 

Según los concejales del 
PSOE, su propuesta era que 
repararan la fuente o que se 
pusiera una nueva: "Lo que 
nunca nos imaginábamos es 
que quitaran una fuente del 
casco antiguo o de cualquier 
urbanización. El equipo de 
gobierno hizo caso omiso y al 
final han quitado la fuente . 
Nos parece absolutamente 
increíble". La fuente fue insta
lada siendo alcalde Jesús Gar
cía Yebra, hoy presidente de la 
asociación de empresarios de 
Villalbilla. 

Francisco Ruiz Fraile, de 43 años, era empleado municipal 

Falleció el a1or de la réplica en 
madera del quiosco de la música 
Francisco Ruiz Fraile, el autor de la réplica en madera del 
quiosco de la música, falleci6 en el hospital 'Príncipe de 
Asturias' el viernes 21 de septiembre después de una lar
ga y penosa enfermedad que le impidió, como hubiera 
sido su deseo, dirigir antes de las ferias la instalación del 
quiosco de madera en la plaza de Cervantes. Francisco 
Ruiz Fraile, un funcionario municipal adscrito a la con
cejalía de Festejos como colaborador de la misma, tenía 
43 años y ha dejado mujer y cuatro hijos. 

La primera autoridad muni
cipal que supo del fallecimien
to de Francisco Ruiz Fraile, 
hermano del sargento de la 
Policía Local José Ruiz Fraile, 
fue el concejal de Festejos, Jo
sé Luis García Pezuela, quien 
manifestó a PUERTA DE MA
DRID la gran pérdida que su
pone para su equipo de cola
boradores el fallecimiento de 
"un gran trabajador" como era 
Paco Ruiz. Según García Pe
zuela, el funcionario era "un 
hombre que ponía una gran 
ilusión en todo lo que hacía. 
De verdad que lamento mucho 
su muerte". 

El fatal desenlace se produjo 
a mediodía del viernes 21 de 
diciembre. Unas horas des
pués, al comenzar el pleno de 
la corporación municipal, fue 
el alcalde quien tuvo unas 
palabras de reconocimiento 
hacia Francisco Ruiz Fraile, de 
quien illjo que "ha dejado el 
ejemplo de su hombría de 
bien, de su dedicación al tra
bajo, y ha dejado entre noso
tros esa magnífica réplica del 
quiosco de la música que cada 
año vemos en la plaza de Cer
vantes durante las ferias". 
Antes de continuar la sesión 
plenaria, el alcalde pidió 
públicamente que el eterno 
descanso de Francisco Ruiz 
Fraile sea en paz. 

El propio Manuel Peinado 
volvió a recordar al fallecido 
con motivo de los actos de 

puesta en funcionamiento del 
viejo quiosco de la música des
pués de las obras de rehabili
tación, en un acto celebrado el 
domingo 23 de septiembre. En 
un momento muy significativo 
no dejó de recordar al autor de 
la réplica en madera, el cual 
por cierto supo con tristeza 
poco antes de morir que su 
obra había quedado dañada 
durante las ferias de este año 
sin que él hubiera podido ha
cer nada por evitarlo al encon
trarse ingresado en ~l hospital. 

Su esposa e hijos transmitie
ron a PUERTA DE MADRID su 
agradecimiento a todas aque
llas autoridades, entidades 
como peñas y ciudadanos que 
les han manifestado sus con
dolencias. El funeral por su 
eterno descanso será el miér
coles 3 de octubre en la, Magis
tral Catedral a las ocho de la 
noche. 

La redacción de PUERTA DE 
MADRID se une a todas las 
muestras de dolor que ha ha
bido estos días y transmite a 
la familia de Francisco Ruiz 
Fraile el más sentido pésame. 

Se necesitan 

CONDUCTORES AUTONOMOS 
Vehículo propio. 

Para reparto de paquetería. 
Interesados llamar al nº 91 877 60 80 

preguntar por Sr. Juan Carlos 

29 de septiembre de 200, 



El acto tenía lugar en el paraninto de la 
Universidad Cisneñana el pasado manes 

:::::::~= :::.~· d• •• la UI celebró un funeral par las víetimas 
las DemocráUcas ante el nuevo curso de los atentados terroristas en llUU. 
Las Democráticas han empezado ya las actividades del 
curso 2001-2002 con la presentación del programa, ante 
un nutrido grupo de asociadas que llenaban la sala Mar
garita Xirgu, primera novedad de este año. La conferen
cia inaugural ha sido el miércoles 26, a cargo de la Direc
tora General de la Mujer de la CAM, Asunción Miura. 

El tema desarrollado fue: 
"programa de acciones con
tra la violencia de género, 
2001-2004". 

La Directora general 
expuso la serie de acciones 
que ha previsto la CAM 
para concienciar a la socie
dad y a las mujeres sobre 
este grave problema y la 
necesidad de evitar ocultar
lo por una parte, y que el 
rechazo social se plasme en 
legislación adecuada por 
otra. 

Según nos dice la junta de 
AMDIC, el próximo día 3 se 
inicia el ciclo sobre Alcalá, 
que ya hace el número 16 
de los dedicados a nuestra 
ciudad. 

29 de septiembre de 2001 

La Universidad de Alcalá quiso sumarse el pasado martes 
25 de septiembre al dolor general existente por los aten
tados terroristas cometidos en EE.UU. en la ya histórica 
fecha del 11 de septiembre. Para ello la Universidad cele
bró un funeral por la memoria de las miles de personas 
que perdieron la vida en esa fatídica jornada. 

El rector de la Universidad 
de Alcalá, Manuel Gala, y el 
alcalde de la ciudad complu
tense, Manuel Peinado, fueron 
los encargados de presidir el 
acto ecuménico oficiado en el 
paraninfo de la Cisneriana en 
homenaje a las víctimas de los 
actos terroristas que tuvieron 
lugar en Nueva York y Was
hington el pasado 11 de sep
tiembre. 

En el funeral, que congregó 
a numerosos estudiantes, 
intervinieron representantes 
religiosos de las comunidades 
católicas, protestante, musul
mana y judía. 

De esta manera la Universi
dad de Alcalá de Henares ha 
querido unirse al dolor general 
existente, y en particular al de 
los 200 estudiantes norteame
ricanos que, de los 600 que 
cursan anualmente sus estu-

dios en la Universidad, se 
encuentran en estos momen
tos en la ciudad complutense. 

PUERTA de Madrid 
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CARnlERA - CHIES 

Programación del 28 de septiembre al 4 de octubre de 2001 
ALCALA MULTICINES 

(C.C. EL VAL) 

Sala 1: "La otra cara del cri
men" . (13 años). Todos los 
días: 5'20, 7'50 y 10'20. Vier
nes y Sábado, sesión especial: 
00'40. 

Sala 2: "El beso del dra
gón". (13 años). Todos los días: 
5'30, 8'00 y 10'30. Viernes y 
Sábado, sesión especial: 00'40. 

Sala 3: "Inteligencia artifi
cial". (13 años). Domingo a 
Jueves: 6'30 y 9'30. Viernes y 
Sábado: 5'45, 8'45 y 11'45. 

Sala 4: "Chicos y chicas". 
(13 años). Todos los días: 5'30, 
8'10 y 10'30. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 5: "El planeta de los 
simios". (13 años). Todos los 
días: 5'15, 7'45 y 10'15. Vier
nes y Sábado, sesión especial: 
00'40. 

Sala 6: "Juana la loca" . (13 
años). Todos los días: 5'15, 
7'45 y 10'15. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

~~~~- @ ~~~~-

MUL TIC INES LA DEHESA 
Centro Comerclal LA DEHESA 

Ctra N-11, km. 33'3 
Tel6f. de informacl6n: 9188317 16 

Sala 1: "Destino de caballe
ro". Todos los días: 17'15, 
19'45 y 22'15. 

Sala 2: "La pareja del año". 
Todos los días: 17'30, 20'00 y 
22'30. 

Sala 3: "Los otros". Todos 
los días: 17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala 4: "Lucía y el sexo". 
Todos los días: 17'15, 19'45 y 
22'15. 

Sala 5: "Inteligencia artifi
cial". Todos los días: 18'30 y 
21'30. 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de loe Santos Niiloe nº 5 

Teléfono de lnformaci6n: 
91883 44 94 

Sala 1: "Mejor que el sexo". 
Lunes, Martes y Jueves: 19'00 
y 21'00. Resto de los días: 
18'00, 20'00 y 22'00. 

Sala 2: "Shrek". Lunes, Mar
tes y Jueves: 19'00. Resto de 
los días: 18'00. "Qué más pue
de pasar". Lunes, Martes y 
Jueves: 21'00. Resto de los 
días: 20'00 y 22'00. 

Sala 3: "3 idiotas y una bru
ja". Lunes, Martes y Jueves: 
19'00 y 21'00. Resto de los 
días: 18'00, 20'00 y 22'00. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Centro Comen:ial Puque Conedor 
Teléfono 1Dformacl6n: 

91656 8110 

"Chicos y chicas" . (13 
años). Todos los días: 18'15 y 
22'15. Viernes y Sábados, pase 
de madrugada: 00'35. 

"Destino de caballero". 
(Tolerada). Todos los días: 
19'00 y 22'00. Sábados y Festi
vos: también a las 16'00. Vier
nes y Sábados, pase de madru
gada: 00'45. 

"El planeta de los simios". 
(Tolerada). Todos los días: 
18'15, 20'30 y 22'45. Sábados 
y Festivos: también a las 16'00. 
Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: 01'00. 

"Inteligencia artificial" . 
(Tolerada). Todos los días: 
19'05 y 22'05. Sábados y Festi
vos: también a las 16'05. Vier
nes y Sábados, pase de madru
gada: 01'00. 

"La otra cara del crimen". 
(13 años). Todos los días: 
18'20, 20'35 y 22'50. Sábados 
y Festivos: también a las 16'05. 
Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: O l '05. 

"Los otros". (13 años). 
Todos los días: 18'15, 20'30 y 
22'45. Sábados y Festivos: 
también a las 16'00. Viernes y 
Sábados, pase de madrugada: 
01'00. 

"La pareja del año". (Tolera
da). Todos los días: 18'10, 
20'25 y 22'40. Sábados y Festi
vos: también a las 16'00. Vier
nes y Sábados, pase de madru
gada: 00'55. 

"Qué más puede pasar". (13 
años). Todos los días: 20'15. 
Sábados y Festivos: también a 
las 16'15. 

"El beso del dragón". (13 
años). Todos los días: 18'00, 
20'00 y 22'00. Sábados y Festi
vos: También a las 16'00. Vier
nes y Sábados, pase de madru
gada: 00'30. 

Precios: Laborables: 750 ptas. 
Sábados, Festivos y madrugada: 850 ptas; 
Jueves (no festivos ni vísperas de festivo) 

Día del Espectador. 650 ptas. 
Descuentos: S6lo de lunes a viemes no 

festivos ni vísperas de festivos. 
Carnet Joven, 650 pts. 

Carnet Estudiante Unlversitarto y Carnet 
Mayores 65 años: 650 ptas. 

Venta anticipada de entradas, 
Telf.: 902 488 488 

Internet: www.cinebox.es 

J1e11s remana v 11esn1es lle 11111iallores v 1e1io1años 

Jornada de Historia Viva en Alcalá 
En relación con la exposición Máximo, Espartaco y Otras Estre
llas del Espectáculo, y en la plaza de la misma Capilla del Oidor, 
el sábado 29 de septiembre tendrán lugar unas jornadas de ms
torla Viva donde se realizarán varias experiencias participativas 

Juegos romanos: se realiza- personal de la Antigüedad, a 
rán varios juegos romanos de cargo de diversos especialistas 
mesa (latrunculus, tres en en recreación histórica de 
raya, duodecirn scripta) moni- Madrid, Alcalá de Henares y 
torizados por personal espe- Santander. 
cializado. Para los más peque- Las exhibiciones se desarro-
ños, un juego de la oca en tor- liarán a las 13'00 y 19'30 
no al contenido de la exposi- horas. 
ción. Estos actos han sido organi-

Habrá dos sesiones de jue- zados por la concejalia de Cul-
gos: de 11'30 a 13'00 y de tura del Ayuntamiento de 
18'30 a 19'30 horas. Alcalá de Henares a través del 

Además habrá un exhibición Servicio de Arqueología y pro-
de equipos de gladiadores, gramas de empleo afines y la 
legionarios romanos y otro Fundación Colegio del Rey. 

Exposición en el CENTRO COMERCIAL ""El Vil" 
a1 30 (Avda. de Valladolid, 2) 

~:1 ~ctubte ••ta miniatura en el ane" 
del pintor miniaturista Ángel Ruiz 

Colección de 100 obras en miniatura realizadas al óleo sobre pequeñas 
piedras de río de más o menos 5x7 cm., compuesta por 63 copias de 
famosas obras de la pintura universal y 37 retratos (creación del autor), 
de personajes famosos de la actualidad. 

JMAGNO CONCIERTO 
Sc!Wfa Cantorum de }lfcafá. de Jfenares 

Coro :Ncnn Cantores de qzuuíafajara 
CBanda de :Música de [a <Dip. <Prcnnncia[ de quaíafajara 
Interpretando: •Música cervantina •Obras Instrumentales 

•Fragmentos de óperas •Carmina Burana -, , •• ,:{;13 PATIO DE SANTO TOMÁS DE VILLANUEVA ~ ..... ,. 
30 DE SEPl'IEMBRE 19'30 HORAS 

1.11 l•l Pll111lll•• 
Jueves, 20 de septiemb.: 4 - 14 - 19 - 26 - 30 - 47 

C-5 R-7 
Sábado, 22 de septiemb.: 10 - 26 - 32 - 33 - 41 - 47 

C-43 R-1 

Domingo, 23 de septiemb.:7 - 10 - 14 - 18 - 29 - 45 
C-44 R-9 

Bono(•] Loto 
Lunes, 24 de septiembre: 13 - 18 - 31 - 32 - 45 - 46 

C-39 R-6 
Martes, 25 de septiembre: 2 - 1 O - 21 - 26 - 43 - 45 

C-6 R-3 
Miércol, 26 de septiemb.: 12 - 17 - 27 - 29 - 36 - 41 

C-4 R-1 

29 de septiembre de 200, 



E AL 9 OCTUBRE 


